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« Car lequel des humains a connu les choses de l’être humain, 

excepté l’esprit de l’être humain qui est en lui ? De même aussi, 

personne n’a connu les choses d’Elohîm, excepté l’Esprit 

d’Elohîm1. »   

1 Corinthiens 2:11 

  

 
1
 Toutes les références bibliques de ce livre ainsi que les noms des personnages sont 

tirés de la Bible de Yéhoshoua ha Mashiah (BYM) édition 2024 ‒  

https://www.bibledeyehoshouahamashiah.org 

Cependant, les noms des livres en renvoi ou en fin de citation ont été gardés tels que 

nous les retrouvons dans la majorité des Bibles traduites en français. 

https://www.bibledeyehoshouahamashiah.org/
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INTRODUCTION 
 

« Écris les choses que tu as vues… » Voilà l’ordre du Seigneur à la 

suite d’une réunion sur le thème de la spiritualité.  

 

Bien qu’il y ait eu de nombreuses réformes en matière d’œuvres 

spirituelles dans les assemblées dites « églises », avec l’exercice de 

quelques dons spirituels, il y a cependant un grand retard et une grande 

ignorance concernant les choses spirituelles de manière générale.  

 

Il y a seulement un faible nombre de personnes qui sont éveillées et 

qui saisissent le caractère spirituel de ce monde. Mais ils sont 

malheureusement taxés d’illuminés ou de « mystiques » alors qu’en 

réalité, il n’y a rien de plus évident si l’on se base sur les Écritures. 

 

Les foules sont beaucoup plus enthousiastes à l’écoute de messages 

sur les « mystères2 » ou de témoignages de soi-disant anciens 

satanistes qui présentent des réalités spirituelles qu’à l’étude des 

Textes sacrés. Elles y prêtent foi comme si ceux-ci venaient tout droit 

du 3e ciel pour fortifier leur âme, alors qu’ils sont un vrai poison pour 

l’âme. 

 

Parmi ces témoignages, car tous ne sont pas à caractère satanique, il y 

a des messages codés contenant beaucoup de paroles détournées (ou 

inversées) qui poussent plus les êtres humains à enfreindre les règles 

divines plutôt qu’à adorer YHWH pour son miracle. Voilà l’une des 

raisons pour lesquelles il y a un grand nombre de personnes possédées 

et utilisées par des démons dans nos rassemblements chrétiens. Et pour 

cause, on a de plus en plus de témoignages et de prédications sur la vie 

passée des gens avec toutes leurs pratiques mystiques dans les 

moindres détails, au lieu près, comme pour pousser l’auditoire à 

 
2
 Kabbales, franc-maçonnerie, illuminatis, ainsi que toutes les sociétés secrètes qui 

peuvent être citées et les religions qui demandent une initiation pour découvrir une 

connaissance. 
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reproduire ces choses, plutôt que sur la délivrance, la nouvelle nature 

et l’auteur de la délivrance.  

 

« Quand il s’élèvera au milieu de toi un prophète ou un rêveur de rêve, 

qui te donnera un signe ou un miracle, et que le signe arrivera, ou le 

miracle dont il t’avait parlé, en disant : Allons après d’autres elohîm 

que tu ne connais pas, et servons-les ! Tu n’écouteras pas les paroles 

de ce prophète ni de ce rêveur de rêve, car YHWH, votre Elohîm, vous 

met à l’épreuve pour savoir si vous aimez YHWH, votre Elohîm, de 

tout votre cœur et de toute votre âme. Vous marcherez après YHWH, 

votre Elohîm, vous le craindrez, vous garderez ses commandements, 

vous obéirez à sa voix, vous le servirez et vous vous attacherez à lui. » 

Deutéronome 13:2-5 

 

Souvenons-nous de la ruse du serpent dans le jardin en Éden : il n’y a 

rien de nouveau sous le soleil (2 Corinthiens 11:1-4). Nous devons 

aspirer à la vie et nous y attacher, tout en rejetant les œuvres stériles et 

mortes de Babel. 

 

Et c’est souvent la peur qui pousse les êtres humains à accepter la 

fausseté (la peur d’être un sujet de moquerie ; la peur de manquer ; la 

peur de mourir ; la peur de souffrir ; la peur de l’inconnu et de la 

nouveauté ; la peur de quitter sa zone de confort…). 

 

C’est d’ailleurs à cause de cela que le Seigneur, lors de ses révélations, 

apporte toujours à son peuple la paix, afin qu’il soit conscient de son 

choix et efficace dans la foi : une foi basée non sur des paroles 

persuasives de la sagesse humaine (la philosophie), mais en la 

puissance d’Elohîm, le Père des esprits. 

 

Cela dit, l’Ekklesia3 de Yéhoshoua est appelée à être la lumière du 

monde. Ce ne sont donc pas les religieux, ni les philosophes ou les 

autres courants spirituels qui doivent imposer leurs règles, mais c’est 

 
3
 Assemblée 
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plutôt aux saints d’éclairer les humains sur la vérité et le réel salut de 

l’âme, la vraie paix et la vraie liberté4. 

 

Ce livre est un résumé de ma compréhension de la spiritualité, soit ce 

que j’ai pu voir, entendre et expérimenter. C’est un exposé d’une 

connaissance acquise au fil des années, depuis ma tendre enfance 

jusqu’à la rédaction de cet ouvrage, et surtout depuis que j’ai résolu de 

suivre et de vivre la foi chrétienne. Bien qu’il s’agisse d’une 

conviction personnelle, se détachant d’une communauté ou d’un 

quelconque mouvement, mon objectif est d’exhorter le lecteur à 

plonger son regard dans l’Évangile qui dévoile les mystères d’Elohîm, 

comme les anges le désirent (1 Pierre 1:12). 

 

Bien entendu, ce n’est pas un mode d’emploi sur la spiritualité ou une 

compilation de méthodes sur la façon dont il faut procéder pour 

atteindre les hautes sphères et le Divin, comme certains le promettent 

à leurs adeptes. D’ailleurs, il existe tellement d’expériences et de 

témoignages de personnes tout aussi différents, qu’il faudrait veiller à 

ce que ces choses ne deviennent pas des doctrines, en dehors de 

certaines grandes vérités générales que nous ne pourrons citer dans ce 

livre, car ce n’est pas l’objet de celui-ci.  

 

Néanmoins, il ne faudrait pas s’évertuer à tout confiner dans des livres 

au risque de donner du grain à moudre aux sectaires qui, à cause des 

mauvaises interprétations qu’ils pourraient en faire, créeraient d’autres 

sectes et inciteraient ainsi leurs fidèles à rechercher de manière 

effrénée des expériences extatiques et jouissives au lieu de rechercher 

la grâce en Yéhoshoua Mashiah. 

 

On ne doit pas courir après les choses spirituelles, si ce n’est celles qui 

sont en accord avec l’Évangile du Mashiah, comme la prière, le jeûne, 

les actions de grâce, le salut des âmes, la foi, etc. Pour ce qui est des 

manifestations et des diverses sensations spirituelles, ce sont elles qui 

 
4
 La liberté ce n’est pas le fait de faire des voyages astraux, mais c’est la grâce de ne 

plus être sous le joug du péché et des démons, et notamment la mort ; c’est de 

marcher avec l’Esprit d’Elohîm (2 Corinthiens 3:17). 
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doivent nous suivre à cause de la grâce d’Elohîm. Elles s’opèrent selon 

la volonté d’Elohîm, et vouloir les vivre sans Lui est une porte ouverte 

au serpent et à la divination (Genèse 3). 

 

Gardons toujours à l’esprit que la seule échelle par laquelle nous 

puissions atteindre les cieux des cieux5, dans la gloire et la sainte 

présence du Père, est Yéhoshoua ha Mashiah, qui nous accorde la 

connaissance précise et correcte (Genèse 28:11-19 ; Jean 1:51). Car, 

nous ne montons pas tous dans la présence du Père céleste ; il y a ceux 

qui montent, selon leur niveau, à la rencontre des esprits de 

méchanceté pour se charger de démons afin de produire des signes et 

des prodiges de mensonge (Éphésiens 2:1-3 ; 6:12), bien qu’ils 

prétendent être communion avec Elohîm.  

 

C’est Yéhoshoua la vraie et la seule porte6 (Jean 10:7 ; 

Apocalypse 4:1) ! Les autres voies sont bien des détours, ou les voies 

des usurpateurs et des brigands. Ce n’est pas parce qu’une pratique 

surnaturelle fonctionne et va dans notre sens qu’elle est bonne, nous 

devons sanctifier le nom de YHWH, en suivant ses recommandations, 

afin de discerner la bonne voie du salut. 

 

Le message de ce livre complète celui sur le réveil spirituel7, surtout 

en cette période où plusieurs mouvements émergent comme la 

 
5
 Il est certain qu’il y a des niveaux de connaissance et de compréhension, auxquels 

s’attachent des œuvres : ce sont des ouvertures (Psaume 119:130 ; Luc 24:45). 

D’ailleurs, la Bible raconte qu’il existe plusieurs cieux, d’où la notion de marches et 

de degrés, car nous sommes appelés à monter. Il y a donc différents accès 

(Genèse 1:1 ; 1 Rois 8:27 ; Amos 9:6 ; 2 Corinthiens 12:2)… 
6
 Il n’y a qu’une seule porte qui mène au ciel et par laquelle nous devons entrer, elle 

est étroite ; et rétrécie est la voie qui mène à la vie, et il y a peu de personnes qui la 

trouvent (Matthieu 7:13-14). L’autre porte est large : c’est Babel qui se présente 

comme la « porte de El » comme le définit son nom ; et spacieuse est la voie qui 

mène à la perdition, et il y en a beaucoup (sciences occultes, philosophie, religions, 

sectes, riches, etc.) qui entrent par elle. Gardons à l’esprit que c’est cette Babel qui 

doit être jugée (Genèse 11:1-9 ; Apocalypse 18) ! 
7
 Ce livre est disponible sur le site internet LA LAMPE DE YÉHOSHOUA ‒  

https://lalampedeyehoshoua.org 

https://lalampedeyehoshoua.org/
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voyance dans les églises, avec parfois beaucoup de petits bouts de 

vérité en surface, mais un fond pourri qui est un poison pour l’âme : 

ce sont des tombes blanchies (Deutéronome 13 ; Matthieu 23:27).  

 

Cela dit, je ne prétends pas détenir toute la science concernant la 

spiritualité, car ce domaine est tellement vaste, à mon sens, que nous 

ne pouvons le définir parfaitement avec notre corps et notre mentalité 

corruptibles. Certaines personnes seront totalement en accord avec ce 

que je partage, d’autres en partie, voire pas du tout. Mais dans tout 

cela, il est important de nous poser les bonnes questions, car il existe 

des réalités au-delà de la matière qui influent sur nous et il faudrait 

réellement savoir quel est le sens de la vie. Nous ne devons pas 

toujours être prompts à accepter ou à rejeter une parole, sans une part 

de méditation. La Bible nous appelle à éprouver toutes choses, retenant 

ce qui est bon et s’abstenant de toute forme de mal (1 

Thessaloniciens 5:19-23).  

 

La spiritualité n’est pas d’abord une affaire de religion, elle n’a pas de 

race ; elle est universelle puisque l’être humain est esprit. Elle est donc 

une partie de nous, elle est en nous, et partout autour : religions, 

philosophies, médecine, sciences, politique, traditions et coutumes, 

télévision, etc. C’est comme l’air qui nous entoure ; c’est le monde des 

énergies, des forces, des influences. Elle est présente dans la nature 

qui est soumise à des lois : ce qu’on sème, on le récolte, croyant ou 

pas ; le soleil se lève pour tout le monde, juste ou méchant ; la pluie 

tombe sur tout le monde, selon son cycle… 

 

Il n’est donc pas étonnant qu’il y ait des ressemblances flagrantes dans 

toutes les religions et les autres courants qui prônent le développement 

de l’être humain intérieur (ou de l’esprit), puisqu’il n’existe qu’une 

seule spiritualité, malgré ses multiples facettes, nous n’avons qu’un 

seul esprit. Seulement, ce sont les noms qui changent, ce sont les 

adaptations qui varient suivant l’interprétation du premier initié qui en 

a fait la découverte et qui a partagé cette connaissance, d’où les 

coutumes et les traditions humaines qui sont généralement forgées par 

les croyances (Marc 7:1-13). C’est comme l’Internet et les différents 
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navigateurs8 qui existent : il y a donc une spiritualité et différents 

moyens de parcourir cette autre dimension, différentes ouvertures, 

sachant que notre navigateur par excellence est Yéhoshoua 

(Actes 4:12). Cela dit, les changements de noms ne changent ni 

l’Histoire ni la réalité des choses, bien qu’il y ait eu beaucoup de 

modifications avec le temps. 

 

Pour ma part, je ne pense pas qu’il existe plusieurs spiritualités 

(africaine, asiatique, amérindienne, occidentale, etc.), je trouve que 

cela est un prétexte pour revendiquer quelque chose ou prouver qu’un 

peuple est à la base d’une « innovation », une sorte de trophée. Par 

exemple, existe-t-il vraiment une spiritualité africaine ? Ceux qui 

prônent cela ne sont-ils pas encore sous un joug ? Afrique est-il un mot 

donné par un « noir » ? Combien y a-t-il de langues et de peuples dans 

ce continent ? Pourquoi ne pas parler simplement de spiritualité plutôt 

que de vouloir l’associer à un peuple comme une marque déposée ? 

Au commencement, il n’y avait pas de continents ! Cela dit, la 

spiritualité en lien avec l’être humain a commencé là où il a été fait… 

 

La spiritualité est la marche de l’esprit, un esprit qui est comme une 

antenne et qui est capable de capter toutes sortes d’informations 

invisibles ou inconnues, qu’il choisit d’accepter ou de refuser, pour 

effectuer au mieux sa traversée dans le monde : c’est un mode de vie. 

C’est de la méditation profonde qui peut nous aider à nous connaître 

nous-mêmes, si nous laissons l’Esprit Saint nous guider.  

 

« Car lequel des humains a connu les choses de l’être humain, excepté 

l’esprit de l’être humain qui est en lui ? De même aussi, personne n’a 

connu les choses d’Elohîm, excepté l’Esprit d’Elohîm. » 1 

Corinthiens 2:11 

 

L’esprit ne capte pas seulement les informations extérieures, il est 

également comme un instrument qui peut nous lire intégralement 

 
8
 Lire également l’article de Danielle BODNAR, « Qu’est-ce qu’un navigateur 

web ? », Avast, le 30 juillet 2021 

https://www.avast.com/fr-fr/c-what-is-a-web-browser  

https://www.avast.com/fr-fr/c-what-is-a-web-browser


13 

jusque dans notre « ADN », pour nous rendre conscients de toutes les 

réalités intérieures : c’est l’œil qui peut tout voir dans l’être humain 

(Proverbes 20:27). Car, il y a des choses que nous subissons parfois à 

cause des choix, du caractère et même des traumatismes de nos 

ancêtres, et cela est comme inscrit en nous (comme un héritage) : 

certains parlent de mémoire génétique (Jérémie 31:29 ; Ézéchiel 18 ; 1 

Pierre 1:18).  

 

La spiritualité c’est la marche de l’être humain intérieur, soit avec 

l’Esprit d’Elohîm et ses anges, soit avec les autres esprits (esprits 

humains, anges déchus, esprit de l’égarement, esprit de mensonge, 

etc.). C’est en quelque sorte l’étude9 sur la vie, le mouvement et l’être. 

 

« Bien-aimés, je vous exhorte, comme étrangers et voyageurs, à vous 

abstenir des désirs charnels qui font la guerre à l’âme. » 1 Pierre 2:11 

 

Voilà pourquoi il est important de préparer, d’éduquer et d’enseigner 

les enfants dès même leur conception (Proverbes 22:6 ; 

Éphésiens 6:4), car ils seront confrontés à des systèmes d’éducation 

qui s’opposent à la vraie torah, et qui violent l’innocence et la 

conscience : c’est la déchéance de la pureté et l’abrutissement de 

masse.  

 

Dans ces institutions et ces modes de fonctionnement, on leur apprend 

à se défaire des liens des commandements gravés en tout être humain, 

pour connaître le mal et pouvoir accéder à ses profondeurs par le 

moyen de la méchanceté : le mensonge, l’usurpation, la falsification, 

le vol, l’humiliation, le meurtre et la destruction (Jean 8:44 ; 10:10). 

Voilà la vraie et la haute sorcellerie ; c’est ce qu’ils appellent la liberté, 

une liberté où la justice n’existe pas et où tous les coups sont permis. 

 

 
9
 C’est ce que certains penseurs définissent par la « métaphysique » : c’est ce qui 

vient après les questions naturelles. La métaphysique est en quelque sorte l’étude du 

surnaturel, ce que la physique ne peut pas toujours expliquer, car elle est limitée par 

nos sens. La physique, quant à elle, est l’étude de la nature, ce qui est matériel. 
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Dans tout cela, je crois qu’il y a une spiritualité, cette dimension 

invisible, dans laquelle il y a le bien et le mal, ou encore le bon et le 

mauvais : c’est le principe de la lumière et de la ténèbre. On peut donc 

dire qu’il y a dans la spiritualité un bon côté, à cause de la justice, et 

un mauvais, à cause du péché qui amène la mort (Romains 7). La mort 

ce n’est pas d’abord ce qui nous rend inertes, car c’est un démon et les 

démons bougent ; c’est une puissance qui produit de mauvais fruits 

dans le but de détruire. 

 

C’est pourquoi, au vu de tout ce qui se dit sur la spiritualité, je me 

positionne pour soutenir qu’il n’y a qu’une seule bonne voie 

(Jean 14:6), même s’il est vrai qu’il existe plusieurs voies. Toutefois, 

elles ne mènent pas au vrai Père qui est dans les cieux… 

 

Par cet ouvrage, je tenterai de définir les bornes de cette spiritualité 

conforme à l’Évangile du Mashiah, le Restaurateur et le Guide 

véritable, Yéhoshoua. Car on ne peut pas exclure la spiritualité de 

notre marche chrétienne ou de la foi. Cependant, une définition juste 

nous permettra de facilement déceler les failles religieuses et les 

doctrines de démons pour nous en dépouiller et vivre l’excellence en 

Mashiah ; comprendre ce que nous devons faire et ce que nous ne 

pouvons pas faire. 

 

« Mais quand il viendra, lui, l’Esprit de la vérité, il vous guidera dans 

toute la vérité, car il ne parlera pas de lui-même, mais il parlera de 

tout ce qu’il aura entendu et il vous annoncera les choses à venir. » 

Jean 16:13 

 

Les dérives présentes dans le christianisme évangélique et 

charismatique ne doivent pas nous braquer au point de refuser qu’il 

existe des réalités qui ne sont pas dans nos habitudes et qui même nous 

dépassent ; elles ne doivent pas nous empêcher de poursuivre cette 

réforme initiée par l’Esprit Saint, au travers des saints apôtres et 

prophètes. Si la religion est quelque chose de rigide, inerte et 

difficilement déplaçable comme une montagne, la réforme est un 
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mouvement à l’image de l’Esprit d’Elohîm qui planait au-dessus des 

eaux (Genèse 1:2) : voilà notre point de départ ! 

 

C’est par la foi que nous vaincrons l’incrédulité du monde pour 

achever le travail de nos pères et obtenir le salut de nos âmes 

(Matthieu 17:20 ; 1 Jean 5:4). 

 

Dès le commencement, les principes et les règles en matière de 

spiritualité ont été donnés afin que l’être humain soit en harmonie avec 

tout ce qui l’entoure, dans la lumière10, en commençant par Elohîm, 

puis toute la création. 

 

Ici, la lumière a le rôle principal, car sans elle, on ne peut ni être 

porteur de vie, ni porter du fruit : c’est tohu et bohu ! On ne peut donc 

pas aspirer à une totale guérison et une paix intérieure sans la véritable 

lumière. Ce n’est pas une question de temps ou de saison d’abord 

puisque les luminaires ne sont apparus qu’au quatrième jour, cela 

commence par une prise de conscience, un déclic, une illumination, 

une ouverture d’esprit (Éphésiens 1:13-21). 

 

Cette lumière est la clé qui ouvre et qui ferme toutes les portes. Non 

seulement elle nous donne le droit de passage, elle nous autorise, mais 

aussi elle nous interdit certains accès : la possibilité d’atteindre une 

connaissance ou d’y accéder n’est pas forcément une permission en 

lien avec notre salut, même si cela paraît bon. La preuve est que l’arbre 

de la connaissance de ce qui est bon ou mauvais était visible et 

accessible, mais sa consommation était interdite selon l’ordre de 

YHWH. Donc si YHWH interdit une chose, quels que soient l’extase, 

le goût et le plaisir, il faut l’ignorer ! 

 

« Alors il leur ouvrit la pensée afin qu’ils comprennent les Écritures. » 

Luc 24:45 

 

 
10

 Tout comme le soleil, la lumière est indispensable à la vie ‒ Jean 1:3-5. 
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« L’ouverture de tes paroles apporte la lumière, elle donne de 

l’intelligence aux stupides. » Psaume 119:130 

 

Pour nous, les saints, notre compréhension de tout ce qui concerne les 

cieux dépend de la révélation de Yéhoshoua (et non de l’imposition 

des mains de qui que ce soit), et notre percée spirituelle est liée à notre 

obéissance dans ce que nous recevons en lien avec la lumière, 

conformément aux Textes sacrés contenus dans la Bible. 

 

Puis, gardons toujours à l’esprit que ce ne sont pas les belles paroles 

des êtres humains (théologie, philosophie, études des langues et de 

l’Histoire, etc.) qui témoignent de leur adhésion à la spiritualité sainte 

ou non, ce sont leurs pratiques (Matthieu 15:7-9 ; 23:3). C’est 

pourquoi, fuyons tous les anti-mashiah11 de peur que leur vie ne 

devienne la nôtre, car je le répète, ce sont les choses que nous 

pratiquons qui révèlent et définissent notre spiritualité (Matthieu 6:1-

24 ; 16:6 ; 23:1-36 ; Marc 8:15 ; Luc 12:1 ; Jean 8…) ! 

 

N’oublions jamais que la spiritualité se juge par le moyen de la 

connaissance12, car les sensations ne suffisent pas pour valider une 

expérience. En effet, la séduction est grande, et c’est le même corps 

qui jouit à la fois des bienfaits d’Elohîm et de la chair, donc on peut 

facilement se tromper de source, en acceptant quelque chose qui nous 

fait du bien sur un instant – comme l’alcool ou une drogue dure –, alors 

que cela est néfaste. 

 

 
11

 Ce sont ceux qui sont contre le Mashiah non seulement par leurs paroles avec 

leurs faux enseignements et toutes sortes de mensonge, mais également par leurs 

pratiques iniques et leurs mauvaises alliances (ou collaborations), même s’ils 

prêchent avec la Bible (1 Jean 4:1) : ce sont des agents et témoins de la mort ! 
12

 La connaissance est une sécurité qui nous garde de tomber dans les pièges des 

liens d’âme et de la dépendance au mal (Luc 4:1-13). Par exemple, celui qui garde 

les commandements du Seigneur et qui a besoin d’argent ne se livrera pas à la 

prostitution, quand bien même il pourrait devenir millionnaire par ses activités 

illicites. On ne vend pas son âme pour du succès dans le monde, on donne sa vie à 

Yéhoshoua pour le salut ! 
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« Alors Yéhoshoua leur parla encore, en disant : Moi, JE SUIS la 

Lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera jamais dans la 

ténèbre, mais il aura la lumière de la vie. » Jean 8:12 

 

L’heure est à la démystification ! Il est grand temps de nous réconcilier 

avec ces mots que nous avons laissés aux méchants13 comme s’ils 

étaient maîtres en la matière, alors qu’Elohîm était présent bien avant 

les « ancêtres » : Il est depuis le commencement, Il est le Juste Juge 

qui jugera les vivants et les morts !  

 

Donc s’il y a bien un ancêtre ou un ancien qu’il faille invoquer pour 

demander de l’aide, acquérir ou hériter une connaissance, obtenir une 

protection ou une guérison, c’est l’Ancien des jours (Daniel 7:9-12). 

Il est le Créateur, et qui est mieux qu’un créateur pour connaître sa 

création ?  

 

« Si l’on vous dit : Consultez ceux qui évoquent les morts et ceux qui 

ont un esprit de divination14, qui grommellent et murmurent ! Un 

peuple doit-il consulter les morts en faveur des vivants et non pas son 

Elohîm ? » Ésaïe 8:19 

 

Il est, en effet, le mieux placé pour nous transmettre toutes les 

informations dont nous avons besoin : voilà pourquoi Il est la 

Lumière15. C’est donc Lui le vrai Guide, quelle que soit l’image qu’Il 

prend pour nous rendre visite, car Il a plusieurs faces16 avec lesquelles 

Il fait des visites d’inspection. 

 

 
13

 Deutéronome 18:9-14 
14

 Toute prophétie qui n’amène pas l’être humain dans la voie du salut est à rejeter. 

La sainte parole ne glorifie pas la créature, car elle est contre toutes formes 

d’idolâtrie (Actes 16:16-18). Elle rend gloire au Créateur qui est béni éternellement 

(Apocalypse 22:6-21). 
15

 C’est également l’Étoile du matin (2 Pierre 1:19 ; Apocalypse 22:16) et le Soleil 

de justice (Malachie 3:20) : c’est l’Astre par excellence avec lequel tout humain doit 

être connecté (1 Jean 1:3-7) ! 
16

 Exode 33:11 ; Nombres 12:8 
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D’ailleurs, à ce sujet, YHWH Elohîm peut prendre l’apparence d’une 

personne qui nous est familière pour nous communiquer une 

information. Ce mode de transmission nous enseigne en parallèle une 

réalité selon la vision, Il se montre sous la forme d’un parent pour 

présenter sa parentalité, d’un roi pour sa royauté, d’un vieillard pour 

sa sagesse et son éternité, etc.  

 

Le langage d’Elohîm n’est pas toujours totalement compris du premier 

coup, c’est parfois même les générations suivantes qui le saisissent 

complètement : celui qui reçoit le message n’est pas forcément celui 

qui a reçu la clé pour le traduire. 

 

Malheureusement, il y a des interprétations purement humaines qui 

sont venues combler le vide de l’ignorance en mettant des humains sur 

un piédestal. Elles sont devenues des vérités qui se perpétuent. Aucun 

humain, quelle que soit sa sagesse, ne peut revenir et être le guide de 

quelqu’un, l’Esprit nous guide dans toute la vérité et les anges sont 

aussi présents pour ce travail, selon la volonté d’Elohîm (Jean 16:13 ; 

Hébreux 1:13-14).  

 

Cela dit, les visions quant aux apparitions des esprits des justes rendus 

parfaits ou ceux qui sont considérés comme les héros de la foi, selon 

la volonté d’Elohîm et non selon une invocation, restent une possibilité 

(Matthieu 17:3 ; Luc 16:23), au même titre que ce que l’on définit 

comme une apparition d’ange. Toutefois, restons vigilants au sujet des 

visitations et gardons à l’esprit l’exhortation de Paulos aux Galates 

(Galates 1:8) : la révélation par excellence reste les saintes paroles 

contenues dans la Bible (Luc 16:30-31). 

 

« Car je veux que vous sachiez quel grand combat j’ai à votre sujet et 

au sujet de ceux qui sont à Laodicée, et de tous ceux qui n’ont pas vu 

mon visage dans la chair, afin que leurs cœurs soient consolés, étant 

unis ensemble dans l’amour et pour toute la richesse de la pleine 

assurance de l’intelligence, pour la connaissance précise et correcte 

du mystère d’Elohîm et Père et du Mashiah, en qui sont cachés tous 

les trésors de la sagesse et de la connaissance. » Colossiens 2:1-3  
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Chapitre 1. La spiritualité 
 

La spiritualité est une réalité qui concerne tout ce que l’on ne perçoit 

pas avec nos membres, notamment nos yeux et nos oreilles, pourtant 

ces choses existent et influent sur notre milieu. C’est une autre 

dimension régie par des énergies, des forces, avec laquelle l’être 

humain est en contact, sans qu’il s’en aperçoive. 

 

La spiritualité est donc un regard sur ce que l’on ne voit pas, c’est une 

disposition à méditer et à étudier sur la vie, à la sonder. Bien entendu, 

on ne peut pas parler de spiritualité sans faire mention des esprits 

(Éphésiens 6:12 ; Hébreux 1:13-14) qui jouent un grand rôle dans le 

monde des vivants.  

 

On ne peut pas les voir, ils ne possèdent pas de corps matériel comme 

les êtres humains, mais ils peuvent en prendre possession s’ils y ont 

accès. Les anges17, probablement à cause de la gloire dont ils sont 

revêtus, n’ont pas besoin d’entrer dans un corps, la Bible ne fait aucune 

mention d’une telle action de leur part. Les démons, par contre, qui 

sont dépourvus de lumière, ne se gênent pas, et peuvent également 

dans certains cas faire des apparitions. Ce sont une partie d’eux à qui 

l’on attribue le nom de fantômes ou de spectres (Ésaïe 14:9 ; 26:14, 

19 ; 34:14 ; Proverbes 2:18 ; Matthieu 14:26). 

 

D’ailleurs, sur la base des Écritures, nous pouvons donner raison aux 

personnes qui affirment que les fantômes sont des démons qui peuvent 

prendre l’apparence des personnes décédées ou non, chose qui est 

probable vu que Satan se transforme en ange de lumière (2 

Corinthiens 11:14) ; nous pouvons également appuyer le témoignage 

de celles qui disent qu’il s’agit des esprits des humains décédés, 

retenus captifs18 par la mort et l’Hadès (Apocalypse 20:12-15). En 

effet, le terme hébraïque que l’on retrouve, notamment dans le livre du 

 
17

 Il y a un exposé plus en détail sur les anges, dans le livre Le réveil spirituel 

disponible sur le site internet LA LAMPE DE YÉHOSHOUA. 
18

 C’est un esclavage spirituel, ils sont au service de la mort ! 
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prophète Yesha’Yah, traduit par « ombres » ou « trépassés », suivant 

les Bibles françaises est [rapha’]. Dans la concordance strong, ce mot 

est défini par « fantôme de morts », « ombres », « revenants19 » ou 

« esprits ».  

 

Puis, il y a le cas des esprits20 des animaux qui procureraient des 

facultés hors du commun, d’où le fait que certains peuples ont un 

grand respect pour ces derniers.  

 

Tous ces phénomènes dits paranormaux ne sont donc pas seulement 

de simples mythes ! L’imaginaire est bien plus réel qu’on le croit… 

 

« Lequel est l’image de l’Elohîm invisible, le premier-né de toute la 

création. Parce qu’en lui ont été créées toutes les choses, celles qui 

sont dans les cieux et celles qui sont sur la Terre, les visibles et les 

invisibles, soit les trônes, soit les seigneuries, soit les principautés, 

soit les puissances, toutes choses ont été créées par son moyen et pour 

lui. Et il est avant toutes choses, et toutes choses subsistent en lui. » 

Colossiens 1:15-17 

 

La spiritualité est un ensemble de sciences21 qui explique l’œuvre du 

Créateur, et toutes les fonctions et les comportements de toute la 

création (les choses visibles ou invisibles), car le hasard n’existe pas. 

En effet, c’est ce que certaines croyances appellent des « lois22 ». 

 
19

 https://www.larousse.fr/dictionnaires/francais/revenant/69079  
20

 Ecclésiaste 3:19-21 
21

 La spiritualité et la foi ne s’opposent pas à la science, elles sont complémentaires. 

D’ailleurs, la Bible est également un livre scientifique : la dimension prophétique 

des Écritures nous présente plusieurs informations que la science confirme et 

détaille. 
22

 Bien qu’étant insaisissable et incompréhensible à la pensée humaine, le hasard 

serait un itinéraire qui nous conduit à une destination prévue, par le moyen d’esprits 

qui travaillent pour la réalisation d’un plan bien précis, suivant la semence que nous 

portons (Hébreux 1:13-14). Cela dit, il y a également des puissances mauvaises qui 

jouent un grand rôle dans l’égarement de la race humaine et le chaos dans le monde, 

en lui faisant croire que son bien-être se trouve sur Terre et qu’elle peut être son 

https://www.larousse.fr/dictionnaires/francais/revenant/69079
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C’est également le fait de pouvoir communiquer avec tout ce qui vit et 

qui est en mouvement, c’est-à-dire les êtres vivants (ou la création). 

Cependant, ce pouvoir (ou capacité) n’est pas un devoir (ou une 

obligation), car tout ce qui bouge ne l’est pas forcément pour notre 

bien (notre salut), bien qu’utile pour apporter de l’équilibre (la justice). 

Pourquoi de l’équilibre ? Puisqu’il n’y a pas de choix sans qu’il y ait 

des propositions au préalable. Comment peut-on refuser le mal s’il ne 

nous est pas présenté et comment savoir de quelle espèce sommes-

nous ? C’est le principe de l’arbre de vies et de l’arbre de ce qui est 

bon ou mauvais, ou encore la « loi morale ». 

 

Voilà l’enseignement que nous donne la nature, car on y retrouve la 

vie, ce qui est bon et ce qui est mauvais. Bien entendu, cela n’est pas 

une invitation à nous plonger dans l’animisme, mais plutôt à discerner 

le langage d’Elohîm à travers sa création. Nous ne devons pas chercher 

à être en contact avec tout ce qui nous environne, surtout sans 

discernement. Gardons toujours à l’esprit que c’est la communication 

avec le serpent qui a précipité la chute de l’être humain. 

 

Cela dit, la création contribue également à l’œuvre de YHWH et au 

bien-être de l’humain, car oui, il n’y a pas que les anges qui sont au 

service d’Elohîm. Nous devons donc rendre gloire au Seigneur pour 

tout, car Il est le seul qui a le pouvoir sur tout !  

 

« Que tout ce qui respire loue Yah ! Allélou-Yah ! » Psaume 150:6 

 

La spiritualité est donc tout une gestion de l’être, soit le corps, l’âme 

et l’esprit, afin de continuellement répondre à l’appel de YHWH, dans 

la lumière… 

 

Rappelons aussi que toutes les technologies dites modernes ne sont 

que des copies de ce qui se trouve dans la nature, dans sa dimension 

visible et invisible : l’astronomie, la médecine, la chimie, 

 
propre Elohîm. La réussite n’est pas synonyme d’approbation divine, car les démons 

peuvent également ouvrir des portes et investir en l’être humain… 
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l’architecture, la mécanique générale, l’informatique, le multimédia, 

etc., et même l’Internet.  

 

C’est ce que certaines anciennes civilisations avaient découvert sans 

l’aide d’ordinateurs, de microscopes ou de télescopes. Elles avaient 

seulement, sous l’inspiration de la Sagesse23, le temps de méditer, 

d’observer la nature pour en remarquer les bienfaits et les propriétés 

bienfaisantes ainsi que les dégâts qu’elle peut causer, et sa capacité à 

réagir aux besoins de l’être humain ou à l’influencer, d’une part. Il y a 

également ceux qui ont bénéficié d’une ouverture d’esprit sous 

l’influence d’autres puissances, pour une gloire passagère, en échange 

de quelque chose (un miracle, une connaissance, une protection, un 

pouvoir, etc.), et c’est certainement au prix du sang24 : ce sont les 

chasseurs et les vendeurs d’âmes (Genèse 10:8-10 ; Ézéchiel 27:13 ; 

Apocalypse 18:11-13). 

 

Parmi ces criminels, il y a ceux qui gardent le silence face à toutes les 

atrocités qui se font, sans taper du poing sur la table malgré leur 

notoriété. Ils préfèrent ignorer et étouffer le cri de leurs frères jusqu’à 

ce qu’ils rendent leur dernier souffle, mais ils oublient que le sang crie 

toujours (Genèse 4:10 ; Hébreux 12:24 ; Apocalypse 6:10). C’est 

également cela vendre son âme ou encore boire du sang : quand on est 

au service de ceux qui font couler du sang en toute impunité, en 

gardant le silence et en échange du succès. Ce sont des armes de 

l’injustice. 

 

Le sang est à la fois précieux et sacré. Il est essentiel à la vie comme 

l’essence pour qu’un engin puisse fonctionner. On ne peut pas le 

recréer, tel qu’il est naturellement, dans un laboratoire. Il contient des 

informations génétiques et spirituelles que nous avons reçues de nos 

ancêtres : voilà l’origine de toutes ses ressemblances.  

 

 
23

 Proverbes 1 à 9. 
24

 Article du site de la Croix-Rouge de Belgique (Service du sang), « Qu’est-ce que 

le sang ? » 

https://www.donneurdesang.be/fr/en-savoir-plus-sur-le-sang/qu-est-ce-que-le-sang  

https://www.donneurdesang.be/fr/en-savoir-plus-sur-le-sang/qu-est-ce-que-le-sang
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Le sang a de hautes propriétés spirituelles qui font de lui quelque chose 

de très convoité, d’où le fait qu’il existe des sacrifices, individuels ou 

en masse comme les génocides ou les guerres (les exterminations) : 

c’est le pouvoir du sang auquel sont associées la vie, la régénération, 

la fertilité, les alliances, car l’union fait la force. L’âme est dans le 

sang, et l’âme est coûteuse (Lévitique 17:11, 14 ; Psaume 49:8-9 ; 

Matthieu 16:26). Cependant, il semble qu’il y ait des degrés selon les 

âmes, car bien que nous soyons tous pécheurs, le cœur d’un enfant est 

différent de celui d’un adulte, probablement à cause de la vie qu’ils 

peuvent tous les deux mener (Matthieu 18:1-11). Peut-on dire qu’un 

enfant est plus sain ou plus pur qu’un adulte ? Ce qui est sûr, dans la 

Bible et même dans les croyances populaires, l’enfant est un être 

ignorant, simple et innocent, et c’est certainement ce qui lui vaut des 

maltraitances lors de rituels (Lévitique 18:21 ; Deutéronome 18:9-10 ; 

2 Rois 23:10 ; Jérémie 32:35). 

 

Rappelons-nous aussi que rien ne s’obtient sans payer. En effet, il y a 

ceux qui payent de leurs larmes et leurs prières dans la justice, comme 

étant des étrangers et des voyageurs sur la Terre ; et d’autres qui 

préfèrent la reconnaissance des humains et qui acceptent la proposition 

de mauvais esprits en payant avec leurs corps, leur sang et qui vont 

même jusqu’à vendre leurs frères et ce qu’ils ont de plus cher, en 

échange d’une gloire éphémère : ce sont des sacrifices humains !  

 

Le désir d’avoir l’accès aux différentes dimensions de la spiritualité 

par convoitise et par orgueil est une grande fraude, car ce que le 

Seigneur ne nous donne pas n’est pas pour nous et le détenir est 

condamnable. La convoitise ouvre des portes qui, bien qu’elles 

puissent conduire au succès, à la gloire, à la possession de richesses, à 

la renommée, aux connaissances cachées, mènent à la perte de l’âme 

(l’égarement). C’est l’occasion que le Mauvais utilise pour injecter 

son venin de faux raisonnements en détournant et en falsifiant la vérité. 

C’est comme cela que des êtres humains ont amené la malédiction 

dans leurs sols, leurs familles et leurs descendances (Exode 20:5). 
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C’est probablement ce qui a poussé les humains à vouer un culte à la 

nature pensant obtenir d’elle ses faveurs en échange d’une vénération, 

d’offrandes et de sacrifices25, et pourtant cela est le partage des 

humains d’après les textes bibliques, car l’être humain en est le 

gestionnaire et le gardien. 

 

Nous retrouvons les grandes lignes de ces connaissances dans le livre 

de Bereshit26, car c’est là le commencement de tout. 

 

  

 
25

 1 Corinthiens 10:19-20 
26

 Genèse 
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Au commencement 

 

La Bible est le regroupement de plusieurs livres qui racontent l’œuvre 

de l’Esprit dans un vase (Genèse 1:26-28 ; 2:7) : c’est l’histoire de 

YHWH Elohîm en mouvement avec l’être humain choisi par grâce. 

D’ailleurs, à ce sujet, s’il est vrai que la Bible est un livre historique, 

poétique, voire philosophique, dans sa dimension physique et terrestre, 

elle contient surtout le langage infalsifiable et inaliénable d’Elohîm 

qui nous fait découvrir la spiritualité sainte, par la foi.  

 

Cela dit, sans la foi, la spiritualité révélée dans les Écritures demeure 

un mystère, bien que perceptible. Ce n’est d’ailleurs pas étonnant si la 

Bible est le livre le plus vendu au monde de tous les temps, car il faut 

que la connaissance soit accessible. Elle renferme la clé pour la 

véritable délivrance face à notre ignorance qui nous fait souvent défaut 

et le retour27 dans l’Éden de YHWH, là où nous avons l’autorité sur la 

création : c’est la restauration de l’être humain (Genèse 1:26-31 ; 2:15-

25). 

 

La Bible ne peut donc être qu’une simple invention humaine créée par 

un groupe de personnes pour dominer le monde entier et profiter des 

richesses des autres28. On ne doit pas la rejeter sous prétexte que, sous 

l’influence du serpent ancien (Genèse 3 ; Jean 10:10), elle a été utilisée 

par des méchants pour volontairement faire du mal, et renverser les 

saintes lois et valeurs par leur convoitise. Bien au contraire, elle doit 

être étudiée de fond en comble avec l’Esprit de sagesse29 et d’amour 

pour interpréter correctement les textes, découvrir les mystères 

 
27

 Apocalypse 1:6 
28

 Chaque territoire possède sa richesse, quelle qu’elle soit, pour accomplir sa 

mission et maintenir un équilibre dans le monde. Le désordre mondial et les 

inégalités ne sont que les conséquences de la cupidité des cœurs (Colossiens 3:5) qui 

a conduit à inverser certaines valeurs (usurpations, falsifications, vols, etc.) et à la 

déchéance du monde (Ésaïe 5:18-23). 
29

 Les livres Mishlei et Qohelet méritent une attention particulière, car ce sont des 

paroles de sagesse qui dépeignent la spiritualité. 
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d’Elohîm, rétablir la vérité et trouver la voie de la justice, de la paix et 

de la joie. 

 

« Quel est donc l’esclave30 fidèle et prudent, que son seigneur a établi 

sur tous ses serviteurs, pour leur donner la nourriture au temps 

convenable ? » Matthieu 24:45 

 

Puis, doit-on rejeter le feu qui éclaire et qui réchauffe parce que 

d’autres l’utilisent pour détruire ? La connaissance est ce feu, cet 

élément qui apporte l’équilibre dans la vie d’un être humain. Sans elle, 

c’est la confusion, d’où le fait que des individus se plaisent à tromper 

le monde pour mieux régner, et accomplir les mauvais désirs de leur 

cœur et la volonté de leur maître (Osée 4:6). Toutefois, la vérité 

triomphe toujours, nous devons prier pour que la connaissance précise 

et correcte apparaisse ! 

 

« C’est pourquoi, ayant aussi entendu parler de la foi que vous avez 

en notre Seigneur Yéhoshoua, et de l’amour que vous avez envers tous 

les saints, je ne cesse de rendre grâce en votre faveur, en faisant 

mention de vous dans mes prières, afin que l’Elohîm de notre 

Seigneur Yéhoshoua Mashiah, le Père de gloire, vous donne l’Esprit 

de sagesse et de révélation dans sa connaissance précise et 

correcte… » Éphésiens 1:15-17 

 

Ne nous y trompons pas, la parole d’Elohîm contenue dans la Bible 

n’est pas « blanche », elle concerne tous les peuples. YHWH n’est ni 

 
30

 Il y a des personnes mal intentionnées ou ignorantes qui se servent de passages 

bibliques hors de leur contexte et de leur vision spirituelle pour appuyer leurs 

frustrations et leurs blessures profondes de l’âme à la suite de l’esclavage et toutes 

les dérives qui s’ensuivirent. L’esclavage, selon l’Évangile de paix de Yéhoshoua 

Mashiah, n’est pas une domination tyrannique, mais une responsabilité de suivre à 

la lettre les directives du Maître et à Lui ressembler (Luc 6:40 ; 1 Jean 2:6). L’esclave 

est un gestionnaire ou encore un surveillant (Luc 12:42) et non pas une personne qui 

passe son temps à se faire humilier, sous le joug d’un bourreau. D’ailleurs, plusieurs 

passages montrent que certains avaient de bonnes situations comme Yossef 

(Genèse 39), ils pourraient être considérés par analogie comme des salariés 

modernes… Dans ce cas, ne sommes-nous pas, pour la plupart, des esclaves ?  
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blanc ni noir à la manière des humains, Il est lumière et Il se couvre de 

ténèbres31 (Psaume 18:12 ; 97:2 ; 1 Jean 1:5) : Il est mystérieux. Il n’a 

pas de race ! Tout humain32, du plus clair au plus sombre (foncé), qui 

croit en Lui, peut y trouver un modèle, grâce à son image et à sa 

ressemblance révélées en Yéhoshoua Mashiah qui est, selon les 

Écritures, l’image de l’Elohîm invisible et le modèle parfait 

(Romains 8:29 ; Colossiens 1:15). Elohîm est Esprit ! 

 

Nous devons stopper ce « blanchissement » de l’Évangile et de la 

spiritualité au point d’assimiler à la couleur blanche tout ce qui est sain 

et pur, et tout ce qui est différent de cette couleur, d’un peu plus 

sombre ou de noir au mauvais. La spiritualité se juge par l’esprit, et 

non par la couleur de la peau (Job 32:8). 

 

C’est à cause de cela que beaucoup de personnes qui sont étrangères à 

la couleur blanche ont un complexe d’infériorité et passent à côté de 

leur visitation, car elles pensent que leur salut ne peut venir que de 

l’Occident, ou que le présent qui n’est pas (ou qui ne vient pas du) 

blanc est un poison. Pourtant, une grande partie des pratiques 

sataniques33 et sanguinaires qui défient les lois divines sont présentes 

et courantes en occident, voire véhiculées par ces derniers : meurtres 

normalisés par plaisir ou par vengeance (homicide, féminicide, 

infanticide, avortement, etc.), création d’armes destructrices et leurs 

distributions34, vols, viols, cannibalisme, pédophilie, zoophilie, 

 
31

 Les ténèbres ou l’obscurité, ou encore tout ce qui se rapporte à la couleur noire ou 

ce qui est sombre ne représentent pas seulement de mauvaises choses, même si la 

culture populaire a généralisé cette idéologie. D’ailleurs, la lumière et la couleur 

blanche ont aussi leur défaut. Le noir, c’est le mystère (ex. la matière noire), le secret 

(comme dans le Saint des saints), les profondeurs ; il absorbe la lumière ; il protège 

des rayonnements ultraviolets (UV) émis par le Soleil. Il y a bien d’autres choses 

encore comme la mélanine… 
32

 L’image de l’être humain est présente au Ciel (Apocalypse 4:7). 
33

 Le satanisme est le culte à Satan et aux démons, il se caractérise par une 

obéissance au mal en faisant tout ce qui est opposé aux principes divins : c’est le 

renversement des valeurs. 
34

 Qui sont ceux qui produisent les armes et les vendent ? 
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nécrophilie, pornographie, le culte du corps et l’hypersexualisation, 

banalisation de la sexualité et du genre, etc. Voilà la sorcellerie35 ! 

C’est dans cette méchanceté que beaucoup puisent leur pouvoir et leur 

succès éphémère avant la ruine éternelle (Marc 8:36)… La gloire du 

monde demande beaucoup de sacrifices qui sont contraires à la sainte 

torah (Psaume 2). 

 

Gardons toujours à l’esprit que la grande prostituée, présentée dans le 

livre de l’Apokalupsis36, est assise sur les grandes eaux qui sont des 

peuples, des foules, des nations et des langues (Apocalypse 17). Or la 

langue fait référence à la parole et il n’y a pas de paroles sans 

éducation. Nos paroles sont le résultat de ce que l’on écoute. La 

prostituée a donc infiltré plusieurs institutions, dont les systèmes 

éducatifs mondiaux, pour enivrer les êtres humains, les distraire, les 

empêcher de raisonner par eux-mêmes, les rendre malades et toujours 

dépendants de ses mamelles.  

 

Réfléchissons à ces questions : pourquoi étudions-nous, dans les 

écoles, que la plupart des savants, des inventeurs, des ingénieurs sont 

européens ? N’existe-t-il pas de grands révolutionnaires et êtres 

humains puissants dans les autres continents que l’on pourrait 

valoriser ? Pourquoi les saints catholiques sont-ils majoritairement 

blancs, d’après ce qu’on nous présente ? N’y en a-t-il pas en Asie ou 

en Afrique ? Pourquoi, dans les médias et même les livres scolaires, 

fait-on mention de certaines tragédies dans le monde et pas d’autres 

qui font autant de morts, si ce n’est beaucoup plus ? Et que dire de ces 

 
Article de Marion FONTAINE, « Quels sont les pays qui importent et exportent le 

plus d’armes au monde ? », GEO, publié le 13/03/2023 à 16h50 

https://www.geo.fr/geopolitique/quels-sont-les-pays-qui-importent-et-exportent-le-

plus-darmes-au-monde-213847   
35

 La sorcellerie ne se limite pas seulement aux arts magiques et aux incantations. 

Elle peut être une institution mise en place pour emprisonner et violer les esprits 

penseurs, brider l’intelligence des humains pour qu’ils marchent selon l’âge de ce 

monde, selon le chef de l’autorité de l’air (Éphésiens 2:1-3). C’est de la dictature 

mentale, de l’aliénation. 
36

 Apocalypse 

https://www.geo.fr/geopolitique/quels-sont-les-pays-qui-importent-et-exportent-le-plus-darmes-au-monde-213847
https://www.geo.fr/geopolitique/quels-sont-les-pays-qui-importent-et-exportent-le-plus-darmes-au-monde-213847
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personnages de l’ombre que l’on veut (volontairement ?) oublier, mais 

qui ont combattu et qui ont participé à la victoire des « Alliés37 » ?  

 

Voilà une partie de l’origine des complexes d’infériorité et le 

fondement de la race supérieure : c’est une préparation mentale, un 

conditionnement38. C’est pourquoi il est important de revoir 

l’éducation des enfants39 en leur apprenant aussi l’Histoire afin qu’ils 

soient justes et équilibrés, et également fiers de leur(s) origine(s). Car 

l’avenir de beaucoup d’enfants est compromis à cause d’un système 

très sélectif (par quota) qui empêche les révolutionnaires dans l’âme 

d’émerger, pour réserver les places à des « pantins », une sorte de race 

élue qui fera allégeance au système. C’est comme si tous les génies ne 

devaient sortir que d’un seul territoire du monde alors qu’à bien des 

égards, les parties les plus négligées enfantent aussi de véritables 

talents, et ce, dans tous les domaines (scientifique, technique, 

artistique, musical, etc.).  

 

Malheureusement, il faut passer par une élite pour que son travail soit 

reconnu et connu ; ce n’est pas sans le risque de se faire voler son idée 

et qu’elle soit donnée à un autre plus « présentable », à l’image des 

soi-disant grandes puissances, et qu’il accapare cette gloire… Voilà 

comment l’on vend et l’on sacrifie les âmes : c’est le baiser de 

Yéhouda40 ! 

 

Les complexes dus à la crise identitaire sont visibles partout, 

notamment dans le secteur professionnel, là où ceux qui ont de hautes 

positions hiérarchiques négligent ou méprisent leurs « frères » ou leurs 

semblables sous prétexte que leurs situations font d’eux des personnes 

différentes. Un simple bonjour devient toute une gymnastique au point 

 
37

 Article de Manon MEYER-HILFIGER, « Tirailleurs sénégalais, la guerre loin de 

chez soi », NATIONAL GEOGRAPHIC, publié le 5 sept. 2023, 17h09 

https://www.nationalgeographic.fr/histoire/guerres-mondiales-tirailleurs-

senegalais-la-guerre-loin-de-chez-soi  
38

 https://www.larousse.fr/encyclopedie/divers/conditionnement/36020#  
39

 Éphésiens 6:4 ; 2 Timothée 3:14-17 
40

 Matthieu 26:47-49 

https://www.nationalgeographic.fr/histoire/guerres-mondiales-tirailleurs-senegalais-la-guerre-loin-de-chez-soi
https://www.nationalgeographic.fr/histoire/guerres-mondiales-tirailleurs-senegalais-la-guerre-loin-de-chez-soi
https://www.larousse.fr/encyclopedie/divers/conditionnement/36020
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où il vaut mieux s’éviter du regard pour mieux s’ignorer ; d’autres 

encore ont comme une honte de saluer de simples ouvriers en présence 

de leurs amis « cadres ». Et tout cela sans compter le racisme qui prend 

de plus en plus de l’ampleur. 

 

Ces attitudes de division et de destruction se développent même chez 

la plupart des pratiquants de la religion qui, au lieu d’être des guides 

pour leurs compatriotes, vont jusqu’à dénigrer et renier leur patrie, leur 

origine, leur culture et leur langue, brisant ainsi une chaîne familiale 

et creusant un peu plus cette crise identitaire déjà présente et palpable. 

À l’inverse, il y a les « tribalistes », ceux qui n’acceptent que ceux qui 

sont des leurs. 

 

La foi ce n’est pas le fait d’abandonner ses racines et ses acquis41 pour 

suivre un autre mouvement ou une autre culture, c’est de recevoir la 

lumière pour marcher dans l’intégrité, selon la torah de l’amour et loin 

de toutes formes d’idolâtrie et de fanatisme. La lumière de l’Évangile 

nous révèle notre identité en tant que citoyen des cieux qui nous 

permet, à la fois, de ne pas nous attacher à une position terrestre et de 

ne pas accepter un joug esclavagiste. Nous pouvons marcher la tête 

haute et être fiers de ce que nous sommes, quelles que soient nos 

origines. 

 

« …où il n’y a pas Grec et Juif, circoncision et incirconcision, 

barbare, Scythe, esclave, libre, mais le Mashiah est toutes choses et 

en tous ! » Colossiens 3:11 

 

 
41

 Parmi ces connaissances, nous avons l’étude (la connaissance) et la culture de 

certaines plantes, par exemple. Saviez-vous que l’origine des médicaments et des 

drogues est dans les végétaux ? D’ailleurs, le terme grec [pharmakeia] dans l’épître 

aux Galates qui est généralement traduit par « sorcellerie » (Galates 5:20), d’où nous 

vient probablement le mot « pharmacie » peut se traduire par « usage ou 

administration de drogues », « empoisonnement », « arts magiques » souvent en lien 

avec l’idolâtrie… Par le moyen des végétaux et de la nature, on peut bénir ou 

maudire : guérir, apaiser, booster son système immunitaire, (se) droguer, (s’) 

empoisonner… On retrouve en Afrique, par exemple, des plantes, des fleurs et des 

fruits que l’on ne voit pas en Occident. 
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C’est par cette lumière que nous pourrons être équilibrés et que nous 

pourrons rejeter le mal qui est assis sur toutes les cultures et les 

traditions dans le monde : tout n’est pas abominable et condamnable ! 

Seulement, il faut une bonne réforme (Actes 15). Cela doit même faire 

l’objet d’une étude afin de mieux comprendre et communiquer avec 

les uns et les autres. C’est par la lumière que nous pourrons poursuivre 

la mission de l’être humain sur la gestion de la terre, dans la justice 

(Genèse 1 et 2). 

 

En effet, comment peut-on accepter, sous le compte d’une religion ou 

d’un mouvement d’éveil dit spirituel, de favoriser tout un peuple ou 

une communauté, de l’aider plus qu’un autre au point de négliger sa 

propre patrie, sous prétexte qu’un être humain, d’une certaine 

appartenance, aurait eu une révélation : c’est cela l’orgueil religieux.  

 

C’est d’ailleurs le problème de la plupart des pays dits sous-

développés qui, pourtant, sont très riches en ressources naturelles 

(cuivre, or, diamant, cobalt, pétrole, uranium, gaz naturel, bois, etc.), 

mais n’en jouissent pas. On leur propose des religions, qui divisent et 

dans lesquelles il faut tout investir quitte à s’appauvrir davantage, 

plutôt que de leur présenter la véritable lumière42 qui donne de 

l’intelligence pour entreprendre des choses : recevoir des plans (ou 

modèle) et bâtir (Exode 25:9). 

 

A contrario, on ne doit pas rejeter tout un peuple à cause des mauvaises 

actions d’une bande d’illuminés appartenant à celui-ci qui, se croyant 

au-dessus des lois et supérieure aux autres, jouit de tout tourner à son 

avantage et d’obtenir tous les mérites. 

 

On retrouve cette idéologie dans plusieurs représentations artistiques 

religieuses, et elle est aussi véhiculée par certaines traductions de la 

Bible.  

 
42

 Yéhoshoua est la véritable lumière ‒ p. 69 
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En voici un exemple, dans le livre de ShirHashirim43, au chapitre 1 : 

« Je suis noire, mais je suis belle… » ‒ version Louis Segond 1910. La 

plupart des traductions ont ajouté la conjonction de coordination 

« mais » ou ont utilisé une tournure qui laisserait sous-entendre qu’être 

noir est un défaut ou un handicap, et pourtant, ce mot est absent du 

texte de base.  

 

Dans la version de Bible Chouraqui, une version bien littérale, il est 

simplement écrit : « Moi, noire44, harmonieuse… ». Le « mais » 

n’apparaît pas, de même que dans la Bible de Yéhoshoua ha Mashiah 

(BYM). 

 

Est-ce volontaire de la part de ces traducteurs bibliques d’avoir fait des 

rajouts ou des suppressions en voulant interpréter des textes dits 

sacrés ? Et pourquoi cette occidentalisation des noms des personnages 

bibliques, occultant souvent le nom de YHWH et l’enseignement qui 

est attaché à ce nom45 ? Cela dit, le message essentiel de la Bible ne 

change pas, car Celui qui donne l’inspiration veille dessus pour que la 

parole divine ne se perde pas. Mais il y a des informations que nous 

devons connaître, car nous sommes également des défenseurs des 

Saintes Écritures, et nous devons nous opposer à tous les courants et 

toutes les mentalités qui combattent la foi.  

 

 
43

 Le Cantique des cantiques 
44

 L’idée selon laquelle les Noirs seraient maudits est une invention humaine pour 

justifier l’esclavage, la traite des Nègres, la colonisation et même le racisme. Elohîm 

n’a jamais maudit les Noirs, contrairement à ce que certaines personnes peuvent 

affirmer en se basant sur la Bible. Elohîm a maudit Kena’ân, fils de Cham 

(Genèse 9:25). Cela dit, Cham avait d’autres fils qui sont Koush (de l’héb. Kuwsh = 

noir, brûlé par le soleil), Mitsraïm et Pouth (Genèse 10:6).  

Lire également l’article « Les Noirs sont-ils maudits ? », GOTQUESTION.ORG 

(FR) 

https://www.gotquestions.org/Francais/personnes-noires-maudites.html 
45

 Par exemple, Ésaïe, au lieu de Yesha’yah ; Jérémie, au lieu de Yirmeyah ; Élie, au 

lieu d’Éliyah, etc. En français, on ne se rend pas compte de la présence du nom 

d’Elohîm (YHWH ou Yah) si l’on ne fait pas de recherches. 

https://www.gotquestions.org/Francais/personnes-noires-maudites.html
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Un autre détail sur lequel nous pouvons méditer : pourquoi dans la 

Bible les mots en hébreu [yownah] et en grec [peristera] sont-ils 

traduits différemment selon leur contexte, soit par « colombe », soit 

par « pigeon46 » ? Dans les cultures populaires occidentales, le blanc 

est l’image de la pureté, l’innocence et l’élégance, alors que dans la 

culture orientale par exemple, et même africaine, il est assimilé à la 

mort et au deuil, généralement porté pendant les cérémonies 

d’enterrements47. Cela dit, cette manière de faire est probablement 

récente vu que d’autres sources « africaines » démontrent que le blanc 

est la couleur de la pureté, de la propreté et même du sacré. Le terme 

« blanc » (ou la blancheur) était même utilisé pour parler de la 

noblesse, ou d’une personne avec un beau teint noir, lisse et parfait, 

soit un aspect extérieur sans défaut ; il ne s’agit donc pas de qualifier 

une personne à la peau blanche comme on peut le faire aujourd’hui, 

car on les décrivait même comme rouge48… 

 

Dans ce que l’on appelle communément « Nouveau Testament », le 

terme grec traduit par « blanc » lorsqu’il s’agit d’une activité 

spirituelle ou céleste, que ce soit pour une créature ou un vêtement, est 

[leukos] dont la racine est [luke] qui veut dire « lumière ». Mais savez-

vous que la lumière visible est un ensemble de plusieurs couleurs, en 

résumé, car c’est bien plus complexe que cela ? 

 

En réalité, la lumière49 est une onde électromagnétique. La couleur est 

l’interprétation de notre cerveau à partir des informations ‒ les 

 
46

 Dans certaines bibles comme la Louis Segond 1910, quand il s’agit du Saint-Esprit 

ou des paroles de Yéhoshoua, le mot grec est traduit par « colombe » 

(Matthieu 3:16 ; 10:16 ; Marc 1:10 ; Luc 3:22 ; Jean 1:32), et ailleurs, par « pigeon » 

(Matthieu 21:12 ; Marc 11:15 ; Luc 2:24 ; Jean 2:14, 16). 
47

 Article de Cyril CATTIN, « La signification des couleurs », Alpcat Médias, publié 

le 18 avril 2018 

https://www.alpcat.com/blog/la-signification-des-couleurs/  
48

 Afrique Suprême, (2023, février), « La Problématique du Mot “Blanc” Dans les 

Langues Négro-Africaines », YouTube 

https://www.youtube.com/watch?v=EMM_U9xpAEo  
49

 DIMENSION, (2016, 17 déc.), « Qu’est-ce que la lumière ? », YouTube 

https://www.youtube.com/watch?v=rBvI0L9VCPY   

https://www.alpcat.com/blog/la-signification-des-couleurs/
https://www.youtube.com/watch?v=EMM_U9xpAEo
https://www.youtube.com/watch?v=rBvI0L9VCPY
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longueurs d’onde ‒ qu’il reçoit. Serait-elle donc une sensation ? Ce qui 

est certain, c’est que la lumière visible n’est qu’une infime partie du 

spectre électromagnétique50, et il se pourrait bien qu’il y ait des 

« couleurs » que nous ne connaissons pas. Car ce qui est visible du 

spectre lumineux se situe entre 380 nm et 780 nm. Mais nous avons 

inférieur à cet intervalle : les ultraviolets, puis les rayons X et les 

rayons gamma (ou rayons 𝛾) ; supérieur : les infrarouges, les micro-

ondes et les ondes radio. 

 

 
 

Bien qu’il ne brille pas comme ce que l’on entend par lumière, notre 

corps émet de la lumière. C’est plus précisément une énergie qu’il 

dégage suivant sa température : c’est un rayonnement thermique. Par 

contre, ce n’est pas une lumière visible comme celle du feu dont la 

longueur d’onde se trouve dans le spectre visible : notre corps n’est 

pas aussi chaud ! Il émet un rayonnement électromagnétique plus 

élevé que la lumière visible qui se situe dans le domaine des 

infrarouges, du spectre électromagnétique. D’ailleurs, pour faire 

simple, retenons cette règle qui dit que tout objet émet un rayonnement 

qui dépend de sa température : c’est le rayonnement thermique (ou 

rayonnement du corps noir). 

 

C’est ce rayonnement infrarouge qui informe de la présence de corps 

ou de chaleur, comme on le voit dans les films, quand les militaires ou 

les espions utilisent des lunettes de vision nocturne ou des caméras 

 
50

 Le spectre électromagnétique est une classification qui présente l’ensemble des 

ondes électromagnétiques selon leur longueur d’onde et leur fréquence. 

https://www.alloprof.qc.ca/fr/eleves/bv/sciences/le-spectre-electromagnetique-

s1137  

https://www.alloprof.qc.ca/fr/eleves/bv/sciences/le-spectre-electromagnetique-s1137
https://www.alloprof.qc.ca/fr/eleves/bv/sciences/le-spectre-electromagnetique-s1137
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thermiques, ou même pour la chasse51. Il y a également certains 

reptiles, comme le serpent, à qui la détection infrarouge offre une 

« vision thermique » qui lui permet de détecter sa proie. Cette capacité 

lui permet de détecter la présence de proies à sang chaud en trois 

dimensions, ce qui l’aide à cibler son attaque52. 

 

Ces informations devraient nous aider à interpréter la couleur de la 

lumière différemment et comprendre que nous sommes tous concernés 

par la lumière divine. Ce n’est pas seulement une histoire de peau 

blanche, mais de consécration. C’est pourquoi au ciel, il y a toutes 

sortes de couleurs ! Puis, il suffit d’étudier les différentes pierres 

précieuses dans le livre de l’Apokalupsis et leurs couleurs pour 

comprendre que nous pouvons tous nous identifier au Maître53 et à son 

Royaume, quand même notre peau serait foncée : il y a d’ailleurs des 

détails qui laissent à réfléchir (Apocalypse 1:14 ; 4:3). Comprenons 

que le but ici n’est pas de démontrer la couleur de Yéhoshoua, Il a la 

couleur céleste, et le plus important est sa mort et sa résurrection ! 

Mais il faut casser cette notion de supériorité d’une couleur qui pousse 

à l’idolâtrie. 

 

Nous devons donc revoir certains codes : les anges n’apparaissent pas 

seulement sous l’aspect d’humains de type blanc ! La lumière est 

l’image de l’unité : la lumière blanche est l’ensemble des longueurs 

d’onde du spectre visible, soit différentes couleurs, et il semble qu’il 

en existe bien plus encore… 

 

À l’inverse, par rapport au complexe des couleurs, d’autres personnes 

qui s’élèvent et se présentent comme des sages pensent qu’il faut 

 
51

 La Gauloiserie, (2023, 15 mars), « On teste des lunettes thermiques… et c’est 

incroyable », YouTube  

https://www.youtube.com/watch?v=nQAc5Ka_BcU  
52

 Lire également l’article de Luz Eduviges Thomas-Romero, « Les caractéristiques 

de la vision du serpent », My Animals, modifié le 22 décembre 2022 ‒ 

https://myanimals.com/fr/animaux/animaux-sauvages-animaux/reptiles/les-

caracteristiques-de-la-vision-du-serpent/  
53

 Il s’est fait être humain pour sauver tous les êtres humains ! 

https://www.youtube.com/watch?v=nQAc5Ka_BcU
https://myanimals.com/fr/animaux/animaux-sauvages-animaux/reptiles/les-caracteristiques-de-la-vision-du-serpent/
https://myanimals.com/fr/animaux/animaux-sauvages-animaux/reptiles/les-caracteristiques-de-la-vision-du-serpent/
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rejeter, voire détruire la Bible. Elle serait une invention des « blancs » 

dans le but de manipuler les autres « races » par un mode de pensée 

différent de l’héritage de leurs pères (ou ancêtres). D’autres parlent de 

plagiat par rapport à des lois et des connaissances beaucoup plus 

anciennes, ignorant que la torah de YHWH existait bien avant que la 

Bible soit écrite, car elle est d’abord spirituelle. Gardons toujours à 

l’esprit que la spiritualité a un créateur, c’est le Créateur des cieux et 

la Terre, de tout l’univers, et de tous les esprits. Il y a donc des règles 

qui sont communes à tout être, et il est logique que tous ceux qui sont 

en quête de spiritualité découvrent des lois similaires et aboutissent à 

des conclusions qui se ressemblent.  

 

Ces discoureurs mettent en avant le chaos de l’esclavage et de la 

colonisation, et toutes les falsifications et les manipulations ‒ par les 

fils de la perdition qui se sont non seulement infiltrés54 au milieu des 

saints, mais qui sont également bien engagés dans le monde et parmi 

les plus puissants, pour empêcher que l’œuvre d’évangélisation s’y 

fasse correctement, et qui se sont servis de l’Évangile pour faire du 

mal, ‒ pour susciter de la haine et de la rébellion, et ainsi renier la 

vérité. 

 

« Qui est sage et intelligent parmi vous ? Qu’il montre ses œuvres par 

une bonne conduite avec douceur et sagesse. Mais si vous avez dans 

votre cœur un zèle amer et un esprit de parti, ne vous glorifiez pas et 

ne mentez pas contre la vérité. Car ce n’est pas là la sagesse qui 

descend d’en haut : mais elle est terrestre, animale et diabolique. Car 

là où il y a de la jalousie et un esprit de parti, il y a du désordre et 

toutes sortes de mauvaises choses. Mais la sagesse d’en haut est 

premièrement pure en effet, ensuite pacifique, douce, conciliante, 

pleine de miséricorde et de bons fruits, sans partialité et sans 

hypocrisie. Mais le fruit de la justice se sème dans la paix pour ceux 

qui pratiquent la paix. » Jacques 3:13-18 

 

 
54

 1 Jean 2:18-29 
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Pourtant, si la spiritualité des anciens peuples était si parfaite, sans 

aucune faille, elle n’aurait jamais été renversée ou remplacée. C’est en 

quelque sorte ce que l’auteur de l’épître aux Hébreux partage dans ses 

écrits aux chapitres 7 et 8. Retenons que la spiritualité c’est le pouvoir 

et la puissance, en lien avec la connaissance que YHWH accorde selon 

la saison. 

 

Si donc des civilisations, bien que puissantes, sont tombées sans que 

leurs sciences mystérieuses ne puissent les défendre, les garder ou les 

sauver, c’est probablement que le Seigneur les a livrées55, mais 

pourquoi ? 

 

D’emblée, nous devons savoir que la chute ne vient jamais des autres, 

mais de nous-mêmes. Donc nous ne pouvons pas toujours accuser les 

autres de notre malheur et surtout, nous devons aspirer à guérir de 

l’Histoire de peur de nous-mêmes reproduire l’Histoire. Il y a plusieurs 

hypothèses quant à la chute d’une nation, d’une civilisation, d’une 

famille, d’un groupe :  

 

- la séduction et le mélange (Genèse 3 ; Luc 4:1-13) ; 

- le manque de vigilance et de discernement : on ne confie pas des 

secrets ou des découvertes à n’importe qui, car les usurpateurs 

et les voleurs (les infiltrés) sont nombreux ; 

- l’idolâtrie et les abominations (Exode 20:4-6 ; Lévitique 18 ; 

Deutéronome 18:9-14) ; 

- l’orgueil et l’égoïsme (Ésaïe 2:12 ; 5:12 ; Proverbes 16:18 ; 

26:12 ; 29:23) ; 

- le manque de fruit en lien avec l’appel56 ou la semence : ne pas 

faire la volonté d’Elohîm équivaut à refuser de porter du fruit 

(Matthieu 25:14-30 ; Marc 11:12-23 ; Jean 15:1-6) ; 

 
55

 Livrer c’est retirer sa protection ; ne plus être un frein au plan de destruction de 

l’ennemi (Jean 10:10). 
56

 Le Seigneur nous donne toutes les ressources nécessaires pour que nous puissions 

répondre à son appel, obéir à sa voix et nous épanouir. Par la foi nous pouvons Le 

voir et L’entendre afin de suivre toutes ses directives et accomplir ce pour quoi Il 

nous a envoyés dans le monde. Dans le cas contraire, nous ne pourrons lui être 
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- la sédentarisation et l’oisiveté (la zone de confort). 

 

« Il y a six choses qu’Elohîm hait, et il y en a sept qui sont en 

abomination à son âme : les yeux hautains, la langue mensongère, les 

mains qui répandent le sang innocent, le cœur qui complote des projets 

méchants, les pieds qui se hâtent de courir au mal, le faux témoin qui 

profère des mensonges et celui qui sème des querelles entre les 

frères. » Proverbes 6:16-19 

 

Ces choses sont applicables à tout le monde et personne n’y échappera 

puisque ce sont des lois et, quel que soit le temps, le Seigneur fera son 

nettoyage pour mettre à exécution tous ses desseins, comme Il l’a fait 

dans le ciel avec le diable et ses anges (Apocalypse 12:7-12). 

L’Histoire même est témoin de cette réalité. Puis, c’est Lui qui élève 

et qui rabaisse, c’est Lui qui positionne les étoiles comme Il le veut et 

qui fixe les temps… 

 

Tout cela démontre bien qu’il y a un grand nombre d’anomalies et 

qu’il faut une réforme : un grand nettoyage pour rétablir l’ordre de 

YHWH et ramener les peuples dans le jardin d’Elohîm comme au 

commencement, chacun selon sa classe. Or, il n’y a pas d’ordre sans 

trouble, tout comme il n’y a pas de victoire sans combat ! Il est donc 

évident que Babel est sur le point de tomber (Apocalypse 18) ! 

 

« Celui qui se moque du pauvre déshonore celui qui l’a fait. Celui qui 

se réjouit d’un désastre ne restera pas impuni. » Proverbes 17:5 

 

Nous ne devons pas nous conformer à cet âge-ci, mais nous devons 

être transformés par le renouvellement de notre pensée, par l’Esprit 

d’Elohîm, afin de faire ce qui est juste, selon les Écritures. 

 

C’est Lui l’Esprit de révélation qui nous conduit dans toute la vérité 

pour comprendre (interpréter) les choses spirituelles, car c’est 

spirituellement qu’on en juge (1 Corinthiens 2:9-16). 

 
agréables, car nous manquons la cible et nous aurons tous des comptes à rendre sur 

la gestion des dons d’Elohîm. 
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En méditant les Écritures, on s’aperçoit que dès le commencement, les 

choses spirituelles nous sont présentées comme quelque chose de 

primitif et de supérieur. Gardons en tête qu’Elohîm est Esprit, c’est 

l’Esprit supérieur et créateur.  

 

Elohîm créa les cieux et la Terre : il semblerait que les cieux 

représentent les dimensions spirituelles. À la suite de cette opération 

va s’ensuivre un événement qui va précipiter la présence de la ténèbre 

sur la Terre et provoquer un chaos. Cette ténèbre n’est pas l’absence 

de lumière « visible » puisque les luminaires ne sont apparus qu’au 

quatrième jour : il s’agit ici de l’assemblée des rebelles qui ont refusé 

de suivre la lumière qui est la base de la véritable adoration. 

 

C’est alors que la lumière va apparaître (ou venir) et qu’il y aura un 

jour « un » qui introduira une série d’actions divines tant spirituelles 

que matérielles. Notons bien que le Seigneur ne travaille pas dans le 

mélange et encore moins dans la ténèbre (2 Corinthiens 6:14-18). À ce 

sujet, il est précisé que la ténèbre était sur la face de l’abîme et l’Esprit 

d’Elohîm planait au-dessus des eaux, ce qui démontre la supériorité 

d’Elohîm, son invincibilité : personne ne peut l’empêcher de faire ce 

qu’Il veut (bouger, agir, bénir…). 

 

À chacune de ses interventions, Il envoie sa lumière, marque la 

séparation dans l’esprit (conscience) et ensuite, Il enracine et bâtit pour 

l’utilité commune, jusqu’à ce que les fruits soient visibles et palpables. 

 

Le récit de la création révèle un Elohîm de principes, d’ordre et 

d’équilibre : de principe, car Il ne se mélange pas et c’est Lui qui 

dispose les bornes ; d’ordre, car Il dit une chose et elle arrive tel qu’Il 

le veut, Elohîm est l’architecte et le constructeur, or on ne peut bâtir 

dans le désordre (1 Corinthiens 14:33) ; d’équilibre, car Il a laissé la 

ténèbre sur la Terre afin que la lumière soit réellement lumière et que 

sa gloire éclate davantage (Ésaïe 45:7).  

 

Aucune sphère n’échappe au contrôle de YHWH, même la ténèbre est 

soumise à des règles bien définies. 
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« [Mem.] Qui a parlé, et la chose est arrivée, sans qu’Adonaï l’ait 

ordonnée ? Le malheur et le bonheur ne sortent-ils pas de la bouche 

d’Élyon ? » Lamentations 3:37-38 

 

La lumière représente aussi la présence d’Elohîm qui est bonne et 

indispensable pour notre vie sur la Terre. C’est elle qui nous unit, qui 

nous permet de discerner le monde qui nous entoure et de voir ce qui 

est caché. C’est par elle que nous sommes en communion avec 

Elohîm, et ainsi, nous pouvons porter du fruit (Genèse 1:4 ; 

Matthieu 5:13-16). D’ailleurs, une étude scientifique portant sur la 

lumière est une bonne source d’informations pour comprendre 

quelques aspects d’Elohîm et de son Royaume puisqu’on les assimile 

à la lumière (Romains 1:20). Ce n’est pas non plus un hasard si nous 

sommes comparés à des végétaux57. 

 

« Et c’est ici la promesse que nous avons entendue de lui et que nous 

vous annonçons, c’est qu’Elohîm est lumière et la ténèbre n’est 

aucunement en lui. Si nous disons que nous avons communion avec 

lui et que nous marchons dans la ténèbre, nous mentons et nous ne 

pratiquons pas la vérité. Mais si nous marchons dans la lumière, 

comme lui-même est dans la lumière, nous avons communion les uns 

avec les autres, et le sang de son Fils Yéhoshoua Mashiah nous purifie 

de tout péché. » 1 Jean 1:5-7 

 

Par conséquent, nous pouvons vivre dans la justice d’Elohîm, sa paix 

et sa joie ; nous sommes sous la protection d’El Elyon afin que nous 

puissions nous épanouir dans la lumière, c’est-à-dire marcher selon les 

ordonnances de YHWH, garder et pratiquer ses lois. Voilà ce à quoi le 

Seigneur prend plaisir, ce qu’Il trouve bon58, à savoir une création qui 

est dans sa lumière et qui est à l’image de ce qu’Il dit. 

 

 
57

 « La lumière et les plantes », Parlons sciences, le 04 avril 2022 ‒   

https://parlonssciences.ca/ressources-pedagogiques/documents-dinformation/la-

lumiere-et-les-plantes  
58

 Genèse 1:4, 10, 12, 18, 21, 25, 31. 

https://parlonssciences.ca/ressources-pedagogiques/documents-dinformation/la-lumiere-et-les-plantes
https://parlonssciences.ca/ressources-pedagogiques/documents-dinformation/la-lumiere-et-les-plantes
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Dans la lumière, nous sommes au bénéfice de l’œuvre de la croix afin 

que nous expérimentions de nouveau la gloire dont nous avons été 

séparés à cause du péché, car tous ont péché et n’atteignent plus la 

gloire d’Elohîm. Mais en Mashiah, le péché est ôté, et Il a tracé un 

nouveau chemin pour que nous atteignions l’arbre de vie (la vie 

éternelle), avec une connaissance précise et correcte. 

 

Nous sommes réconciliés avec Elohîm et nous sommes de nouveau 

autorisés à accéder aux choses d’en haut, par grâce, là où nous sommes 

à présent spirituellement assis avec Lui. Voilà la vérité !  

 

Nous n’avons donc rien à chercher ailleurs que dans le Seigneur 

Yéhoshoua Mashiah, par son Esprit (1 Corinthiens 2:9-12), si nous 

voulons être en harmonie avec la création et recevoir ce qui est bon 

pour nous, d’où l’importance de la communion. Le bien-être59 nous 

vient du Saint-Esprit qui nous unit dans un seul corps, et non d’une 

substance, d’une boisson, d’un aliment, d’un statut social ou d’une 

carrière professionnelle, d’une appartenance ethnique, d’un genre ou 

d’un code génétique !  

 

« Il n’y a plus ni Juif ni Grec, il n’y a plus ni esclave ni libre, il n’y a 

plus ni mâle ni femelle, car vous êtes tous un en Yéhoshoua Mashiah. » 

Galates 3:28 

 

Pour nous, les saints, c’est le Seigneur qui nous fait contempler les 

merveilles de la création et les trésors qui y sont cachés, non pour 

qu’ils deviennent des substituts de la présence d’Elohîm ou des 

moteurs d’enrichissement personnel, mais pour confirmer la grandeur 

d’Elohîm et L’adorer davantage (Jean 3:30). C’est Lui qui doit être et 

rester notre lumière afin que notre joie et notre bonheur soient 

permanents, et que certaines vérités ne deviennent pas des pierres 

 
59

 Cela dit, l’ennemi a mis en place beaucoup de contrefaçons pour maintenir l’être 

humain dans une dépendance qui ne procure qu’un plaisir solitaire et éphémère. Ce 

sont en réalité des choses que le Seigneur a créées ou instaurées pour l’être humain 

dans le but de les consommer dans la lumière. 
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d’achoppement60 pour nous à cause de tous ces grands mensonges qui 

ont façonné le monde moderne.  

 

Ce bien-être doit s’étendre dans tout notre être tant dans la chair (les 

parfums, les saveurs, les paysages, les bruits, les textures) que l’esprit 

(l’intelligence, les sciences, les origines et autres codes).   

 
60

 À cause de la méchanceté des êtres humains, il y a des vérités qui peuvent pousser 

à la haine et la division plutôt qu’à la solidarité. 
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La communion 

 

La communion est l’union que nous avons avec quelqu’un ou avec 

quelque chose, elle repose sur une base commune : c’est une alliance, 

une association. L’alliance est fondée sur des règles bien édictées afin 

que rien ne vienne briser le lien et la relation établie, car il y a 

forcément de la communication entre les deux parties. Il y a donc cette 

notion de partage, chose qu’il ne faut surtout pas négliger, car dans la 

communion, on ne reçoit pas seulement, on donne ! 

 

Gardons à l’esprit, dans le cadre de notre enseignement, que la 

spiritualité neutre n’existe pas ! Tout être humain est confronté à ces 

deux réalités : la lumière et la ténèbre61, et le seul chemin qu’Elohîm 

a donné pour une spiritualité saine et juste c’est Yéhoshoua Mashiah. 

Certes, il existe plusieurs voies qui mènent au surnaturel, mais un seul 

chemin donne la vie éternelle (le salut), loin de la ruine éternelle et des 

souffrances sans fin. 

 

La spiritualité qui nous intéresse ici est celle qui nous positionne dans 

la lumière d’où nous tirons notre paix, notre joie, l’amour, etc., soit 

tous les fruits de l’Esprit et les autres choses spirituelles (ou les dons 

spirituels), ainsi que la véritable connaissance62. 

 

« C’est pourquoi depuis le jour où nous l’avons appris, nous ne 

cessons de prier en votre faveur, et de demander que vous soyez 

remplis de la connaissance précise et correcte de sa volonté, en toute 

sagesse et intelligence spirituelle, afin que vous vous conduisiez d’une 

manière digne du Seigneur pour lui plaire en toutes choses, portant 

des fruits en toutes sortes de bonnes œuvres, et croissant dans la 

connaissance précise et correcte d’Elohîm, étant fortifiés en toute 

puissance selon sa force souveraine glorieuse, en toute patience et 

constance avec joie, rendant grâces au Père, qui nous a rendus 

 
61

 Il n’est pas question des mystères ici (Psaume 18:12 ; 97:2), mais du royaume du 

Mauvais qui repose sur le mensonge, le mal et la destruction. 
62

 Il s’agit de cette connaissance qui nous fait contempler les merveilles de YHWH, 

et non cette connaissance qui nous entraîne dans les profondeurs de Satan. 
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suffisants d’avoir part au lot des saints dans la lumière, qui nous a 

délivrés hors de l’autorité de la ténèbre, et nous a transportés dans 

le Royaume du Fils de son amour, en qui nous avons la rédemption 

par le moyen de son sang, le pardon des péchés. » Colossiens 1:9-14 

 

Aussi, loin de toute naïveté, retenons que tout ce qui nous arrive n’est 

pas le fruit du hasard : la réalité invisible est bien plus active qu’on ne 

le pense, quel que soit le camp ! L’esprit c’est le vent, c’est l’influence, 

et puisque nous sommes dirigés telles de simples feuilles par le vent, 

nous devons prier pour que ce soit le bon souffle qui nous entraîne. 

 

Alors, pour ce qui est de la communion, il n’y a que deux voies : la 

lumière et la ténèbre. Toute ouverture d’esprit en dehors de la lumière 

est strictement défendue : c’est de la rébellion (Genèse 2:15-17 ; 

Deutéronome 18:9-14), une violation des règles que YHWH a établies 

pour le bien de l’être humain. 

 

La quête des choses célestes et la volonté d’atteindre le « Divin » par 

des méthodes et des moyens humains, c’est-à-dire avec des pensées 

charnelles sans l’assistance de l’Esprit (Ésaïe 55:8-9), ne sont que des 

signes d’orgueil et de rébellion comme à Babel (Genèse 11). Chercher 

l’Être suprême sans en connaître le chemin est un moyen pour tomber 

dans le piège de chercher à devenir soi-même une divinité : les 

serpents sont nombreux (Genèse 3). 

 

Voilà ce qui attise la colère d’Elohîm ! 

 

« La coupe de bénédiction que nous bénissons n’est-elle pas la 

communion du sang du Mashiah ? Et le pain que nous rompons n’est-

il pas la communion du corps du Mashiah ? Parce que nous qui 

sommes nombreux, sommes un seul pain et un seul corps, car nous 

sommes tous participants de ce seul pain. Voyez Israël selon la chair, 

ceux qui mangent les sacrifices ne sont-ils pas associés à l’autel ? Que 

dis-je donc ? Que l’idole soit quelque chose ? Ou que ce qui est 

sacrifié à l’idole soit quelque chose ? Mais que les choses que les 

nations sacrifient, elles les sacrifient à des démons et non à Elohîm. 
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Or je ne veux pas que vous deveniez les associés des démons. Vous 

ne pouvez pas boire la coupe du Seigneur et la coupe des démons. 

Vous ne pouvez pas participer à la table du Seigneur et à la table des 

démons. Ou excitons-nous la jalousie du Seigneur ? Nous ne sommes 

pas plus forts que lui. » 1 Corinthiens 10:16-22 

 

Dans le monde, il existe plusieurs agents avec lesquels nous pouvons 

être en communion, comme je l’ai déjà introduit dans le livre « Les 

œuvres de l’Esprit d’Elohîm dans notre vie63 ». 

 

Dans la lumière, nous avons : 

- Elohîm (Jean 4:23-24) ; 

- les êtres humains qui sont dans la lumière : « les frères et sœurs 

dans la foi en Mashiah » ‒ Actes 2:42 ; 

- les créatures célestes qui adorent Elohîm (Hébreux 1:13-14). 

 

« Mais vous vous êtes approchés de la montagne de Sion, de la cité de 

l’Elohîm vivant, la Yeroushalaim céleste, d’une multitude 

innombrable d’anges, du rassemblement de fête publique et de 

l’Assemblée des premiers-nés qui sont inscrits dans les cieux, 

d’Elohîm qui est le juge de tous, et des esprits des justes qui ont été 

rendus parfaits, de Yéhoshoua qui est le Médiateur de la nouvelle 

alliance, et du sang de l’aspersion qui parle des choses plus 

excellentes que celui d’Abel. » Hébreux 12:22-24 

 

Dans la ténèbre, nous avons : 

- le serpent ancien et les démons (Matthieu 26:41 ; 

Apocalypse 12:7-9) ; 

- les esprits des morts (Apocalypse 20:13) ; 

- les moqueurs ainsi que tous ceux qui s’associent à eux pour 

combattre les fils de la lumière : « les 

maudits64 » (Ésaïe 28:18) ; 

 
63

 Ce livre est disponible sur le site internet LA LAMPE DE YÉHOSHOUA. 
64

 Parmi eux, on retrouve également tous les faux (apôtres, prophètes, évangélistes, 

docteurs et bergers, frères et sœurs), et toutes les religions et les mouvements 

d’éveils spirituels ainsi que leurs ministres et leurs adeptes. 
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- la pratique volontaire, consciente et récurrente du péché : le 

refus délibéré de suivre la lumière. 

 

La communion est tout un système qui nous relie les uns avec les 

autres, qui nous permet de partager des choses et d’accéder à d’autres 

connaissances (ou informations) et des services, comme l’Internet65. 

D’ailleurs, l’Internet est une belle représentation de ce qu’est le monde 

spirituel avec ses profondeurs, ses mystères, ses trafics et ses 

commerces, ses restrictions et ses sécurités, ses dangers et ses pirates, 

ses bonnes et ses vicieuses adresses, etc. 

 

Cela dit, chaque connexion est avant tout une question de choix et de 

décision au milieu de plusieurs voix et plusieurs voies 

(Deutéronome 30:11-20). Nous sommes donc responsables de nos 

actions, car même si l’influence peut venir d’ailleurs, le dernier mot 

nous appartient. Les œuvres sont des preuves qui témoignent de la 

direction que nous avons accepté de prendre, de ce qui nous conduit, 

ou encore, avec qui nous nous associons. 

 

« Mais gardez-vous des faux prophètes qui viennent à vous en habits 

de brebis, mais au-dedans, ce sont des loups ravisseurs. Vous les 

reconnaîtrez à leurs fruits. Des raisons se cueillent-ils sur des épines ? 

Ou des figues sur des chardons ? Ainsi tout bon arbre produit de bons 

fruits, mais l’arbre pourri produit de mauvais fruits. Un bon arbre 

ne peut produire de mauvais fruits, ni un arbre pourri produire de 

bons fruits. Tout arbre qui ne produit pas de bons fruits est coupé et 

jeté au feu. Vous les reconnaîtrez donc à leurs fruits. » 

Matthieu 7:15-20 

 

Puis, gardons en tête que notre corps est un temple mobile, donc les 

organes de nos sens sont d’une grande importance, lorsqu’ils sont 

fonctionnels, car ils entretiendront un service. 

 

 
65

 Internet désigne le réseau informatique public permettant à des terminaux 

(ordinateurs, smartphones, tablettes, etc.) du monde entier de s’interconnecter… 

https://dictionnaire.orthodidacte.com/article/definition-internet  

https://dictionnaire.orthodidacte.com/article/definition-internet
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En effet, par la langue, nous parlons, des sons sortent de notre bouche 

pour communiquer avec les humains, parler aux esprits puisque nos 

paroles sont également du vent. On peut donc, soit, prier ou chanter à 

la gloire d’Elohîm, bénir les humains ; soit invoquer des esprits, ou 

maudire. C’est la parole qui façonne le monde, elle est à la fois un bel 

instrument de musique, d’où les cordes vocales (ou plis vocaux), et un 

outil indispensable à la construction ou à la destruction. C’est une arme 

puissante !  

 

Par la bouche, nous mangeons et cela nous procure de la force, et 

également du plaisir par les mélanges des saveurs, des goûts et même 

les odeurs. La nourriture crée des liens, d’où la corrélation entre le 

repas et la communion (1 Corinthiens 10:21 ; Apocalypse 3:20).  

 

Par les oreilles, nous écoutons afin de mieux discerner les sons et 

d’obéir ou de refuser.  

 

Par les yeux, nous percevons les formes, les couleurs, les éléments 

matériels, et c’est par eux que nous convoitons : l’œil est sans limite, 

il retient tout ce qu’il voit.  

 

Par la peau (le toucher), nous ressentons toutes les propriétés 

physiques : les matières, les températures, etc. Par elle, les êtres 

humains peuvent avoir des rapports intimes qui les connectent les uns 

aux autres, et procréer. 

 

Avec tous ces propos, il n’y a nul doute que si la bénédiction peut à la 

fois nous arroser et jaillir de nous, au travers de nos sens, la 

malédiction utilise le même canal par notre corps. Notre corps est donc 

une maison avec plusieurs portes et fenêtres que l’on décide d’ouvrir 

ou de fermer en fonction des informations que l’on capte, pour 

interagir avec ce qui est extérieur à nous.  
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En résumé : 

 

- Les oreilles : Obéir à la lumière c’est désobéir à la ténèbre, et 

inversement. Les oreilles nous permettent d’écouter pour 

apprendre à parler selon l’une des 2 voies, et d’être équilibrés. 

- Les yeux : Contempler les merveilles d’Elohîm pour Lui 

rendre gloire, ou convoiter et rejeter la toute-puissance 

d’Elohîm pour son propre plaisir. 

- Le nez : Sentir les bonnes odeurs qui ne polluent pas le corps 

ou s’intoxiquer.  

- La bouche : Bénir ou maudire ; manger sainement ou 

s’autodétruire en ingurgitant des produits mélangés qui nous 

rendent addicts, voire être empoisonnés, envoûtés, ensorcelés 

par de la nourriture. 

- La peau : Par extension, on peut y voir tout le corps et ses 

actions, là où foulent nos pieds, ce que nos mains touchent, 

reçoivent et donnent. Ces choses auront forcément un impact 

sur nous, car nous verrons des choses, nous en entendrons, 

nous sentirons et nous parlerons en fonction de tout cela. Il y 

aura des propositions, des suggestions, des accords et des 

refus ; c’est toute une interaction qui nous fera poser des actes 

à court ou à long terme, de bons ou des mauvais. Voilà 

pourquoi un enfant de la lumière ne peut pas se trouver 

n’importe où et marcher avec n’importe qui ! 

 

Et puisqu’il s’agit de spiritualité, il faut comprendre, loin de la 

paranoïa, mais d’un regard spirituel, qu’on ne doit pas faire les 

choses machinalement et naïvement, et veiller à tout ce qui 

touche à notre corps : on ne reçoit pas tous les présents et on 

n’en offre pas à n’importe qui, car ils ont une valeur et 

produisent des choses dans le cœur ; on doit faire attention aux 

vêtements qui ne nous appartiennent pas et que l’on veut 

porter ; on ne donne pas ses cheveux ou ses ongles qui sont à 

l’image de ce que nous sommes ; on doit faire attention à notre 
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image66 qui peut renvoyer plusieurs messages, que l’on soit 

conscient ou pas. 

 

On comprend que la communion, bien qu’étant spirituelle, repose 

également sur des bases physiques : voilà la spiritualité ! Il ne suffit 

pas de prier seulement, il faut veiller sur tout son être, car l’âme, 

l’esprit et le corps sont liés ensemble, interdépendants, comme tous les 

membres d’un corps : on ne peut pas les dissocier. 

 

Il existe tellement de choses qui nous rappellent que le monde n’est 

pas seulement le matériel, et nous ne devons pas mépriser la 

spiritualité sous prétexte que nous sommes religieux67, car l’essence 

même de ce qui se rapporte à la religion, c’est la spiritualité : la quête68 

et le contact avec l’invisible. D’ailleurs, ces choses spirituelles sont 

tellement mystérieuses et suscitent tellement de curiosité que certains 

se sont fait passer pour des elohîm afin d’en tirer la gloire, sous 

l’inspiration du serpent (Genèse 3:5). 

 

La notion de vénération appuie même le fait qu’il y a des puissances 

supérieures à celles que nous pouvons voir, des forces au-dessus des 

rois, des présidents et de tout autre gouvernement. Dans la quasi-

totalité des cas, c’est la même approche avec l’être vénéré, et parfois 

il y en a plusieurs : un culte (ou service sacré spirituel) avec des rituels 

spécifiques pour le bon plaisir de celui-ci ; des offrandes (les fleurs et 

les plantes odoriférantes, les fruits et leur jus, les sacrifices d’animaux, 

etc.) ; des prières, des invocations et des hymnes ; des temps de 

méditation pour l’ouverture de l’esprit et pour accéder à de nouvelles 

connaissances. Il y a aussi des temps de jeûnes et d’abstinence. Puis 

dans certains cas, il y a des manifestations comme les personnes qui 

tombent en transe, dans un état second, et des oracles (prophéties). 

 

 
66

 L’image est la représentation de l’être, soit les apparences et les souffles (les 

paroles). 
67

 Jacques 1:26-27 
68

 Ecclésiaste 3:11 
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Tout cela pour mettre en évidence que le christianisme n’a pas inventé 

le culte, et Yéhoshoua est venu réparer ce que le péché a détruit depuis 

le commencement : voilà l’Évangile !  

 

Malheureusement, avec le temps, les êtres humains ont commencé à 

s’endormir et se sont même dépouillés de l’héritage spirituel qui a fait 

la force de l’Assemblée que Yéhoshoua a bâtie, pour ne garder que la 

lettre, mais sans la vie : une lampe sans huile. 

 

À ce sujet, le livre des Actes des Apôtres témoigne de l’impact du 

message de l’Évangile avec la puissance d’Elohîm, et la manière dont 

cette lumière s’est répandue malgré les différentes oppositions qui 

n’ont pas su arrêter sa progression. À cette période, il n’y avait pas 

tous les écrits regroupés tels que nous les avons aujourd’hui, avec le 

testament de Yéhoshoua communément appelé « Nouveau 

Testament », et pourtant ces saints avaient une vie de prière69 qui les 

disposait à une conduite de l’Esprit tel un GPS70 guide et oriente le 

conducteur d’un véhicule. 

 

Plus encore, la réalité quant aux anges et aux autres créatures célestes 

n’était pas une fiction, et les démons n’étaient pas aussi présentés 

comme ils le sont aujourd’hui, à croire qu’ils sont maintenant plus 

importants que nos compagnons de service. Les démons ne doivent 

pas être le sujet principal des prédications chrétiennes, la Bible les 

mentionne, mais il n’y a pas de livre qui argumente là-dessus. Ne 

commettons plus l’erreur de trop les mettre en avant alors qu’ils ont 

été vaincus à la croix, car c’est du temps que nous perdons en ne 

glorifiant pas le Seigneur ! 

 

 
69

 Si nous reconnaissons que tout commence dans le spirituel, alors la vie de prière, 

qui est une vie de sacrifice, est essentielle dans notre marche. C’est une discipline à 

avoir si nous voulons avoir de l’impact et ne pas tomber dans l’assoupissement 

spirituel, car le combat est réel (Matthieu 26:39-45) ! 
70

 Global Positioning System 
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Ces points soulevés révèlent donc qu’il y a un problème et qu’il faut 

impérativement une réforme afin de remettre à sa place ce qui a été 

déplacé. 

 

L’Esprit d’Elohîm ne peut pas rester figé à un endroit, car sa mission 

est de se mouvoir au-dessus des eaux, c’est-à-dire parcourir toute la 

Terre (Apocalypse 5:6). Raison pour laquelle le Seigneur n’a pas bâti 

un temple physique, mais Il a investi dans l’être humain afin que ce 

dernier se meuve et répande son Nom (Apocalypse 19:13).  

 

Nous avons bien compris que notre corps est le temple mobile du 

Saint-Esprit selon les propos de l’apôtre Paulos et qu’il ne faut 

vraiment pas négliger cette habitation, car il répond, non seulement à 

des réalités physiques, mais surtout d’autres qui sont spirituelles 

comme nous l’avons lu précédemment. Et pour preuve, pourquoi 

jeûnons-nous ? 

 

Nous devons donc entretenir notre corps en bonne santé, nous nourrir 

correctement, nous reposer, fuir tout ce qui peut être néfaste pour lui, 

etc., afin de garder un corps sain, fort, et facilement nous déplacer pour 

répondre aux appels du Père, selon les capacités que le Seigneur nous 

a confiées. Le Maître Yéhoshoua a mis dans son champ, nous devons 

donc être prêts à chaque instant ! 

 

La vie spirituelle dépend des actes que l’on pose dans le corps, d’où la 

discipline à avoir pour être plus efficace (1 Corinthiens 9:24-27) : nos 

actions déterminent notre spiritualité. Notre corps doit être réduit en 

esclavage afin que les désirs de la chair ne dominent pas sur nous, et 

que l’Esprit d’Elohîm manifeste ses œuvres au travers de nous : voilà 

le sacrifice ! 

 

« C’est l’Esprit qui donne la vie, la chair ne sert à rien. Les paroles 

que je vous ai dites sont esprit et sont vie. » Jean 6:63 
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À présent, pour comprendre quelles sont ces œuvres qui doivent être 

vues (Matthieu 5:16 ; Éphésiens 2:10), nous devons identifier l’Esprit 

d’Elohîm. 
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Chapitre 2. L’Esprit d’Elohîm 
 

« La Terre devint tohu et bohu. La ténèbre était sur les faces de 

l’abîme et l’Esprit d’Elohîm planait sur les faces des eaux. » 

Genèse 1:2 

 

Dès le commencement, l’Esprit est présenté comme un Être vivant, 

appartenant à Elohîm ou venant de sa part. Une étude plus poussée 

nous révèle qu’Elohîm est Esprit, ce n’est donc pas une trinité, mais 

bien une révélation d’Elohîm ayant une fonction particulière que nous 

verrons tout au long de ce chapitre. 

 

Cela est différent de la révélation d’Elohîm qui s’est fait chair (1 

Timothée 3:16), Yéhoshoua, pour le salut71 des âmes. D’ailleurs, si 

Elohîm est Esprit, l’être humain créé à l’image d’Elohîm est aussi un 

esprit, un esprit enveloppé d’une chair afin de répondre aux lois 

physiques. 

 

Le Créateur est à la fois un, car Il est unique, et à la fois multiple avec 

différentes manifestations ou formes pour s’identifier à sa création72 

(l’arbre de vie, le Germe, l’eau, le souffle de vie, le Rocher, la lumière, 

le feu, l’Étoile brillante et matinale, l’Agneau d’Elohîm, le Lion, le 

Fils, le Père, l’épée, etc.) et rendre visibles certains de ses aspects, car 

la connaissance est une force : le peuple qui connaît son Elohîm agit 

avec courage et fermeté.  

 

« Mais interroge les bêtes, s’il te plaît : elles te l’enseigneront, les 

oiseaux du ciel et ils t’informeront, parle à la Terre et elle 

t’enseignera. Même les poissons de la mer te le relateront. Qui ne sait 

pas, parmi eux tous, que c’est la main de YHWH qui a fait cela ? Lui 

 
71

 Le salut a du sens à cause de la présence de la ténèbre. 
72

 YHWH se cache également dans la nature. La nature est un ouvrage qui nous 

révèle le Créateur, il nous faut aussi l’étudier (Ésaïe 40:26 ; Psaume 19:2-5 ; 

Romains 1:20). 



54 

dans la main duquel est l’âme de tout vivant, l’esprit de toute chair 

d’homme. » Job 12:7-10 

 

Il ne peut donc pas exister plusieurs Elohîm ou plusieurs Esprits, et 

même la Trinité73 n’a pas de sens. Les différents noms que l’on peut 

Lui donner ne sont, en réalité, que des attributs ou des définitions de 

ce qu’Il est ou de ce qu’Il fait, car le nom c’est la définition, la 

caractéristique, la fonction de l’être. C’est d’ailleurs, les pensées et les 

actions qui révèlent la véritable identité. 

 

« Je vous prie donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, de marcher 

d’une manière digne de la vocation à laquelle vous avez été appelés, 

avec toute humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns 

les autres dans l’amour, vous efforçant de garder l’unité de l’Esprit 

dans le lien de la paix : Un seul corps et un seul Esprit, comme aussi 

vous êtes appelés à une seule espérance par votre vocation. Un seul 

Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Elohîm et Père de 

tous, qui est au-dessus de tous, parmi tous et en vous tous. » 

Éphésiens 4:1-6 

 

Mais, retenons qu’un esprit n’a ni chair ni os (Luc 24:39). 

 

S’il y a un monde des esprits, sachons que par cette révélation 

d’Elohîm, Il s’affirme comme étant supérieur à tous les esprits. Et pour 

preuve, Il planait au-dessus des eaux sans provoquer de tumulte, et 

sans qu’on L’empêche de se mouvoir en pleine ténèbre. Il parcourait 

la Terre comme s’Il attendait un temps bien précis, sans aucun 

blocage. 

 

 
73

 Gardons toujours à l’esprit que le salut vient des Juifs (Jean 4:22), et d’après eux, 

la trinité n’existe pas, quoique l’on puisse débattre de certaines manifestations ! Mais 

devons-nous faire d’une révélation particulière une entité à part entière ? Car dans 

ce cas, il n’est plus question d’une trinité, mais bien plus encore. On ne peut donc 

pas interpréter les Écritures avec une vision occidentale influencée par le 

polythéisme, avec ses multiples elohîm. N’est-ce pas l’Occident qui nous a donné le 

catholicisme qui est un mélange des commandements de Yéhoshoua et du 

paganisme ? Voilà pourquoi il faut une réforme… 
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« Or le Seigneur est l’Esprit et là où est l’Esprit du Seigneur, là est la 

liberté. » 2 Corinthiens 3:17 

 

Le partage ci-dessus est un message prophétique d’une haute 

importance : le Seigneur a les yeux sur tout ce qui se passe dans le 

monde, même dans le chaos, et rien ne Lui échappe (Apocalypse 4:5 ; 

5:6). Il n’attend pas que le règne de la lumière s’installe pour bouger, 

Il se meut dans l’attente de la lumière. Voilà pourquoi nous devons 

prier et persévérer dans l’attente du retour du Seigneur Yéhoshoua, 

continuer de faire son œuvre74, quelle que soit l’ampleur du chaos dans 

le monde, c’est YHWH qui a le dernier mot ! 

 

Nous l’avons donc compris, le fait que le monde entier soit couché 

dans le mal, à subir les œuvres des démons, n’est pas quelque chose 

de nouveau. Ces esprits maléfiques poussent les êtres humains à se 

faire du mal les uns contre les autres, et surtout à défier Elohîm pour 

qu’ils soient également rejetés comme eux. Ils prennent possession des 

corps comme des hôtes et manifestent leurs œuvres de destruction 

(Jean 10:10). 

 

En effet, un esprit, pour que ses œuvres soient visibles et pour qu’elles 

répondent pleinement aux normes physiques, a besoin d’un corps 

matériel. C’est ce principe qu’Elohîm utilise, car les démons n’ont rien 

inventé, bien au contraire, ils ne font que reproduire ce qu’ils ont vu, 

non pour construire, mais apporter le chaos.  

 

En matière d’usurpation et de contrefaçon, il est évident que le diable 

et ses acolytes sont très doués (2 Corinthiens 11:14). Puis, sachons 

 
74

 L’Esprit du Seigneur est en mouvement (Il plane), et Il agit en nous et au travers 

de nous. C’est ce que l’on définit généralement par l’onction, cette puissance qui 

demeure en nous et qui nous enseigne – Lire Luc 4:18-19 ; Jean 14:16-17, 26 ; 

Actes 1:8 ; 10:38 ; 19:11-12 ; 1 Jean 2:27. Ces passages bibliques témoignent que 

l’onction n’est pas seulement une force dans le service, c’est Elohîm en nous qui 

nous redonne l’image de l’Elohîm invisible, comme à des fils, et qui nous 

accompagne dans notre prêtrise : c’est la sainte onction qui doit être respectée dans 

l’œuvre de YHWH. Voilà pourquoi une œuvre inspirée par Elohîm ne peut que bénir 

quand bien même le canal ne serait plus, et ce, de génération en génération. 
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bien que, même si le royaume du Mauvais est tout le contraire du 

Royaume d’Elohîm, il est cependant bien organisé : cela reste un 

royaume avec une organisation et des stratégies en vue d’une 

conquête. 

 

Cela dit, la présence de l’Esprit d’Elohîm est une garantie de 

l’engagement d’Elohîm dans le sort de l’humanité, un signe de son 

implication dans le monde, même quand nos yeux ne verraient rien. 

Le Royaume ne vient pas de manière à être observé, pourtant il est 

puissant, et une puissance se démontre (1 Corinthiens 2:4-5 ; 4:20). La 

puissance d’en haut commence dans le secret (à l’intérieur), non pas 

de nos assemblées chrétiennes, mais de notre cœur (Jean 1:12-13) ! 

 

« Mais étant interrogé par les pharisiens quand viendrait le Royaume 

d’Elohîm, il leur répondit et dit : Le Royaume d’Elohîm ne vient pas 

de manière à être observé. Et on ne dira pas : Voici, il est ici ! ou : 

Voilà, il est là ! Car voici, le Royaume d’Elohîm est à l’intérieur de 

vous. » Luc 17:20-21 

 

Avant d’aborder les différentes révélations de cet Esprit Saint, 

revoyons ensemble, comme dans le livre « Les œuvres de l’Esprit 

d’Elohîm dans notre vie », ce que Yéhoshoua dit Lui-même du 

parakletos. 
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L’enseignement de Yéhoshoua Mashiah 

 

Dans l’évangile de Yohanan, au chapitre 16, Yéhoshoua enseigne 

clairement aux disciples sur l’avantage et l’importance du parakletos 

pour eux-mêmes et pour le monde, et Il affirme que c’est Lui-même 

qui l’enverra (Jean 14:26 ; 15:26 ; 16:7). En cela, Il confirme qu’Il est 

tout droit issu75 du Père sous l’appellation de Fils, pour être ce modèle 

de fils que Lui-même demande (Jean 4:23-24 ; Romains 8:28-30). 

 

Par ces paroles, le Seigneur a posé les fondements de la spiritualité 

selon Elohîm. Les Écritures nous parlent des différentes 

manifestations de l’Esprit qui nous révèlent la nature d’Elohîm, mais 

là, il est question de vérités que les disciples devaient connaître pour 

la continuité du service. 

 

D’après le Rabbi76 Yéhoshoua, l’Esprit fait un travail de conviction 

dans le monde : c’est la prise de conscience réelle face à une situation 

ou un acte. Il est l’auteur du réveil ! On ne peut donc pas avoir de réel 

impact sans l’assistance de l’Esprit, et on comprend mieux pourquoi 

les disciples ont insisté sur la prière. D’ailleurs, le livre des Actes des 

Apôtres nous présente une Assemblée qui prie, en tout temps, malgré 

les persécutions et les mauvaises nouvelles. 

 

Ensuite, l’Esprit nous guide dans toute la vérité, mais cette vérité a un 

rapport le Mashiah, car c’est par Lui, son Esprit, que tous les prophètes 

ont parlé (1 Pierre 1:10-12). Donc les bonnes œuvres spirituelles ne 

peuvent pas aller à l’encontre des différentes manifestations d’Elohîm 

ou contredire le message de Yéhoshoua (Galates 1:8). La vérité 

concerne tout ce que le Seigneur a dit, et non d’autres doctrines qui 

s’opposent à l’Évangile (Jean 14:26). 

 

 
75

 Jean 1:1, 14 ; 1 Timothée 3:16 
76

 Maître ou Docteur. 
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L’Esprit annonce les choses à venir : c’est l’Esprit prophétique par 

lequel, selon la volonté d’Elohîm, les messagers peuvent voir ce qui 

est et ce qui doit arriver selon la prescience divine. 

 

Aussi, il y a ce détail en matière de spiritualité que le Seigneur donne 

en disant que l’Esprit de la vérité parlera de tout ce qu’Il aura entendu : 

cela veut dire qu’en règle générale, un esprit est capable de parler et 

d’entendre. Nous pouvons donc affirmer que ceux qui voient des 

spectres ou des fantômes, qui entendent des voix qui les hantent et les 

tourmentent ne sont pas fous, c’est l’œuvre de mauvais esprits. 

 

Pour finir, l’Esprit glorifie Yéhoshoua et n’annonce que ce qui vient 

de Lui. Il ne peut donc aller à l’encontre de son message et commencer 

à parler pour un mort ou le célébrer ! Les morts sont en leur lieu dans 

l’attente du jugement, ils n’ont plus rien à voir avec la dimension 

matérielle puisqu’ils ne sont plus dans leur corps, mais Yéhoshoua est 

vivant ! Puis YHWH interdit à ceux qui Lui appartiennent d’évoquer 

les morts, et contrairement aux idées reçues, le retour d’un mort et les 

informations venant de l’au-delà ne changent pas le cœur d’un être 

humain, seul l’Évangile par la puissance du Saint-Esprit transforme 

les vies. 

 

« Si l’on vous dit : Consultez ceux qui évoquent les morts et ceux qui 

ont un esprit de divination, qui grommellent et murmurent ! Un peuple 

doit-il consulter les morts en faveur des vivants et non pas son 

Elohîm ? » Ésaïe 8:19 

 

« Mais il dit : Je te prie donc, père, que tu l’envoies dans la maison de 

mon père, car j’ai cinq frères, afin qu’il leur rende témoignage, de 

peur qu’eux aussi ne viennent dans ce lieu de tourment. Abraham lui 

dit : Ils ont Moshé et les prophètes, qu’ils les écoutent ! Mais il dit : 

Non, père Abraham, mais si quelqu’un des morts va vers eux, ils se 

repentiront. Mais il lui dit : S’ils n’écoutent pas Moshé et les 

prophètes, ils ne se laisseront pas persuader même si quelqu’un des 

morts ressuscitait. » Luc 16:27-31 
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La spiritualité sainte nous dispose pour recevoir et vivre dans la 

véritable lumière, Yéhoshoua ha Mashiah ! 

 

« Mais nous savons que le Fils d’Elohîm est venu, et il nous a donné 

la compréhension pour connaître le Véritable. Et nous sommes dans 

le Véritable, en son Fils Yéhoshoua Mashiah. Il est le Véritable Elohîm 

et la vie éternelle. Petits enfants, gardez-vous des idoles ! Amen. » 1 

Jean 5:20-21  
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La nature divine 

 

À présent, voyons ensemble les différentes appellations ou révélations 

de l’Esprit et l’enseignement que nous devons en tirer. La révélation 

met en lumière la nature d’Elohîm afin que cela nous transforme et 

nous rende capables de montrer en retour la lumière divine. Gardons 

en tête que lorsqu’un esprit reçoit la permission de prendre possession 

d’un corps, c’est pour manifester des œuvres : communiquer une 

nature, un caractère ; conférer des capacités ; donner des informations. 

 

« L’Esprit de YHWH reposera sur lui, Esprit de sagesse et de 

discernement, Esprit de conseil et de force, Esprit de connaissance 

et de crainte de YHWH. » Ésaïe 11:2 

 

Esprit de YHWH ou Esprit d’Elohîm 

C’est l’Esprit qui appartient à YHWH, donc Il connaît et sonde toutes 

choses, même les profondeurs d’Elohîm (1 Corinthiens 2:9-12). Il est 

tout ce qu’Elohîm est : omnipotent, omniprésent et omniscient, et Il 

n’est surtout pas enfermé dans un bâtiment, dans une maison, Il est 

partout (Apocalypse 5:6). C’est l’Esprit de gloire (1 Pierre 4:14). 

 

Étant scellés de l’Esprit de YHWH, nous Lui appartenons et nous 

faisons un avec Lui (1 Corinthiens 6:17 ; Romains 8:9). Cela ne veut 

pas dire que nous devenons comme Lui, car Il est unique et 

incomparable, mais nous avons accès à sa lumière et à tout ce qui 

touche son Royaume, un royaume d’excellence. 

 

Esprit de sagesse 

C’est l’Esprit Créateur et éternel (Hébreux 9:14), le plus ancien de 

tous les esprits. Il possède donc une expérience infinie et aucune 

situation devant Lui ne reste sans réponse ou sans solution. 

 

L’Esprit de sagesse nous permet de recevoir toutes les stratégies, en 

fonction des situations que nous rencontrons dans le monde, 

notamment les conflits (1 Rois 3:9, 12, 15-28). 
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Esprit de discernement 

C’est l’Esprit d’intelligence qui ouvre la pensée des humains afin 

qu’ils comprennent les réalités spirituelles et leurs enjeux. 

 

L’Esprit de discernement nous permet d’identifier les esprits bons ou 

mauvais, tout ce qui anime les êtres humains, car l’Esprit sonde toutes 

choses.  

 

Esprit de conseil 

C’est l’Esprit qui annonce des choses, c’est Celui qui guide, le 

véritable Coach et Mentor. Il peut nous conseiller par anticipation, car 

Il nous connaît et sait d’avance quel impact peut avoir une décision 

que nous prenons. 

 

L’Esprit de conseil nous donne de recevoir les paroles appropriées, 

que ce soit pour nous ou pour les autres, afin de prendre de bonnes 

décisions, d’entreprendre selon la volonté d’Elohîm. 

 

Esprit de force 

C’est l’Esprit du Tout-Puissant, invaincu depuis l’éternité et 

invincible, Il est indétrônable ! 

 

L’Esprit de force nous fortifie, nous équipe, nous assiste, exerce nos 

mains au combat, etc. Il nous fait triompher sur tous nos ennemis 

(Matthieu 12:28 ; Luc 11:20). 

 

Esprit de connaissance 

C’est l’Esprit du savoir et de la connaissance (Psaume 139 ; 

Apocalypse 5:6). C’est également l’Esprit de la révélation77 

(Éphésiens 3:17). 

 

L’Esprit de connaissance nous révèle les mystères qui touchent au 

Royaume d’Elohîm et les choses que nous ne connaissons pas afin de 

démontrer que rien ne Lui échappe et qu’Il sonde toutes choses. 

 
77

 La révélation donne de la connaissance. 
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Elohîm n’ignore rien, Il connaît tout ! Toutes les sciences sont à ses 

pieds ! 

 

Esprit de crainte de YHWH 

C’est l’Esprit de feu78 qui nous conduit dans les voies de la discipline, 

du détail, de la précision et de la perfection. 

 

L’Esprit de crainte de YHWH nous donne de répondre aux exigences 

d’Elohîm quant à sa sainteté ; d’avoir une vie de consécration à 

l’image du Fils. Il développe également en nous une sensibilité pour 

que nous ne nous complaisions pas dans le péché et tout ce qui est 

contraire au dessein d’Elohîm dans notre vie (1 Thessaloniciens 5:19 ; 

2 Corinthiens 7:10 ; Éphésiens 4:30).  

 

Esprit du Père 

Si Elohîm est Esprit, l’Esprit est Père. Donc l’Esprit veille sur ses 

enfants (Matthieu 10:19-20). C’est également l’Esprit d’adoption 

(Romains 8:15). 

 

L’Esprit rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants 

d’Elohîm, fils du Père céleste (Matthieu 6:9 ; Romains 8:15-17). 

 

Esprit de Yéhoshoua ou Esprit du Fils ou Esprit du Mashiah 

Comme Yéhoshoua l’a enseigné à ses disciples, l’Esprit Le glorifiera, 

parce qu’Il prendra ce qui est à Lui et l’annoncera (Actes 16:7 ; 

Galates 4:6 ; Romains 8:9 ; Philippiens 1:19 ; 1 Pierre 1:11). La 

révélation de Yéhoshoua ne peut se faire sans l’Esprit. 

 

L’Esprit manifeste les œuvres de Yéhoshoua79 en vue du salut des 

humains (Actes 10:38). C’est Lui qui accorde l’onction et toutes les 

capacités pour accomplir les œuvres du Père : c’est l’Esprit libérateur ! 

 

 
78

 Exode 3:2-6 ; Matthieu 3:11 ; Hébreux 12:29 
79

 Apocalypse 19:10 
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Esprit de la prophétie 

C’est l’Esprit par lequel tous les prophètes ont parlé (1 Pierre 1:10-

11) : la prophétie c’est le message de Yéhoshoua au cœur des humains, 

et particulièrement les élus. 

 

Par l’Esprit de la prophétie, nous ne pouvons que certifier 

l’authenticité de la parole prophétique et de ses messagers, et réfuter 

toute parole qui ne vient pas du Seigneur.  

 

Esprit Saint ou Saint-Esprit 

C’est l’Esprit qui est Saint, mis à part depuis l’éternité et en qui il n’y 

a aucun mélange, aucune souillure et aucune association avec la 

ténèbre. Il est incorruptible, et contrairement aux écrits qui peuvent 

être mal traduits, Il est infalsifiable ! 

 

L’Esprit nous sanctifie80 pour que nous puissions nous consacrer et 

faire la volonté du Père, en gardant ses commandements et en les 

pratiquant loin de toute souillure (Apocalypse 22:11). Les choses qui 

touchent au sacerdoce sont sacrées, elles ne doivent pas être profanées 

sous peine d’un jugement, voilà pourquoi nous parlons aussi de 

l’Esprit de sainteté (Romains 1:4). 

 

Esprit de vérité 

En parlant de l’Esprit de vérité, le Seigneur Yéhoshoua sous-entend 

qu’il existe un esprit de mensonge et d’égarement (1 Rois 22:22 ; 

1 Jean 4:6), mais que son Esprit est bien différent de celui-ci. Lui, 

conduit dans tout ce qui est utile au salut et à la glorification du 

Créateur éternel, et non à une jouissance terrestre et éphémère.  

 

D’ailleurs, nous n’avons pas besoin pour le moment de connaître 

toutes les lois spirituelles et les mystères de l’existence ; une seule 

chose est essentielle : demeurer dans l’amour d’Elohîm en Yéhoshoua 

(1 Corinthiens 13). 

 

 
80

 Colossiens 1:9-14 
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L’Esprit de vérité nous entraîne dans la vérité, la droiture, l’intégrité. 

Il met dans notre cœur la haine du mensonge qui est une nature et un 

héritage du diable (Jean 8:44). Le mensonge, c’est aussi quand 

l’adoration est tournée vers l’être humain alors que seul l’Agneau doit 

être glorifié. 

 

Esprit d’amour 

C’est l’Esprit qui nous fait ressentir et expérimenter l’amour d’Elohîm 

(Romains 5:5 ; 2 Timothée 1:7). Ce n’est pas seulement une émotion 

ou un moment euphorique, mais puisque nous sommes un seul esprit, 

nous sommes en contact permanent avec cet amour afin d’y puiser la 

grâce, la miséricorde et la vie. 

 

Par Lui, nous pouvons aimer Elohîm et aimer notre prochain, bénir 

ceux qui nous maudissent et nous font du mal. 

 

Esprit de vie 

C’est l’Esprit de la délivrance quant à la torah du péché et à la mort 

(Romains 8:2). Dans la vie, il y a le mouvement, la croissance, la 

productivité, et même la résurrection. 

 

C’est par l’Esprit de vie que nous pouvons porter du bon fruit, c’est 

Lui qui est à la base de ces œuvres spirituelles que nous devons 

manifester dans la chair et que l’on appelle « les fruits de l’Esprit ». 

 

Esprit de grâce 

C’est l’Esprit de miséricorde et de compassion, Celui qui nous 

accompagne dans la voie du pardon et de la repentance. Voilà le 

parakletos ! Il est l’Esprit de justice. 

 

L’Esprit de grâce nous donne de réaliser la profondeur de l’œuvre 

accomplie à la croix et le terrible jugement pour celui qui aura foulé 

cette grâce (Hébreux 10:29). La grâce, c’est l’appel au salut pour tous 

les êtres humains issus d’Adam et de Chavvah, qui qu’ils soient, pour 

fuir la colère à venir : c’est le retour dans la présence du Père pour y 

demeurer. 
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Esprit de la promesse 

C’est l’Esprit de la parole, car on ne peut pas parler de promesse sans 

une parole. Lorsque le Seigneur parle, Il s’engage à faire ce qu’Il a dit, 

et l’Esprit est une preuve d’une décision prise par Elohîm. 

 

La présence de l’Esprit en l’être humain est le signe de 

l’accomplissement de la promesse d’Elohîm. C’est la confirmation de 

la puissance de la résurrection et de la nouvelle alliance en Mashiah 

(Luc 24:44-49 ; Actes 2:37-40 ; 1 Corinthiens 15:12-14 ; 

Éphésiens 1:13). C’est la puissance de la foi, car Celui qui nous a 

appelés et qui nous parle est fidèle : cette foi produit en nous la 

persévérance, la patience et la fidélité, car la promesse est une parole 

solide. 

 

Ainsi, avec les explications ci-dessus, on peut se rendre compte de la 

richesse du Royaume d’Elohîm et de la communion avec son Esprit. 

Elohîm a tellement de facettes et de points qui Le définissent que nous 

n’avons pas de temps à perdre dans des futilités. Nous devons nous 

concentrer davantage pour vivre des choses extraordinaires, dans la 

lumière.  

 

Il est important de toujours faire mention de la lumière, car les choses 

extraordinaires peuvent également se vivre dans la ténèbre, c’est-à-

dire dans une vie de désobéissance et de péché, mais à quel prix et 

pour combien de temps81 ? Gardons toujours à l’esprit qu’il n’y a pas 

d’alliance sans sacrifice et renoncement. 

 

« Car que sert à un être humain de gagner tout le monde, s’il perdait 

son âme ? Ou, que donnerait un être humain en échange de son 

âme ? » Matthieu 16:26 

 

Rappelons aussi que la lumière et la ténèbre ne sont pas d’abord des 

périodes comme le jour et la nuit (la ténèbre peut opérer en plein jour) ; 

ce sont des états d’esprit, une mentalité d’obéissance ou de rébellion 

 
81

 1 Jean 2:17 ; Apocalypse 12:12 
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qui reflète leur royaume d’appartenance. La lumière est la pensée du 

Mashiah, la ténèbre est la pensée luciférienne. 
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Chapitre 3. La lumière 
 

« Que la grâce de notre Seigneur Yéhoshoua Mashiah soit avec vous 

tous ! Amen ! Or, à celui qui est capable de vous affermir selon mon 

Évangile et la prédication de Yéhoshoua Mashiah, selon la révélation 

du mystère qui a été gardé dans le silence dans les temps éternels, 

mais manifesté maintenant à travers les écritures prophétiques, selon 

le mandat de l’Elohîm éternel qui l’a fait connaître ainsi à toutes les 

nations pour l’obéissance de la foi, à Elohîm seul sage, soit la gloire 

pour les âges, par le moyen de Yéhoshoua Mashiah ! Amen ! » 

Romains 16:24-27 

 

La lumière est tout simplement ce qui permet à nos yeux de voir, de 

discerner. Car, sans lumière, nos yeux ne sont d’aucune utilité. La 

lumière met en évidence ce qui peut être caché en son absence, ce qui 

est mystérieux ou secret. Elle nous donne l’intelligence et la science. 

 

C’est à partir de cette simple définition ci-dessus que portera notre 

partage en rapport avec la lumière. 

 

Le livre de Bereshit regorge d’enseignements prophétiques, et les 

7 jours sont de vrais messages prophétiques qui, par l’Esprit de 

connaissance, nous inspirent davantage la crainte de YHWH face à la 

grandeur d’Elohîm et sa sagesse infinie. 

 

« Souvenez-vous des premières choses d’autrefois ! Oui, moi, je suis 

El, et il n’y en a pas d’autre. Je suis Elohîm et il n’y en a pas comme 

moi. Je déclare dès le commencement la fin, et dès l’antiquité, ce qui 

n’a pas été fait. Je dis : Mon conseil tiendra et je ferai tout ce que je 

désire. » Ésaïe 46:9-10 

 

Alors que la Terre était sous l’empire du diable, au commencement, 

Elohîm avait déjà établi un plan de rédemption pour manifester ce 

qu’Il est, c’est-à-dire bon (Psaume 33). 
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La venue de la lumière est la preuve même de cette bonté et de la 

justice divine sur une Terre qui fut créée par Elohîm, mais qui était 

prise en otage contre son gré. 

 

Cette lumière, comme nous l’avons vu précédemment, n’est pas le 

soleil ni une quelconque étoile puisque les luminaires ne sont venus 

qu’au quatrième jour. Elle était donc un mystère, et c’est ce mystère82 

que l’Esprit qui planait au-dessus des eaux attendait ‒ je parle de 

manière prophétique. Ce n’est donc pas seulement un flash, une 

luminosité ou une lumière blanche comme on a coutume de la 

représenter, c’est d’abord une information, une vérité ! 

 

C’est à la suite de son apparition qu’il y eut une séparation entre la 

lumière et la ténèbre, et cela produisit un jour (ou une période, un 

temps) : une première alliance. Ce jour a été l’ouverture à une 

succession de jours que le Seigneur a volontairement pris pour définir 

les bornes du monde. 

 

« Ainsi parle YHWH : Si vous pouvez rompre mon alliance avec le 

jour et mon alliance avec la nuit, de sorte que le jour et la nuit ne 

soient plus en leur temps… » Jérémie 33:20 

 

C’est ainsi que la Terre, qui était foulée par la ténèbre, a vu une grande 

lumière83 et que la vie a opéré en elle afin qu’elle produise des choses 

selon la parole d’Elohîm : « Elohîm dit… ». 

 

Voilà pourquoi au commencement était le Logos… 

  

 
82

 La lumière n’était pas un mystère pour l’Esprit, cependant Il était dans l’attente 

de sa manifestation pour opérer ‒ Jean 15:26 ; 16:7, 13-15. 
83

 Matthieu 4:16 
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Yéhoshoua, la véritable lumière 

 

Nous avons donc plusieurs informations qui nous permettent de 

clairement identifier la lumière, avec ce que nous avons partagé 

précédemment.  

 

À la venue de la lumière : 

 

- Elohîm a mis la séparation entre la lumière et la ténèbre : c’est 

l’alliance et la sanctification. Voilà la délivrance !   

- Il appela84 la lumière jour et la ténèbre nuit : c’est 

l’identification, la révélation ou l’exposition des œuvres comme 

le fait la torah. C’est le jugement. 

- Il y eut des choses nouvelles et un temps de repos. 

 

Ne sont-ce pas là ces mêmes œuvres qui ont marqué le service de 

Yéhoshoua sur la Terre, Lui qui a affirmé qu’Il est la Lumière du 

monde et que celui qui le suit ne marchera jamais dans la ténèbre, mais 

qu’il aura la lumière de la vie (Jean 8:12) ? 

 

Le pouvoir de devenir enfants d’Elohîm est accordé à tous ceux qui 

ont reçu le don d’Elohîm, à savoir Yéhoshoua, le Logos : c’est la 

nouvelle alliance (Matthieu 26:28 ; 2 Corinthiens 3:6 ; Hébreux 9 et 

10). 

 

Yéhoshoua a livré une guerre, non contre les êtres humains, mais 

contre les esprits mauvais au point où, chose qu’on ne voyait pas chez 

les autres prophètes, Il expulsait les démons des corps. D’ailleurs, les 

démons étaient même tourmentés en sa présence (Matthieu 8:28-29) ; 

Il a exposé les mauvaises œuvres des esprits, et a dévoilé leur identité 

et leur origine ; Il a révélé l’origine de certains maux chez l’être 

humain. 

 

 
84

 Le mot hébreu [qara’] peut également se traduire par « crier », « émettre un son 

bruyant », « proclamer », etc. ‒ Matthieu 3:17 ; 17:5 ; Jean 12:28-29 ; 

Apocalypse 1:10. 
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« Telle est la parole qu’il a envoyée aux fils d’Israël, leur prêchant 

l’Évangile de la paix par Yéhoshoua Mashiah, qui est le Seigneur de 

tous. Vous avez vu l’arrivée de la parole dans toute la Judée, en 

commençant depuis la Galilée après le baptême que Yohanan a 

prêché, Yéhoshoua qui était de Nazareth, comment Elohîm l’a oint 

d’Esprit Saint et de force, lui qui allait de lieu en lieu, faisant du bien 

et guérissant tous ceux qui étaient sous l’empire du diable, parce 

qu’Elohîm était avec lui. » Actes 10:36-38 

 

Yéhoshoua est le Prince de paix, Il est Celui qui donne le repos : le 

Seigneur du shabbat (Matthieu 11:28-30 ; 12:1-8 ; Hébreux 4). 

 

Yéhoshoua, l’Agneau85 d’Elohîm, est le message prophétique qui se 

cache derrière la lumière au commencement. En Lui se cachent tous 

les mystères concernant le plan parfait d’Elohîm pour le monde, ces 

choses qui sont réservées aux élus d’Elohîm (Matthieu 11:25-27 ; 1 

Corinthiens 2:9-12). 

 

« Yéhoshoua dit aux foules toutes ces choses en paraboles, et il ne leur 

parlait pas sans parabole, afin que fût accompli ce qui avait été 

annoncé par le moyen du prophète, disant : J’ouvrirai ma bouche en 

paraboles, je déclarerai les choses qui ont été cachées depuis la 

fondation du monde. » Matthieu 13:34-35 

 

C’est ce même Yéhoshoua qui viendra dans sa gloire, accompagné de 

tous les saints. Il rassemblera les nations devant Lui et Il séparera les 

brebis d’avec les boucs, la lumière d’avec la ténèbre86 (Zacharie 14 ; 

Matthieu 25:31-46 ; Actes 1:9-11 ; Apocalypse 19:11-16) : c’est le 

jugement. 

 

« Alors Yéhoshoua leur dit : C’est pour un peu de temps que la lumière 

est encore avec vous : marchez pendant que vous avez la lumière, de 

peur que la ténèbre ne vous saisisse, car celui qui marche dans la 

 
85

 Éphésiens 1 ; 1 Pierre 1:19-20 ; Apocalypse 13:8 
86

 Le chef de ce monde est déjà jugé (Matthieu 25:41 ; Jean 12:31 ; 14:30 ; 

Éphésiens 2:2). 
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ténèbre ne sait où il va. Pendant que vous avez la lumière, croyez en 

la lumière, afin que vous deveniez des fils de lumière87. Yéhoshoua dit 

ces choses, et il s’en alla et se cacha de devant eux. » Jean 12:35-36 

 

Yéhoshoua était donc ce mystère caché, depuis la fondation du 

monde88, que tous les peuples ont aperçu de loin sans jamais l’avoir 

connu. Cela rappelle même l’histoire de cet elohîm inconnu révéré par 

les Athéniens (Actes 17:22-34). Voilà l’une des raisons pour 

lesquelles il y a des similitudes89 dans les mythes et les fables, et dans 

les religions et les pratiques, soit tout ce qui touche à la spiritualité 

dans le monde. Sa venue sur Terre est également la mise en lumière 

sur les manifestations90 d’Elohîm avant son incarnation, et le 

perfectionnement des choses terrestres afin qu’elles ressemblent 

parfaitement à celles qui sont dans les cieux (Matthieu 5:17 ; 

Luc 24:44-45 ; 1 Pierre 1:10-13) ! 

 

« Écris aussi à l’ange de l’assemblée de Laodicée : Voici ce que dit 

l’Amen, le témoin fidèle et véritable, le commencement de la création 

d’Elohîm… » Apocalypse 3:14 

 

C’est Lui qui a toutes les réponses aux questionnements des êtres 

humains au sujet de leur origine, de leur identité et de leur avenir (sur 

la Terre et dans l’au-delà). Sa science n’a pas de frontière : Il connaît 

tout, Il voit tout, Il gère toute chose par avance, et rien ne le surprend 

ou ne le dépasse, Il surveille et veille sur les temps…  

 
87

 1 Thessaloniciens 5:5 ; Éphésiens 5:8 
88

 Il est venu révéler l’identité de la lumière qui est apparue au commencement, 

annonçant les choses de la fin (Ésaïe 46:9-10 ; Zacharie 14:1-8 ; Jean 8:12). 
89

 On retrouve généralement parmi les acteurs de la spiritualité : l’être vénéré devant 

lequel les adorateurs se prosternent ; les autels ; les sacrifices, les offrandes et les 

parfums ; la prêtrise et la consécration avec ses initiés ; les prières ; les discours 

(contes, fables, histoires, exhortations, enseignements, etc.) ; les oracles (prophétie) ; 

les chants et les instruments de musique ; les états seconds (transes) ; etc. 
90

 Les manifestations présentes dans la torah et les écrits des prophètes comme avec 

le buisson ardent, l’Ange de YHWH, le Rocher (spirituel), le tabernacle, les 

prophètes… Le service du Mashiah a commencé bien avant sa venue sur Terre (1 

Corinthiens 10:1-11 ; 1 Pierre 1:11 ; Apocalypse 13:8) ! 
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Voilà la lumière ! C’est ce que nous révèle le dernier livre de la Bible : 

l’Apokalupsis91 ! 

 

La lumière est venue donner le vrai sens de tous les acteurs de la 

spiritualité et exposer tous les mensonges de l’ennemi qui voulait 

devancer le Seigneur dans son œuvre (Galates 4:4-5). Elle a aboli tous 

les rites (sacrifices, offrandes, initiations, etc.) qui préfiguraient la 

venue de YHWH sur la Terre dans le but d’harmoniser et d’unir tous 

les peuples en un seul corps, une seule entité et une vision commune : 

c’est la réforme. Elle a également rendu évidente la notion du ciel, soit 

tout ce qui était auparavant inconnu et invisible (Jean 3:13). 

Yéhoshoua a effacé l’acte qui donnait droit à l’ennemi de faire peser 

des poids sur les êtres humains et de l’asservir, pour contracter une 

nouvelle alliance dans laquelle ils sont libres de porter du fruit comme 

une bonne semence, étant rachetés par son sang (Colossiens 2). 

 

Voilà la justice d’Elohîm92 ! Elle nous rappelle également que tout 

écart ou toute anomalie doit être corrigé, suivant la saison93 définie par 

Elohîm, car Elohim est vie. Cela implique donc la restauration, la 

guérison ou encore la résurrection : c’est le rétablissement à l’état 

d’origine. La vérité triomphe toujours ! 

 

C’est ainsi que se présente la simplicité du Mashiah dans laquelle 

beaucoup de personnes ignorantes ou mal intentionnées veulent 

rajouter des pratiques pesantes qui ont déjà trouvé leur 

accomplissement par la croix.  

 
91

 L’Apokalupsis est la révélation de la Lumière du monde qui apparaît pour faire 

cesser la nuit, et présenter le jour du Seigneur. YHWH ne travaille pas en cachette, 

Il le fait en plein jour (dans la lumière), à la vue de tous ! Voilà pourquoi, sans 

surprise, nous connaissons la fin par sa grâce et nous pouvons persévérer, nous, qui 

sommes de la lumière. 
92

 Le livre La justice d’Elohîm traite plus en détail ce sujet qui fait partie des 

fondements dans le Royaume des cieux. Il est disponible sur le site internet de LA 

LAMPE DE YÉHOSHOUA. 
93

 Le temps ou l’ère 
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Ce sont ces pratiques qui ouvrent des portes sur des connaissances 

interdites94 aux lourdes conséquences spirituelles et physiques comme 

la folie ; la perte de l’usage d’un membre ou d’un organe ; certains cas 

de fausses couches, de stérilité, ou de malformation de l’embryon ; 

l’apparition de maladie ; les phénomènes anormaux sur le corps, etc.  

 

Ce sont ces mauvais états d’esprit qui sont à l’origine des sciences à 

mystères, avec une spiritualité à l’image de son fondateur, à savoir 

celui qui a découvert une connaissance, quelle qu’elle soit, par la 

séduction d’autres esprits.  

 

Voilà pourquoi il y a dans le monde tous ces variants de spiritualité, 

suivant les cultures et les zones géographiques, comme s’il en existait 

plusieurs alors qu’il s’agit de la même dimension95, mais les esprits 

travaillent différemment selon les individus de la descendance de celui 

qui a pactisé (le fondateur).  

 

Rappelons-nous que ce n’est pas à la spiritualité de s’adapter à nous, 

c’est à nous de nous y conformer, par les textes saints96 qui définissent 

les bornes, sous peine d’égarement. 

 

 
94

 Toute connaissance n’est pas bonne pour l’être humain (Apocalypse 2:24). Un 

enfant d’Elohîm doit aspirer à cette connaissance qui mène à la vie (Matthieu 7:13-

14 ; Jean 14:6) ; et gardons à l’esprit que tout ce qui est accessible n’est pas 

forcément consommable, à l’instar de l’arbre de la connaissance de ce qui est bon 

ou mauvais (Genèse 2:15-17 ; 3:1-7, 22-24). 
95

 Tout comme il n’existe qu’un seul monde matériel dans lequel les êtres humains 

vivent différentes réalités, suivant leur localité, il y a qu’une seule dimension 

spirituelle dans laquelle chaque individu évolue selon l’accès et l’espace qu’il a 

reçus, comme dans une grande maison et ses différents étages, car en effet, il y a 

plusieurs niveaux (degrés). C’est de là que viennent les différences. Rappelons-nous 

de l’établissement de la prêtrise, tous n’avaient pas accès au Saint des saints, ou au 

lieu saint. Il fallait, pour ces autorisations, une habilitation particulière qui passe par 

une consécration et tout un rituel. Puis au-delà de ces choses la Bible nous parle de 

plusieurs cieux, soit différentes sphères (1 Rois 8:27 ; 2 Corinthiens 12:2)… 
96

 Ce sont les plans de Yéhoshoua qui est l’Architecte et le Constructeur 

(Matthieu 16:18 ; Jean 2:19-22 ; Hébreux 11:10). 
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C’est ce Mashiah qui a été établi dans le monde et qui a reçu le nom 

au-dessus de tous les noms ; son nom, qui est l’éclat de sa vie céleste 

et son identité, est merveilleux, incompréhensible97, extraordinaire. 

 

« L’Ange de YHWH lui dit : Pourquoi demandes-tu mon nom ? Il est 

merveilleux98. » Juges 13:18 

 

En Lui habite corporellement toute la plénitude de la divinité : c’est le 

tabernacle d’Elohîm. Il peut donc pleinement manifester, et sans 

mesure, tous les attributs divins : c’est l’image de l’Elohîm invisible. 

La révélation du Fils est par conséquent le modèle sur lequel tout fils 

d’Elohîm doit se calquer en vue d’une réforme profonde pour 

ressembler au Père, tant dans les œuvres que dans le caractère. Le Fils 

de lumière nous éclaire sur tout ce qui concerne les profondeurs du 

Père, c’est-à-dire son cœur. 

 

Cela dit, puisque nous avons touché au cœur d’Elohîm, il serait 

légitime de nous poser la question de savoir : Elohîm aurait-Il des 

sentiments et des émotions ?  

 

L’erreur que beaucoup de personnes commettent en voulant répondre 

à cette question, notamment ceux qui s’opposent à la Bible ou ceux 

qui ont renié la foi99, est de vouloir interpréter un sentiment parfait, car 

Elohîm est parfait, en s’appuyant sur un état humain dépourvu de 

justice. 

 

Le Seigneur est un Être vivant, ayant une âme, soit des émotions, une 

conscience, une réflexion, une personnalité… Ce n’est pas une 

puissance qui répond à nos besoins quand nous faisons appel à elle. 

C’est un Être avec qui nous pouvons communiquer et qui nous 

comprend parfaitement. 

 
97

 Romains 11:33-36 
98

 Le mot « merveilleux », que l’on retrouve également dans le Psaume chapitre 139 

au verset 6, vient d’un terme hébreu [pil’iy] qui peut se traduire par 

« incompréhensible » ou « extraordinaire ». 
99

 Jude 1:3-4 
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Gardons toujours à l’esprit qu’Il est le Créateur et que ce n’est pas 

nous qui Lui avons donné une forme ou qui devons Lui dicter 

comment il doit procéder avec les êtres humains. C’est Lui qui nous a 

donné son image que nous avons perdue en Adam et que nous devons 

récupérer en Yéhoshoua Mashiah ! Si donc nous avons été créés à son 

image et que nous considérons que le Seigneur est parfait, si les 

Écritures nous décrivent des sentiments d’Elohîm, nous devons les 

interpréter avec beaucoup d’humilité, en nous rappelant que nous 

sommes trop faibles pour nous mesurer à la grandeur du Créateur et 

contester avec Lui.  

 

YHWH Elohîm est pur dans toutes ses voies, c’est donc à nous de 

revenir à Lui de tout notre être, avec nos émotions qui combattent 

souvent la justice d’Elohîm. Nous devons corriger notre 

comportement à la lumière de la torah pour être justes et demeurer 

dans la lumière, selon le modèle qu’Il nous a donné en Mashiah.  

 

Les Écritures nous présentent un Elohîm qui est, non seulement, amour 

et compatissant (Exode 34:6-7 ; Jean 3:16 ; 1 Jean 4:8), mais 

également, un Elohîm qui peut éprouver de la jalousie (Exode 20:5-6), 

de la colère, du chagrin et de la tristesse (Genèse 6:6 ; Éphésiens 4:30), 

de la haine (Psaume 5:4-7 ; Proverbes 6:16-19), de la joie (Ésaïe 62:5 ; 

Sophonie 3:17 ; Luc 15:7) et qui se rit même de ses ennemis 

(Deutéronome 9:22 ; Psaume 2:4-5 ; Romains 1:18-19). 

 

Tout cela peut sembler contradictoire entre le beau message de 

l’Évangile de Yéhoshoua où l’on nous prêche, d’un côté, qu’Elohîm 

est un Elohîm d’amour et de paix, et qu’en Le suivant tout sera 

« rose » ; et de l’autre, qu’Il peut manifester des traits qui sont 

humainement néfastes. Alors, nous pouvons nous demander où est 

donc la justice ? La réponse se trouve toujours dans les Écritures, car 

elles ne peuvent s’interpréter que par elles-mêmes, par l’ouverture 

d’Elohîm (Luc 24:45).  

 

Retenons ceci, contrairement aux êtres humains, les émotions 

d’Elohîm n’altèrent ni son jugement ni sa parfaite volonté, elles sont 
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dépourvues de toutes formes d’injustice et de méchanceté. Le 

Seigneur ne cherche pas à nuire à l’être humain par pur plaisir, Il ne 

s’oppose pas non plus sans aucune raison. Il n’est d’ailleurs pas 

rancunier100 ! Ces émotions sont parfaitement maîtrisées et justes, et 

sont donc irréprochables, au point qu’aucun être ne peut contester101 

avec YHWH Elohîm ou même Le condamner lorsqu’Il prend une 

décision. 

 

YHWH Elohîm est l’Elohîm de la vie, tout ce qu’Il fait est lié à la vie 

et pour la vie. Il est évident que chacune de ses actions est un 

enseignement qui nous maintient dans la vie ou nous en rapproche. Il 

y a donc un caractère prophétique dans les émotions d’Elohîm, ce sont 

des langages d’Elohîm pour imposer sa volonté, et faire tomber les 

puissances de la ténèbre et de la chair : c’est l’apparition de la lumière ! 

 

En effet, la jalousie d’Elohîm nous enseigne que le Seigneur nous veut 

pour Lui seul et qu’Il ne supporte pas le partage de ce qu’Il s’est 

acquis : nous sommes son Épouse ! Mais elle rappelle également 

l’instabilité de l’être humain qui a des tendances à regarder ailleurs 

(Exode 20:17), d’où le fait que le Seigneur l’appelle à se discipliner et 

à aimer plus que tout en retour. Les ordres que le Seigneur donne ne 

sont rien d’autre que des appels à la discipline, à soumettre son cœur 

à pratiquer la justice. 

 

Concernant la colère, la haine et la moquerie, le Seigneur n’est pas un 

destructeur contrairement à nous qui pouvons détruire sans nous fier à 

la justice divine, comme des satans (Jean 10:10 ; Jacques 1:20). Seul 

le Seigneur peut condamner une âme, car Il sait si elle est de la race 

du serpent et qu’elle ne se repentira pas. Puis si la haine n’existait pas, 

comment aurions-nous jugé la ténèbre et craint de pratiquer le mal ? 

La moquerie d’Elohîm envers ses ennemis n’est que la conséquence 

du manque de respect de la ténèbre vis-à-vis de Lui et de son peuple. 

 
100

 Ésaïe 43:25 
101

 Jérémie 12:1 
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Le Seigneur méprise l’ennemi, Il ne se laissera jamais intimider par 

Satan, et s’opposera toujours à ses œuvres ! 

 

Pour ce qui est du chagrin et de la tristesse, ces émotions nous 

enseignent combien les choses saintes sont sensibles et ne peuvent pas 

être mélangées avec le mal (2 Corinthiens 6:11-18). Ce sont des appels 

à nous dépouiller de notre ancienne conduite liée à notre vieil être 

humain, pour marcher en nouveauté de vie dans la justice et la sainteté 

de la vérité (Éphésiens 4:17-32). Plus nous vivons dans la 

sanctification, plus le Saint-Esprit d’Elohîm nous fera discerner les 

choses spirituelles pour prendre de l’avance sur ceux de notre 

génération. Si nous nous plaisons dans le mélange, nous risquons 

d’être en retard pour comprendre la spiritualité et cela peut avoir de 

lourdes conséquences dans notre foi et dans notre communion.  

 

L’Esprit Saint est sensible ! Nous devons l’honorer par une marche 

d’obéissance à la Parole de peur qu’Il nous délaisse et que nous soyons 

livrés à nos ennemis ! 

 

Par ces mots, nous comprenons qu’un sentiment n’est pas seulement 

une affaire de sensation, c’est un message qui tend à accomplir une 

œuvre. Ces précisions au sujet des émotions d’Elohîm nous amènent 

à une grande réforme dans notre être intérieur, par l’Esprit Saint. C’est 

ce que l’apôtre Paulos appelle : se dépouiller du vieil être humain. Car 

nous devons représenter la Lumière en tant que fils de la lumière. 

 

Voilà ce qu’engendre la révélation du Fils qui est le modèle de l’être 

humain spirituel, mais cela n’exclut pas le fait qu’Il est également le 

Père, car nous n’avons qu’un seul Elohîm et Père.  
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Les fils de la lumière 

 

« Mais vous vous êtes approchés de la montagne de Sion, de la cité de 

l’Elohîm vivant, la Yeroushalaim céleste, d’une multitude 

innombrable d’anges, du rassemblement de fête publique et de 

l’Assemblée des premiers-nés qui sont inscrits dans les cieux, 

d’Elohîm qui est le juge de tous, et des esprits des justes qui ont été 

rendus parfaits, de Yéhoshoua qui est le Médiateur de la nouvelle 

alliance, et du sang de l’aspersion qui parle des choses plus 

excellentes que celui d’Abel. » Hébreux 12:22-24 

 

En Mashiah, nous sommes dans la lumière avec tous les adorateurs de 

l’Agneau. Nous sommes des fils d’Elohîm et nous faisons partie de 

l’armée céleste, avec, à la tête, YHWH Tsevaot. 

 

En tant que fils d’Elohîm, nous sommes fils de la lumière et nous 

marchons avec le pouvoir d’Elohîm et les armes de la Lumière. Nous 

sommes des êtres humains spirituels. 

 

Cela dit, à mon sens, être spirituel ne veut pas dire que le fils d’Elohim 

est un être divin ou même une partie du Créateur, car Il est le Seul et 

il n’y a pas de manque en Lui, Il est parfait. D’ailleurs, tout être humain 

a un côté spirituel, parce qu’il a en lui la vie, cette énergie par laquelle 

il est et se meut, comme une pile qui permet à un appareil de 

fonctionner. Cette vie est le souffle vivant d’Elohîm, c’est le pouvoir 

d’Elohîm. Cependant, peut-on dire que le fils d’Elohîm est un elohîm ? 

Certainement, mais pas au même titre que l’Elohîm Suprême et 

Créateur (Genèse 3:5). Il est un elohîm par sa fonction et le pouvoir 

qu’il a reçu grâce à l’Esprit d’Elohîm. Rappelons que le terme 

« elohîm102 » signifie également « juge ». 

 

« Mais, selon qu’il est écrit : L’œil ne les a pas vues, et l’oreille ne les 

a pas entendues, et elles ne sont pas montées au cœur de l’être humain, 

les choses qu’Elohîm a préparées pour ceux qui l’aiment. Mais Elohîm 

 
102

 Jean 10:34 
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nous les a révélées par le moyen de son Esprit. Car l’Esprit sonde 

toutes choses, même les profondeurs d’Elohîm. Car lequel des 

humains a connu les choses de l’être humain, excepté l’esprit de l’être 

humain qui est en lui ? De même aussi, personne n’a connu les choses 

d’Elohîm, excepté l’Esprit d’Elohîm. Or nous, nous n’avons pas reçu 

l’esprit du monde, mais l’Esprit qui vient d’Elohîm, afin que nous 

connaissions les choses qu’Elohîm nous a gracieusement données, 

desquelles aussi nous parlons, non pas en paroles enseignées par la 

sagesse humaine, mais enseignées par l’Esprit Saint, interprétant les 

choses spirituelles aux spirituels. Mais l’être humain animal ne reçoit 

pas les choses de l’Esprit d’Elohîm, car elles sont une folie pour lui, 

il ne peut les connaître non plus, parce que c’est spirituellement qu’on 

en juge. Mais celui qui est spirituel juge en effet de toutes choses et 

n’est jugé lui-même par personne. » 1 Corinthiens 2:9-15 

 

Il ne suffit donc pas de se dire chrétien pour être fils de la lumière, il 

faut suivre la Lumière. D’ailleurs, l’Évangile du Christ (le Mashiah) 

n’est pas chrétien, il est spirituel et éternel comme Celui qui l’a initié. 

C’est un message universel qui s’adresse à tous les descendants 

d’Adam et Chavvah afin que tous reviennent dans la maison du Père 

avant que le jugement ne tombe. Cette parole, bien que prêchée dans 

les églises, n’habite pas seulement là où se trouvent les chrétiens, elle 

se lit dans toute la création, car c’est en elle qu’il y a la vie, et tout ce 

qui respire loue Yah. 

 

Et pour preuve, l’Évangile du Mashiah est cette bonne nouvelle que 

dans le Mashiah, nous ne sommes plus sous le règne de la mort et du 

Hadès. En Lui, nous avons cette grâce de vivre pour expérimenter la 

justification, la paix (shabbat) et la joie (fêtes). 

 

La vie c’est la résurrection et la guérison : nous étions morts par nos 

péchés, mais Il nous a relevés. N’est-ce pas ce que nous voyons dans 

la nature ? Quand le printemps arrive, les fleurs ressuscitent !  
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Nous pouvons donc répondre à cet appel béni103 qui nous a été adressé 

depuis le sein de notre mère (Jérémie 1:5 ; Galates 1:15). 

 

Par grâce, Il ôte notre culpabilité pour nous faire entrer dans son 

repos, nous n’avons plus à avoir peur de la ténèbre qui n’a plus aucun 

droit sur nous, car nous appartenons à un autre. Cependant, nous 

devons veiller sur nous-mêmes de peur que nous ne soyons séduits par 

le mal et que notre lumière ne soit ténèbre104, passant ainsi 

d’instrument de justice à instrument de destruction. La bénédiction 

peut facilement devenir une arme de destruction si nous ne sommes 

pas vigilants et disciplinés.  

 

L’envoûtement est un virus destructeur qui peut s’introduire par 

plusieurs voies comme : 

 

- les oreilles, par la puissance de la langue, avec les musiques à la 

gloire du monde et des humains, les malédictions, les 

incantations, les calomnies, les mensonges, les murmures, les 

injures, etc. ; 

- les yeux, avec la nudité, les sangs qui coulent par méchanceté ; 

- la bouche, avec les poisons, certains médicaments, les drogues, 

etc. 

 

 
103

 La venue de chaque être humain apporte un changement, non seulement 

physique, dans une famille, mais aussi spirituel. Chaque enfant vient avec une 

bénédiction (ou une activité spirituelle) liée à sa mission sur Terre : c’est ce que l’on 

appelle son étoile (Matthieu 2:1-12), d’autres parlent de « chance ». De plus, cet 

appel peut être décelé très tôt chez l’enfant, car il fera naturellement ce à quoi il est 

destiné, sans qu’on le lui apprenne : réconforter ceux qui pleurent, apaiser les 

tensions, relever ceux qui tombent, défendre les plus faibles, réparer ce qui est abîmé, 

prendre des initiatives comme un leader, aimer les défis, etc. C’est la connaissance 

qui viendra plus tard apporter un équilibre dans sa vie. Il en est de même pour 

l’ivraie, ils naissent avec la semence du mal qui germera au contact des fils de la 

lumière pour manifester leur œuvre : la mission de combattre les saints et de les 

empêcher de répondre correctement à leur appel… La lumière réveille tout ! 
104

 Matthieu 6:23 ; Luc 11:35. 
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Cela dit, nous sommes dans la victoire en Yéhoshoua Mashiah si nous 

obéissons à la voix de son Esprit et nous pouvons nous réjouir et 

célébrer la Pâque, en Yéhoshoua, l’Agneau d’Elohîm, avec toutes les 

autres créatures spirituelles et célestes. 

 

Le livre de l’Apokalupsis nous révèle plus en détail la composition du 

gouvernement de la lumière, dans les cieux. Yohanan a eu cette grâce 

de monter, sur la parole d’Elohîm, et de voir certainement ce que 

Paulos appelle le 3e ciel (2 Corinthiens 12:1-4), ou encore ce que 

Moshé a vu, à savoir le tabernacle céleste qui est le véritable 

(Hébreux 8). 

 

D’après l’Écriture, il y a : 

 

- le trône du Seigneur qui est incontournable (Apocalypse 4:2), 

avec autour un arc-en-ciel d’une apparence semblable à de 

l’émeraude ; 

- les 4 êtres vivants, remplis d’yeux tout autour et à l’intérieur, au 

milieu du trône et autour du trône, et ayant 6 ailes ;  

- les 24 autres trônes tout autour, avec 24 anciens assis, vêtus de 

vêtements blancs et ayant sur leurs têtes des couronnes d’or ; 

- les chérubins ; 

- les séraphins, aux 6 ailes ; 

- les archanges, comme Miyka’el (Jude 1:9) ; 

- les anges ; 

- les esprits des justes qui ont été rendus parfaits ; 

- ceux qui dressent leurs tentes dans les cieux. 

 

Les cieux ne sont donc pas vides et sont loin d’être le fruit d’une 

fantasy105. Il y a beaucoup d’activités en haut et il y a un service 

continuel à la gloire de l’Agneau, en association avec les prières des 

humains sur la Terre, et surtout selon la volonté d’Elohîm. 

 

 
105

 La fantasy est un genre littéraire. Ce terme est issu de la langue anglaise qui 

signifie « imagination ». 



82 

« C’est pourquoi réjouissez-vous cieux et vous qui y dressez vos tentes. 

Malheur à ceux qui habitent la terre et la mer, parce que le Diable est 

descendu vers vous, ayant une grande colère, sachant qu’il a peu de 

temps ! » Apocalypse 12:12 
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Chapitre 4. La ténèbre 
 

« Parce que notre lutte n’est pas contre le sang et la chair, mais contre 

les principautés, contre les autorités, contre les seigneurs du monde 

de la ténèbre de cet âge, contre les esprits de méchanceté qui sont dans 

les lieux célestes. » Éphésiens 6:12 

 

Les Écritures nous révèlent l’identité de la ténèbre et la façon dont elle 

travaille sans relâche sur la Terre contre les fils de la lumière qui sont 

sur la Terre. Ce n’est pas une rivalité, mais il est bien question d’une 

inimitié entre la postérité du serpent et celle de la femme 

(Genèse 3:15).  

 

Cela dit, on ne nous donne pas autant d’informations sur la ténèbre que 

sur la lumière, car je le pense, ce royaume a ses profondeurs qu’il nous 

est inutile de connaître, bien que mystérieuses et séduisantes106. Mais 

n’ayant aucune valeur pour notre salut, ce serait une perte de temps 

que de confiner ces choses dans les écrits prophétiques, alors que le 

but de la Parole est d’être une lumière et non un grimoire magique qui 

éveille la curiosité de l’être humain et chatouille la convoitise de son 

cœur. 

 

« [Noun.] Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière sur mon 

sentier. » Psaume 119:105 

 

Néanmoins, ce manque de détail n’est pas non plus un handicap pour 

les saints, car tout le mode opératoire de la ténèbre est décrit dans la 

Bible : il n’y a rien de nouveau sous le soleil, puis tout est déjà écrit et 

scellé. Nous devons nous appuyer sur les paroles de YHWH, et tant 

que nous suivrons la lumière, nous ne marcherons jamais dans la 

ténèbre, mais nous aurons la lumière de la vie (Jean 8:12). 

 

C’est dans cette lumière que nous avons la délivrance, la protection et 

le discernement des esprits pour savoir comment travailler face au 

 
106

 Matthieu 7:13 
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monde spirituel. La connaissance du Fils est une immunité, c’est Lui 

qui nous rend libres de tout, et surtout des mensonges de la ténèbre 

avec lesquels elle retient captifs un grand nombre d’êtres humains : 

voilà la vérité (Matthieu 11:25-30 ; Jean 8:32, 38 ; Romains 8:1) ! 

 

Nous n’avons donc pas à être obnubilés par les démons et leurs œuvres 

au point d’en parler tous les jours, de chercher leurs noms, leurs 

localités, etc. Notre concentration première est dans la lumière, et c’est 

elle qui nous éclairera suivant un besoin, soit une manifestation 

démoniaque qui requiert du discernement, une maladie, ou un mal, 

quel qu’il soit. Sinon, glorifions l’Agneau, quels que soient nos 

combats. 

 

« Car la source de vies est auprès de toi, et par ta lumière nous voyons 

la lumière. » Psaume 36:10  
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Les démons et leurs œuvres 

 

La connaissance n’est pas seulement cette capacité à connaître ce qu’il 

y a dans le cœur des humains, elle nous ouvre l’esprit sur les Écritures 

et son message qui est codé pour tous ceux qui n’ont pas reçu l’amour 

de la vérité. Le Seigneur nous a suffisamment avertis, et parlé du 

comportement de l’ennemi, de la manière dont nous pouvons le 

détecter et comment nous comporter face à lui. 

 

Même si la Bible ne nous donne pas tous les noms des démons comme 

nous avons coutume de les citer dans les assemblées chrétiennes : 

« sirène des eaux », « mami wata », « démons guerriers », « esprit de 

python ou de serpent107 »…, nous savons cependant qu’ils manifestent 

des œuvres par lesquels nous pouvons les reconnaître108, 

conformément à ce qui est écrit. 

 

Il y a aussi des noms qui sont associés à une réputation, un caractère 

ou une œuvre, que ce soit quelque chose de bon ou de mauvais, comme 

« l’esprit et la puissance d’Éliyah109 » ; ou encore Iyzebel110, pour la 

séduction ; Koré, pour la rébellion ; Balaam, pour l’égarement, etc. 

Cela ne concerne pas seulement les noms bibliques, mais également 

les personnes que nous rencontrons. C’est pourquoi il n’est pas anodin 

que dans une vision ou un rêve, nous voyons l’image de gens bien pour 

annoncer une bénédiction ou des méchants pour exposer une mauvaise 

œuvre qui rappelle les œuvres de ce dernier111.  

 
107

 Ou d’un autre animal. 
108

 Les démons se nomment par les œuvres qu’ils manifestent. 
109

 Une explication concernant cette expression est donnée dans le livre ÉLIYAH 

disponible sur le site internet LA LAMPE DE YÉHOSHOUA. 
110

 Jézabel 
111

 Une vision où nous voyons une personne d’une mauvaise vie dans notre 

périmètre par exemple, bien que nous ne la côtoyions plus, peut être un avertissement 

que cet esprit est de nouveau à l’œuvre au milieu de nous. Rappelons-nous bien que 

derrière chaque péché se trouvent aussi un ou plusieurs mauvais esprits qui peuvent 

prendre l’apparence des humains. De ce fait, le nom de la personne est associé à un 

démon, et donc à une œuvre. 
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Cela dit, même sans la connaissance des noms, cela ne change en rien 

qu’il reste des démons et qu’au nom de Yéhoshoua, ils doivent être 

chassés (Marc 16:17). 

 

Le mot « démon » est l’appellation populaire donnée aux mauvais 

esprits qui composent la ténèbre, même si certains veulent leur donner 

une bonne réputation. Ils ont pour objectif de manifester une œuvre 

contre la torah d’Elohîm ou de communiquer une connaissance112, au 

travers d’un corps qu’ils prennent en otage : c’est la possession 

démoniaque !  

 

Ils sont dotés d’une puissance et peuvent conférer aux humains une 

force surhumaine (Marc 5:4) ou leur donner la capacité de faire des 

miracles113 (Actes 8), ou apporter toutes sortes de maladies.  

 

Leur rôle commun est la destruction de l’œuvre d’Elohîm : la ténèbre 

s’oppose à tout ce qui vient de la lumière. D’ailleurs, la nourriture du 

serpent n’est-elle pas la poussière114 (Genèse 3:14, 19) ? 

 

« Le voleur ne vient que pour voler, et tuer et détruire… » Jean 10:10 

 

 
112

 Il y a beaucoup d’inventions, conçues dans les profondeurs de la ténèbre, qui 

viennent dans le monde par l’entremise d’êtres humains qui ont sacrifié leurs âmes 

pour le succès. Leurs idées innovatrices sont l’inspiration des démons afin que 

l’humain ne dépende plus du Créateur, mais de la création : c’est de la rébellion ! 
113

 Au-delà des miracles, nous devons observer si le canal vit la sainte spiritualité et 

la discipline d’un enfant d’Elohîm dans l’amour, car il y a beaucoup de choses qui 

étonnent les gens, mais qui ne viennent pas du Seigneur : apparition d’argent ou 

signes en lien avec des richesses matérielles fréquentes ; sortie de bêtes des corps ; 

prophéties à longueur de temps ; incitation à faire appel ou faire une alliance avec 

un esprit que l’on appelle « ange » alors que la nouvelle alliance n’est qu’avec 

Yéhoshoua… Attention à l’initiation à l’esprit de divination qui fait non seulement 

des miracles, mais fait également croire aux miracles dits mensongers, car ils n’ont 

aucune portée salutaire et n’enseignent pas la crainte de YHWH ! 
114

 L’être humain animal. Cela a peut-être un lien avec le principe des sacrifices 

humains : l’animal sacrifié ou crucifié ! On comprend donc que les personnes qui 

font des sacrifices humains, et qui mangent de la chair humaine et boivent du sang 

humain sont de la postérité du serpent. 
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Ne nous y trompons pas, la Terre est une colonie de démons, elle est 

sous l’influence et la puissance du Mauvais (1 Jean 5:19). Mis à part 

là où le règne d’Elohîm s’installe par la présence des saints, il n’existe 

aucun endroit dans ce monde visible qui soit inconnu à l’ennemi et 

dans lequel il n’aurait pas la mainmise, que ce soit dans les airs, sur la 

Terre, sous la Terre et dans les eaux (Éphésiens 2:1-3 ; 6:12 ; 

Apocalypse 12:7-12). Il est même certain que la majorité des 

dirigeants politiques sont sous la tutelle des démons : les pays, villes, 

villages et cités sont dirigés par des démons, d’où la promulgation de 

lois qui entraînent l’être humain à se détacher des liens de la torah d’en 

haut pour défier le Roi des cieux.  

 

Le royaume de la ténèbre a son gouvernement bien rodé, et ses 

fonctionnaires sont bien préparés et informés sur les êtres humains 

qu’ils épient continuellement. 

 

Derrière toutes les actions qui s’opposent à la torah d’Elohîm, nous 

avons la présence d’un ou de plusieurs démons115. Ils peuvent s’établir 

dans toutes les sphères de la vie d’un être humain, soit le corps, l’âme 

ou l’esprit. Tout cela dans le but de l’éloigner de la présence d’Elohîm 

pour qu’il ne puisse pas connaître le salut ou bien qu’il l’abandonne. 

 

Gardons à l’esprit que la grâce ne doit pas être une occasion pour être 

léger dans nos propos ou injurieux face à notre adversaire, car notre 

capacité ne vient pas de nous-mêmes. L’onction que nous avons reçue 

ne nous autorise pas à être insolents, sous prétexte que nous sommes 

invincibles en Yéhoshoua : toute âme recevra le salaire de son 

injustice ! 

 

« De la même façon cependant, ceux-ci aussi, plongés dans leurs 

rêves, souillent en effet la chair, méprisent la seigneurie et 

blasphèment contre les gloires. Or l’archange Miyka'el, lorsqu’il 

contestait avec le diable et lui disputait le corps de Moshé, n’osa pas 

 
115

 Une personne peut être possédée de plus de 3000 démons (Marc 5:9). 
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prononcer contre lui un jugement blasphématoire, mais il dit : Que le 

Seigneur te réprimande d’une manière tranchante ! » Jude 1:8-9 

 

Nous avons affaire à des puissances spirituelles qui ne sont pas des 

amateurs, et qui ont commencé leurs machinations avant même la 

création de l’être humain ; elles sont remplies de haine ! Puis, vu le 

nombre d’années qu’elles sont au plus près des humains, elles ont bien 

eu le temps d’analyser de fond en comble ces derniers.  

 

De plus, il est même certain que quelques-unes d’entre elles avaient 

de hautes positions avant que leur lumière ne soit changée en obscurité 

(Ézéchiel 28:14, 16) ; l’une d’entre elles a même empêché l’ange 

Gabriy’el d’apporter un message à Daniye’l : il se pourrait donc que 

ce soit elles qui empêcheraient certains anges d’arriver à destination 

pour apporter un message, une réponse (Daniel 10). Ce n’est donc pas 

un jeu ! 

 

Et si plusieurs êtres célestes ont choisi d’emprunter une autre voie sous 

l’influence du dragon rouge feu, et que cela s’est reproduit avec les 

premiers êtres terrestres qui n’avaient pas encore connu le mal, alors 

le pouvoir de séduction de l’ennemi est redoutable et efficace 

(Genèse 3:1-7 ; 2 Pierre 2:4 ; Jude 1:6 ; Apocalypse 12:4).  
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Les êtres humains et leurs convoitises 

 

La convoitise n’est pas qu’une simple affaire de désir de l’âme, c’est 

une puissance « mystérieuse » qui entraîne un être dans la rébellion et 

dans la désobéissance. Pour les humains, il est clair que cette forte 

attraction tire sa force dans la faiblesse de la chair, d’où l’importance 

de la vigilance et de la prière pour ne pas tomber en tentation. 

 

« Veillez et priez, afin que vous n’entriez pas en tentation. En effet, 

l’esprit est bien disposé, mais la chair est faible. » Matthieu 26:41 

 

Veiller, c’est de prendre des dispositions pour ne pas s’endormir 

(spirituellement par la pratique du péché), et garder les yeux ouverts 

afin de méditer et de pratiquer les commandements d’Elohîm, car celui 

qui dort ne possède plus son corps. La chair est tellement malade et 

faible que suivre ses penchants peut être un obstacle direct à la foi. Il 

est d’ailleurs écrit à ce sujet qu’elle désire le contraire de l’Esprit…  

 

Et pour preuve, si l’on s’écoutait sans se faire violence, certains ne 

prieraient pas le soir ou le matin, à ces moments où nous sommes les 

plus sujets à la fatigue ; d’autres ne jeûneraient pas à cause de toute la 

nourriture et les boissons qu’ils ont sous leurs yeux chaque jour ; 

d’autres seraient paresseux, voleurs, infidèles, idolâtres, etc., soit tout 

ce que la torah interdit. 

 

C’est par un manque de lumière et de prière que beaucoup d’êtres 

humains ont préféré s’allier à la ténèbre pour des plaisirs éphémères et 

une sécurité de vie, un confort, qui ne se limite qu’à la Terre. Ils ont 

préféré la gloire de ce monde plutôt que la souffrance dans ces temps 

présents qui précèdent la gloire d’Elohîm. La soif de posséder une 

chose à tout prix est un réel piège pour l’être humain, cela fait partie 

de la racine de tous les maux (1 Timothée 6:6-19). Il n’y a donc pas 

seulement la vengeance qui pousse les individus à s’allier à la ténèbre, 

il y a aussi l’amour de l’argent ! 
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Il y a des alliances pour avoir du succès selon le monde, avec l’orgueil 

de la vie, et celles pour soi-disant se protéger (Psaume 127:1). Mais 

toutes ces choses ne sont que vanités ! 

 

« N’aimez pas le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si 

quelqu’un aime le monde, l’amour du Père n’est pas en lui. Parce que 

tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, et la 

convoitise des yeux, et l’orgueil de la vie, n’est pas du Père, mais cela 

est du monde. Et le monde passe avec sa convoitise, mais celui qui fait 

la volonté d’Elohîm demeure pour l’éternité. » 1 Jean 2:15-17 

 

De ce fait, on compte parmi la ténèbre, – en plus des entités spirituelles 

parmi lesquelles figure le dragon rouge feu qui est le maître de ce 

royaume, les démons et les esprits de mort –, des êtres humains 

méchants116 qui ont accepté d’être des fils du diable par leurs 

mauvaises pratiques. Ce sont des diables117 comme Qayin ou encore 

Yéhouda Iscariot (Jean 6:70 ; 13:2 ; 1 Jean 3:12), ils s’opposent à la 

vérité et à l’œuvre d’Elohîm. En cela, on comprend que le diable ce 

n’est pas seulement la bête ou le bouc avec des cornes, c’est un être 

humain qui aime se glisser dans les assemblées, parmi les saints 

(Genèse 3 ; Job 1:6 ; Matthieu 13:24-26, 36-38). 

 

Ne nous y trompons pas, beaucoup d’hommes et de femmes ont 

accepté d’être les associés d’esprits séducteurs pour répandre les 

idéologies de la ténèbre en échange de la popularité, et ainsi, maintenir 

le chaos dans le monde. Si ceux qui sont de la lumière sont 

accompagnés par l’Esprit de vie et les créatures célestes qui sont de la 

lumière comme les anges, ceux de la ténèbre sont également assistés 

par les démons pour propager la mort, c’est-à-dire le rejet d’Elohîm, 

car en dehors de Lui, c’est la mort (1 Corinthiens 10:16-22). 

 
116

 Les esprits humains sont plus rebelles que les démons, car ils n’ont pas connu la 

gloire d’Elohîm. C’est pourquoi ils résistent dans la délivrance puisqu’ils ignorent 

les réalités célestes et l’Elohîm de gloire (Jacques 2:19). 
117

 Le mot « diable » vient d’un terme grec [diabolos] qui signifie : 

« calomniateur », « prompt à la calomnie », « accusant faussement ». La calomnie 

est une semence du Mauvais, c’est le fruit du mensonge (Jean 8:44). 
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Voilà pourquoi, nous ne devons pas négliger notre vie de prière et de 

méditation (discernement), car le combat est réel et il demande 

beaucoup d’énergie. Surtout, dans les derniers temps que nous vivons, 

là où tout ce qui est mal (calomnie, colportage, occultisme, sorcellerie, 

meurtres, pornographie, prostitution, relations sexuelles illicites, etc.) 

est banalisé et s’est intensifié avec ces progrès dans le domaine de 

l’audiovisuel et l’émergence des réseaux sociaux. C’est dans ce 

nouveau monde qui tend vers une pensée unique et inique que nous 

devons combattre le bon combat de la foi ! 

 

La prière, mêlée à une vie de foi qui s’accorde à l’Évangile, est une 

arme redoutable contre la ténèbre, car c’est alors que l’on s’enracine 

davantage et cela nous protège. Sans oublier, le jeûne (Daniel 10:1-4, 

13 ; Matthieu 17:21). C’est une guerre de paroles où les malédictions 

veulent nous faire peur, car s’il existe des paroles bénies, il y a aussi 

des paroles qui s’opposent à la vérité, pleines de venin de démons pour 

créer le trouble, la peur, ou encore la dépression. Cela dit, ceux qui 

craignent le Seigneur sortent de tout (Ecclésiaste 7:18). Ils sont 

capables, parce qu’ils parlent au Seigneur Tout-Puissant (la prière), de 

répliquer par la Parole, comme lorsque le Maître fut tenté dans le 

désert par Satan. 

 

« [Heth.] L’Ange de YHWH campe autour de ceux qui le craignent, et 

les délivre. » Psaume 34:8 

 

C’est dans cet élan que le chapitre 91 du livre des Tehilim 

communément appelé les « Psaumes » proclame la sécurité et la 

fidélité de YHWH. Les enfants de la lumière sont au-dessus de la 

ténèbre, et par la prière, nous avons accès aux richesses d’Elohîm qui 

surpassent toutes les propositions du diable (Luc 4:1-13 ; 

Hébreux 4:15). 

 

La prière du juste chamboule tous les plans de l’ennemi ; la prière du 

juste agit avec une grande force, que ce soit dans le monde matériel ou 

dans le spirituel, car le Seigneur opère dans toutes les sphères, il voit 

toute chose (Matthieu 12:43-45). 
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« Appelle-moi et je te répondrai. Je te raconterai des choses grandes 

et cachées que tu ne connais pas. » Jérémie 33:3 
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Chapitre 5. Les expériences qui nous 

attendent… 
 

« Amen, amen, je vous le dis, celui qui croit en moi fera lui aussi les 

œuvres que je fais, et il en fera de plus grandes que celles-ci, parce 

que je m’en vais vers mon Père. Et tout ce que vous demanderez en 

mon Nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié dans le Fils. Si vous 

demandez en mon Nom quelque chose, je le ferai. » Jean 14:12-14 

 

Beaucoup veulent expérimenter de grandes choses avec le Seigneur, 

mais ils refusent, par leur paresse, de se sacrifier dans la prière118 pour 

alimenter et fortifier leur lampe. D’autres encore prient mal, car ils 

sont pleins de convoitise et de motivations impures : ils veulent que 

les choses bougent, non pour la gloire d’Elohîm, mais pour leur propre 

renommée. 

 

Il n’y a pas de secret, tous les serviteurs d’Elohîm ont invoqué YHWH 

dans le secret (Matthieu 6:1-8, 16-18). Ils ont cherché à être en contact 

avec Lui, c’est-à-dire chercher à ce qu’ils soient entendus de Lui et 

chercher à L’écouter, car il est évident, d’après ce que l’on peut lire 

dans la Bible, qu’Il est disponible.  

 

Invoquer, ce n’est pas parler dans le vide ni répéter des choses que l’on 

ne pense pas du cœur pour faire plaisir à quelqu’un ; c’est appeler 

Celui qui nous a démontré qu’Il existe et qu’Il récompense celui qui 

Le cherche. 

 

« Or il est impossible de lui être agréable sans la foi, car il faut que 

celui qui s’approche d’Elohîm croie que celui-ci est et qu’il est le 

rémunérateur de ceux qui le cherchent. » Hébreux 11:6 

 

 
118

 Il y a tout un chapitre qui traite sur la prière dans le livre Le réveil spirituel, 

disponible sur le site internet LA LAMPE DE YÉHOSHOUA. 
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La prière ne peut donc pas être quelque chose de stérile ni être un 

monologue, on ne peut pas s’adresser au vrai Elohîm sans recevoir 

quelque chose de sa part. Cela n’a rien à voir avec la position (ou de 

la place) de l’homme ou de la femme, car en matière de communion, 

nous sommes tous sur un même pied d’égalité. Le Seigneur veut se 

révéler au monde et Il se laisse trouver par ceux qui Le cherchent 

véritablement. 

 

La Bible regorge d’histoires où YHWH Elohîm s’est présenté aux 

êtres humains, qu’ils soient mâles ou femelles. Malheureusement pour 

les machos, le Seigneur a autant visité des femmes que des hommes. 

 

D’ailleurs, dans beaucoup de cas, ce sont des femmes qui ont été les 

interprètes du langage du Seigneur pour que les hommes puissent 

revenir à la raison, ou qu’ils appliquent le désir d’Elohîm, ou qu’ils 

identifient la grâce d’Elohîm pour apporter ou recevoir une délivrance, 

une guérison, une justification. Souvenons-nous de Sarah 

(Genèse 21:8-12), de Tsipporah (Exode 4:24-26), des 7 filles de 

Tselophchad (Nombres 27:1-11), de la femme de Manoach 

(Juges 13:2-10), d’Abigaïl (1 Samuel 25:2-35), Myriam de Béthanie 

(Matthieu 26:6-13), etc. 

 

Donc, la femme tient une place importante en matière de spiritualité, 

et elle ne doit pas être négligée, d’autant plus qu’elle est, à elle seule, 

tout un enseignement. Elle est naturellement porteuse de vie et 

d’espoir, non seulement dans l’esprit par ses paroles, car elle est un 

soutien, mais également dans son corps, par la grossesse. Elle est une 

habitation. 

 

La représentation de la femme enceinte est une belle image qui revient 

souvent dans les Écritures. Elle est riche en enseignement, et nous 

permet en tant que mâle de saisir la notion de temple et d’habitation, 

la fragilité de ce que nous portons, qui nécessite une bonne hygiène de 
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vie (la sanctification), et la force119 que cela nous procure. Ce n’est 

donc pas un hasard si nous sommes l’Épouse du Mashiah et 

l’habitation d’Elohîm. 

 

Nous avons une grande responsabilité devant Elohîm, nous devons 

nous discipliner pour que le cycle de la vie suive son cours comme le 

Créateur l’a planifié, et que notre joie soit parfaite. 

 

La prière déclenche beaucoup de choses, que ce soit dans la vie de 

celui qui prie ou de celui pour qui la prière est adressée, ou alors dans 

la vie des justes ou dans celle des injustes : c’est le pont qui nous relie 

aux choses surnaturelles, extraordinaires.  

 

La prière va de pair avec la foi : c’est parce que nous avons reçu une 

révélation que nous croyons que ce que nous disons ne se perdra pas 

dans le néant, mais que cela sera entendu par la Source de toute vie qui 

nous a envoyés et qui répondra, d’une manière ou d’une autre. Si nous 

ne croyons pas, cela ne marchera pas non plus, car nous ne pouvons 

pas être agréables à Elohîm sans la foi (Jean 9:31 ; Hébreux 11:6). 

 

« Et celle-ci est l’assurance que nous avons vers lui, que si nous 

demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute. Et si nous 

savons qu’il nous écoute, quoi que ce soit que nous demandions, nous 

 
119

 Généralement, il se produit quelques changements chez la femme enceinte qui 

tournent à son avantage, et qui font aussi d’elle une personne qui retient l’attention :  

- un corps beaucoup plus performant, car il travaille pour deux (nouvelles 

capacités/onction) ; 

- croissance de la chevelure, belle chevelure et modification de la taille de la 

poitrine (embellissement, attirance spirituelle : grâce) ; 

- guérison : certaines pathologies chroniques peuvent s’évaporer ou être moins 

pénibles à vivre au quotidien avec des symptômes qui diminuent… Le site Santé 

Magazine dit sur ce sujet que la grossesse permettrait de réduire les risques de 

certains cancers… (guérison divine) ‒  

https://www.santemagazine.fr/grossesse/grossesse-et-sante/avoir-un-enfant-les-

benefices-pour-la-sante-325834  

https://www.doctissimo.fr/grossesse/diaporamas/pouvoirs-femme-enceinte 

C’est autant d’informations qui nous enseignent sur des réalités spirituelles… 

https://www.santemagazine.fr/grossesse/grossesse-et-sante/avoir-un-enfant-les-benefices-pour-la-sante-325834
https://www.santemagazine.fr/grossesse/grossesse-et-sante/avoir-un-enfant-les-benefices-pour-la-sante-325834
https://www.doctissimo.fr/grossesse/diaporamas/pouvoirs-femme-enceinte
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savons que nous avons les requêtes que nous lui avons demandées. » 

1 Jean 5:14-15 

 

Avant même d’être une succession de paroles, la prière c’est un état 

d’esprit, une disposition du cœur120 ; c’est être prédisposé à se donner 

pour Elohîm et à recevoir de sa part à n’importe quel moment. Voilà 

l’une des œuvres de la foi !  

 

C’est donc un langage spirituel ‒ car même celui qui est atteint de 

mutisme peut s’adresser au Créateur ‒ avec lequel nous parlons à 

Elohîm par la foi, selon qu’Il s’est révélé à nous. 

 

Un peuple qui connaît son identité en YHWH sera toujours à la tête, 

et non à la queue, au vu de toutes les ressources qu’il peut avoir en sa 

possession (Colossiens 3:1-2), si toutefois, il demande… 

 

« Demandez et il vous sera donné, cherchez et vous trouverez, frappez 

et l’on vous ouvrira. Car quiconque demande reçoit, et celui qui 

cherche trouve, et à celui qui frappe on ouvrira. » Matthieu 7:7-8  

 
120

 En nous soumettant à Elohîm, nous nous disposons à être des armes de justice. 

Il peut donc nous utiliser comme une arme pour accomplir sa justice (Romains 6). 

Puis, ne sommes-nous pas également des esprits comme les anges que le Seigneur 

des armées envoie (Hébreux 1:14) ? C’est de là que viennent certaines de nos 

inspirations dans la prière. En effet, lorsque la pensée de prier pour une personne est 

forte, nous devons lui obéir, car nos paroles ‒ qui sont une partie de nous ‒ doivent 

soutenir ceux qui sont fatigués et qui n’ont plus de force (Ésaïe 50:4). Gardons à 

l’esprit qu’il n’y a pas de hasard, et cela est généralement déclenché à cause d’un 

combat… C’est pour cela que certaines personnes peuvent voir notre image les 

soutenir dans des visions ou des rêves alors qu’au même moment ‒ soit à l’instant 

où cela se produit, soit durant une période ‒, nous prions pour elles. Il y a aussi ces 

cas où l’on pense fortement à une personne, car elle prie pour nous tout simplement. 
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Les choses d’en haut 

 

La nouvelle alliance en Yéhoshoua est une alliance d’excellence qui 

ne se limite pas seulement à un règne terrestre, mais elle nous 

positionne dans les lieux célestes. Par le sang de Yéhoshoua, nous 

sommes réconciliés avec les choses d’en haut et elles ne sont plus un 

mystère, car Mashiah la lumière nous les dévoile : voilà la révélation, 

le voile est ôté (2 Corinthiens 3) ! 

 

« Yéhoshoua répondit et lui dit : Parce que je t’ai dit que je t’ai vu 

sous le figuier, tu crois ? Tu verras des choses plus grandes encore ! 

Il lui dit aussi : Amen, amen, je vous le dis : Désormais, vous verrez 

le ciel ouvert, et les anges d’Elohîm montant et descendant sur le Fils 

d’humain. » Jean 1:50-51 

 

Dans notre langage terrestre, nous savons que le ciel ne peut pas 

s’ouvrir, d’ailleurs le fait de voir le ciel est déjà une ouverture. Dans 

le passage ci-dessus, il est question de l’accès au Royaume céleste, le 

Saint des saints (Hébreux 9). C’est ce que Yohanan a vu lorsque la 

voix, comme le son d’une trompette, lui a dit « monte ici » 

(Apocalypse 4:1-2).  

 

Dans les lieux célestes121, il vit le service des anges, des 4 êtres 

vivants, des 24 anciens, et il entendit d’autres créatures qui sont dans 

le ciel, sur la Terre et sous la Terre, et dans la mer et tout ce qui est en 

elle, chanter à la gloire de l’Agneau. Il vit au milieu du trône un 

Agneau qui se tenait debout comme tué122, mais vivant et plein de 

force, avec toutes les caractéristiques divines. Il vit le livre de vie dans 

lequel se trouvent les noms de tous ceux qui sont enregistrés et qui 

composent l’Assemblée des premiers-nés. Il vit les habitants123 des 

 
121

 C’est une dimension où nos sens perçoivent les choses autrement. Yohanan a 

entendu des créatures sous la Terre, ainsi que dans la mer et tout ce qui est en elle, 

chanter à la gloire de l’Agneau. 
122

 C’est le sacrifice qui ôte le péché du monde (Jean 1:29, 36). 
123

 Il y a des demeures dans les cieux que certains anges ont volontairement quittés 

(Jean 14:1-3 ; Jude 1:6). 
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cieux et ceux qui y dressent leurs tentes, et également les adorateurs 

qui sont dans le repos d’Elohîm (Apocalypse 6:9-11 ; 12:12 ; 14:13). 

 

Tout cela confirme que Yohanan a vu le temple céleste124 que l’auteur 

de l’épître aux Hébreux dépeint. C’est certainement de ce 

troisième ciel que Paulos fait mention dans sa deuxième épître aux 

Corinthiens au chapitre 12, versets 1 à 4, car quelles sont ces 

merveilles qui peuvent faire fléchir les genoux des puissances 

spirituelles de toute la création ?  

 

Devant l’Agneau d’Elohîm, toutes les choses qui sont dans les cieux, 

sur la Terre, sous la Terre, dans la mer et tout ce qu’elle renferme, les 

visibles et les invisibles, les anges, les principautés, les autorités, les 

puissances, les seigneuries, s’abaissent ; elles se prosternent devant la 

grandeur et la suprématie de l’Agneau. 

 

« Il faut qu’il croisse et que je diminue en popularité. » Jean 3:30 

 

Il est éternellement glorifié, élevé, magnifié, nous devons Lui rendre 

la place qui Lui est due afin de vivre ce qu’Il a préparé pour nous, son 

peuple acquis. Qu’il soit sur le trône de notre vie et de notre cœur ! 

 

« Mais quand sera venu le parakletos que je (Yéhoshoua) vous 

enverrai de la part du Père, l’Esprit de vérité qui procède du Père, il 

rendra témoignage au sujet de moi. » Jean 15:26 

 

Yéhoshoua nous prépare à la vie spirituelle en posant des barrières 

strictes, comme nous l’avons partagé précédemment. C’est par l’Esprit 

d’Elohîm que nous expérimentons les choses spirituelles auxquelles 

nous n’avons pas accès naturellement.  

 

La spiritualité sainte doit être centrée sur Yéhoshoua seul, et c’est 

important de définir cela pour éviter tout écart et déceler les 

 
124

 Le temple céleste est le modèle du tabernacle que Moshé devait construire selon 

les ordres de YHWH Elohîm : Moshé l’a vu (Exode 24:9 à 25:9, 40 ; Hébreux 8:1-

5) ! 



99 

contrefaçons, car toute profondeur ne parle pas que des secrets 

d’Elohîm (Apocalypse 2:24) ! 

 

« Mais, selon qu’il est écrit : L’œil ne les a pas vues, et l’oreille ne les 

a pas entendues, et elles ne sont pas montées au cœur de l’être humain, 

les choses qu’Elohîm a préparées pour ceux qui l’aiment. Mais 

Elohîm nous les a révélées par le moyen de son Esprit. Car l’Esprit 

sonde toutes choses, même les profondeurs d’Elohîm. Car lequel des 

humains a connu les choses de l’être humain, excepté l’esprit de l’être 

humain qui est en lui ? De même aussi, personne n’a connu les choses 

d’Elohîm, excepté l’Esprit d’Elohîm. Or nous, nous n’avons pas reçu 

l’esprit du monde, mais l’Esprit qui vient d’Elohîm, afin que nous 

connaissions les choses qu’Elohîm nous a gracieusement données, 

desquelles aussi nous parlons, non pas en paroles enseignées par la 

sagesse humaine, mais avec celles enseignées par l’Esprit Saint, 

interprétant les choses spirituelles aux spirituels. » 1 

Corinthiens 2:9-13  

 

Le Seigneur désire que nous contemplions ses merveilles, son 

omniscience, son omnipotence, son omniprésence ; Il veut nous 

donner toutes les connaissances nécessaires pour que nous ayons des 

sujets de louange sans limite. C’est la raison pour laquelle la Bible se 

termine par le livre de l’Apokalupsis qui ôte le voile sur toutes les 

manifestations de Yéhoshoua depuis le commencement jusqu’au repos 

final dans la nouvelle Yeroushalaim. 

 

Puis, si avant l’incarnation d’Elohîm en Yéhoshoua, des hommes et 

des femmes ont salué et approché la gloire d’Elohîm par des signes 

palpables, des visitations divines et angéliques, des visions célestes, 

des miracles de toutes sortes, bien qu’étant sous le service de la 

condamnation, combien plus devrait être les signes à présent, étant 

donné que le précédent service a été remplacé par un autre qui le 

surpasse de beaucoup en gloire ? 

 

Le don de l’Esprit d’Elohîm surpasse toute chose ; et pour preuve, les 

actes de magie du magicien Shim’ôn n’en étaient pas à la hauteur, il 
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voulut même acquérir ce don par de l’argent (Actes 8). Aucune magie, 

aucun pouvoir, quel qu’il soit, aucun esprit, aucun lien, ne peut se 

mesurer à la puissance de l’Elohîm Créateur, l’Aleph et le Tav, le 

Seigneur Tout-Puissant. C’est pour cela que les enfants d’Elohîm 

peuvent marcher dans la paix, même dans la vallée de l’ombre de la 

mort, car notre Rédempteur est vivant ! 

 

La louange suit toujours les œuvres de YHWH ! 

 

« Mais c’est par le moyen du Mashiah que nous avons une telle 

confiance envers Elohîm. Non que nous soyons capables d’estimer 

quoi que ce soit, comme venant de nous-mêmes, mais notre capacité 

vient d’Elohîm, qui nous a aussi rendus suffisants d’être serviteurs de 

la nouvelle alliance, non de la lettre, mais de l’Esprit, car la lettre tue, 

mais l’Esprit vivifie. Or si le service de la mort, écrit en lettres et gravé 

sur des pierres, est apparu avec gloire au point que les fils d’Israël 

ne pouvaient fixer les yeux sur la face de Moshé, à cause de la gloire 

de sa face, laquelle disparaît, comment le service de l’Esprit ne sera-

t-il pas beaucoup plus dans la gloire ? Car si le service de la 

condamnation a été glorieux, le service de la justice le surpasse de 

beaucoup en gloire. Car, même ce qui a été glorieux dans une 

certaine mesure, n’a pas été glorifié, à cause de la gloire qui la 

surpasse. Car, si ce qui disparaît est passé par la gloire, combien plus 

sera dans la gloire ce qui demeure. Ayant donc une telle espérance, 

nous usons d’une grande liberté dans les paroles, et non comme 

Moshé, qui mettait un voile sur sa face, afin que les fils d’Israël ne 

fixent pas les yeux sur la fin de ce qui disparaît. Mais leurs pensées 

ont été endurcies. Car jusqu’à ce jour le même voile demeure, sans 

être découvert, dans la lecture de l’ancienne alliance, parce que c’est 

en Mashiah qu’il disparaît. Mais jusqu’à ce jour, quand on lit Moshé, 

un voile se couche sur leur cœur. Mais quand il se convertit au 

Seigneur, le voile est ôté. Or le Seigneur est l’Esprit et là où est 

l’Esprit du Seigneur, là est la liberté. Mais nous tous qui, à face 

découverte, contemplons comme dans un miroir la gloire du Seigneur, 

nous sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, 

comme par le Seigneur, l’Esprit. » 2 Corinthiens 3:4-18  
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Le Royaume sur la Terre 

 

« Mais, si c’est par l’Esprit d’Elohîm que moi, je chasse les démons, 

le Royaume d’Elohîm est donc venu jusqu’à vous. » Matthieu 12:28 

 

Un des signes de la supériorité de la nouvelle alliance est l’expulsion 

définitive des démons, une preuve que le Royaume d’Elohîm est venu 

jusqu’aux humains. Personne n’avait reçu ce pouvoir de commander 

les esprits impurs, même pas David qui jouait de la harpe pour que le 

mauvais esprit se retire de Shaoul, mais il revenait (1 Samuel 16). 

 

Les mauvais esprits sont à la base de beaucoup de maux dans les 

familles et dans le corps des humains : divisions, troubles du 

comportement et mentaux, maladies, handicaps, etc. Et seul 

Yéhoshoua est la clé de la délivrance (Luc 10:19 ; Actes 10:38). 

 

La délivrance ne vient pas d’un héritage familial, ce n’est pas non plus 

une formule magique ou des parties de la Bible que l’on doit réciter, 

c’est la mise en action du pouvoir que nous avons reçu par le Nom de 

Yéhoshoua, qui est la parole d’Elohîm : c’est un miracle (Marc 16:17-

18). Nous ne pouvons donc rien faire en dehors de la Parole, et toute 

désobéissance aura ses répercussions. 

 

Étant donné que nous n’avons pas affaire à des humains, mais à de 

mauvais esprits irrespectueux qui veulent nous faire du mal, mieux 

vaut être entièrement soumis au Seigneur afin de rester sous sa main 

protectrice. En effet, le péché donne des droits à l’ennemi de nous 

atteindre d’une quelconque manière. À cela, il faut ajouter l’ignorance 

dont il se sert pour se frayer un chemin dans le cœur de l’être humain 

et y semer la confusion, le trouble, la panique, la naïveté, etc.  

 

La délivrance ne dépend pas de l’imposition des mains d’une tierce 

personne, d’ailleurs l’exhortation de Paulos est claire à ce sujet et cela 

concerne tout le monde : il ne faut pas se précipiter à imposer les mains 

sans discernement (1 Timothée 5:22) !  
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Rappelons aussi que la protection et la force ne viennent ni d’un objet 

ni d’une substance ou de scarification, la Bible nous parle du bouclier 

de la foi. C’est la foi en Elohîm qui suscite la crainte d’Elohîm dans 

notre cœur et qui nous garde sur la voie sainte, à l’ombre du Shaddaï 

(Psaume 34:8 ; 91:1).  

 

Le service ne doit donc pas être pris à la légère de peur de finir comme 

les 7 fils de Scéva, un principal prêtre juif (Actes 19:13-17). Gardons 

à l’esprit que les démons ne sont ni nos amis ni nos compagnons 

d’œuvre, ils ne veulent pas le bien des êtres humains, et encore moins 

des saints. Bien au contraire, ils cherchent à les lier afin de prendre le 

contrôle de toutes les sphères de leur vie et d’établir leur terreur : c’est 

l’esclavage spirituel. 

 

D’ailleurs, quand une personne n’arrive pas à se détacher d’une chose 

ou qu’elle retombe toujours dans les mêmes travers, c’est qu’elle est 

probablement sous la domination d’un ou de plusieurs démons. Il faut 

donc la puissance d’Elohîm pour briser les chaînes ! La puissance dont 

il est question ce n’est pas seulement la prière d’autorité, mais il faut 

le discernement spirituel pour identifier la profondeur du problème 

afin que le mal qui est caché ne soit plus une porte par laquelle les 

serpents vont rentrer. 

 

Cela dit, glorifions le Père céleste pour son œuvre, car quand sa gloire 

agit au travers de son temple, le règne des idoles tombe par toutes 

sortes de jugement (1 Samuel 5 et 6 ; Luc 10:18). Voilà le Royaume ! 

 

À noter également que le Royaume d’Elohîm est un royaume de 

lumière, et dans la lumière, la ténèbre ne peut pas régner et encore 

moins empêcher l’œuvre de restauration d’Elohîm ! Et pour preuve, 

au commencement, bien que la ténèbre était présente sur les faces de 

l’abîme, l’Esprit d’Elohîm planait au-dessus des eaux. Elle ne pouvait 

donc pas arrêter le mouvement de l’Esprit qui, certainement, veillait 

sur la création dans l’attente d’un salut, car la Terre n’a pas été créée 

tohu et bohu (Ésaïe 45:14-25). Elle n’a pas non plus bloqué la venue 

de la lumière, car au commandement d’Elohîm, la lumière apparut. 
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C’est alors qu’Elohîm vit que la lumière était bonne et qu’Il sépara la 

lumière de la ténèbre. Il appela la lumière jour, et la ténèbre nuit. Le 

soir apparut, et le matin apparut : un jour. 

 

La venue de la lumière est venue apporter un équilibre sur une Terre 

foulée, contre son gré, par la ténèbre qui l’asservissait. C’est à la suite 

de cela que les autres jours ont pu voir le jour, car Elohîm travaille 

toujours dans le jour, d’où la lumière.  

 

« Il me faut travailler aux œuvres de celui qui m’a envoyé, pendant 

qu’il est jour : la nuit vient où personne ne peut travailler. Pendant 

que je suis dans le monde, je suis la Lumière du monde. » Jean 9:4-5 

 

La lumière est donc ce jugement pour la ténèbre : si le soir apparaît, le 

matin apparaîtra aussi, car c’est un principe divin, une règle spirituelle. 

En effet, YHWH est salut, c’est Lui le Libérateur ! Et c’est dans cette 

lumière que l’être humain fut créé et qu’il reçut son mandat de régner. 

C’est pourquoi la mort qui fait partie de la ténèbre n’avait aucun 

pouvoir sur Lui jusqu’au jour où il désobéit à Elohîm. Mais en 

Yéhoshoua Mashiah, puisqu’Il nous a de nouveau conduits dans la 

lumière125 (1 Jean 1:3-7), nous avons reçu le pouvoir de dominer sur 

la ténèbre et de marquer la séparation, d’où l’expulsion des démons. 

La lumière juge la ténèbre ! 

 

C’est en cela que s’accomplit la parole prophétique contre le roi de 

Tyr, qui est l’image de Satan, disant qu’il serait réduit en cendre 

(Ézéchiel 28:11-19). Le royaume du Mauvais qui foulait la Terre a fini 

par être foulé par le dernier Adam qui a des pieds semblables à du 

cuivre ardent. Et non seulement Lui, mais son corps aussi qui a reçu 

l’autorité de fouler aux pieds serpents et scorpions, et toute la force de 

l’ennemi sans que rien ne lui fasse du mal en aucune façon 

(Luc 10:19). 

 

 
125

 En Yéhoshoua, YHWH ne s’est pas caché, Il a envoyé sa lumière pour que son 

œuvre se fasse en plein jour, aux yeux de tous ! 
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« …rendant grâces au Père, qui nous a rendus suffisants d’avoir part 

au lot des saints dans la lumière, qui nous a délivrés hors de l’autorité 

de la ténèbre, et nous a transportés dans le Royaume du Fils de son 

amour, en qui nous avons la rédemption par le moyen de son sang, le 

pardon des péchés. » Colossiens 1:12-14 

 

C’est dans cette lumière que nous vivons les œuvres surnaturelles qui 

nous font briller dans ce monde, et qui révèlent le Père céleste et 

reflètent les merveilles du Royaume. Là-bas, il n’y a plus de maladies, 

d’infirmités ainsi que toutes les autres tracasseries de la vie.  
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Les choses spirituelles (les dons spirituels) 

 

En plus de cela, il existe d’autres capacités spirituelles qui manifestent 

l’omnipotence, l’omniprésence et l’omniscience du Seigneur : c’est 

l’Agneau ayant 7 cornes et 7 yeux ! 

 

Je ne reviendrai pas sur les détails de chaque manifestation, puisque 

j’ai suffisamment écrit sur ce sujet dans de précédents livres. Cela dit, 

il est important de faire quelques rappels, car comme Paulos l’apôtre 

l’a écrit, nous ne devons pas être ignorants au sujet de ces choses 

spirituelles, qui sont le reflet même du Seigneur. 

 

D’ailleurs, l’apôtre Paulos lance cet appel aux saints, dans sa première 

épître aux Corinthiens, à désirer sincèrement les dons spirituels, mais 

surtout de prophétiser (1 Corinthiens 14). Rappelons le fait que les 

dons spirituels sont des manifestations de l’Esprit pour être utile aux 

autres, cela concerne l’assemblée. La communion, bien que le 

Seigneur nous donne des connaissances par les différentes voies de 

communication qu’Il emprunte, est avant tout personnelle. Il y a donc 

la démonstration et le secret, la visibilité d’Elohîm et les mystères 

d’Elohîm. Bien évidemment, ces deux réalités s’entremêlent étant 

donné qu’une vie puissante en œuvre commence par le secret, on ne 

peut pas aller bénir les autres si nous n’avons pas reçu la bénédiction.  

 

Il y a ceux qui, malheureusement, utilisent une autre voie pour vivre 

des choses spirituelles, mais ici, l’accent est mis sur ceux qui 

pratiquent les choses saintes en Yéhoshoua, et non les violeurs de la 

torah qui préfèrent le spectacle. 

 

Yéhoshoua Mashiah a toutes les caractéristiques qui certifient qu’Il est 

l’Elohîm Créateur, son Esprit en nous le confirme et c’est sans 

hésitation que l’on peut le proclamer. Car contrairement aux idoles, Il 

parle126, Il voit, Il sait, Il bouge et saisit, Il est vivant !  

 

 
126

 C’est par l’Esprit du Mashiah que tous les prophètes ont parlé (1 Pierre 1:10-11). 



106 

Voilà ce que le livre de l’Apokalupsis nous révèle, et ce sont ces 

attributs divins que manifeste l’Esprit au travers de nous. Il matérialise 

par nous ce qu’Elohîm est et fait. 

 

Ainsi :  

 

- par la parole de sagesse, le Seigneur apporte une solution juste et 

équilibrée là où il n’y a plus d’issue ;  

- par la parole de connaissance127, Il met en lumière ce qui est 

caché et inconnu, avec parfois détails et précisions ;  

- par la foi, Il amène à l’existence ce qui n’est pas, Il rend visible 

ce qui est invisible : c’est la puissance de la création et de la 

résurrection ;  

- par les dons de guérisons, Il guérit toutes sortes de maladies, 

même celles dites incurables ;  

- par les opérations des miracles, Il impose son règne par des 

signes visibles et extraordinaires comme l’expulsion des démons, 

et Il révèle même des propriétés profondes (et inconnues) de la 

nature et de la matière ;  

- par la prophétie, Il parle directement au cœur des humains en 

dévoilant les mystères des cœurs, les choses passées, présentes et 

futures ;  

- par les discernements d’esprits, Il permet à ce que les sens 

spirituels des êtres humains s’ouvrent en partie sur le monde 

invisible (ou inconnu), et l’identification des esprits et leurs 

missions ;  

 
127

 Il y a des connaissances qui s’acquièrent lorsque l’on se pose les bonnes 

questions, sachant que le hasard n’existe pas. Voilà un témoignage pour 

accompagner cette parole : quand je rentrais en contact avec une certaine personne, 

je finissais par avoir de fortes oppressions dans les pensées (des pensées perverses). 

Je n’ai pas tout de suite fait le lien avec la personne au départ, mais avec le temps et 

la prière, l’idée était de plus en plus claire. En sondant la personne, l’origine de 

l’attaque était d’autant plus évidente, car elle était dans une relation illicite avec une 

personne mariée, d’où ces pollutions spirituelles. Ce n’est pas une vérité absolue, je 

rappelle que l’idée principale est qu’en se posant les bonnes questions, on peut 

obtenir des réponses qui sont des connaissances. 
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- par les diverses langues, Il manifeste sa grâce envers toutes les 

nations afin que toutes les oreilles puissent entendre son Évangile 

dans sa langue maternelle, par inspiration divine. C’est également 

une capacité donnée pour parler à Elohîm dans une langue 

spirituelle et mystérieuse ;  

- par l’interprétation de langues, Il ouvre l’intelligence de l’être 

humain pour interpréter, déchiffrer toutes sortes de langages et de 

sons (langues connues et inconnues, écrits et symboles, rêves, 

sons ou chants de la nature, etc.). 

 

Bien que cette liste ne soit pas exhaustive, il peut y avoir plusieurs 

opérations qui conduisent à une révélation, ou une délivrance, ou une 

guérison, ou un discernement, ou une autre manifestation de la 

grandeur d’Elohîm. Toutes n’ont qu’un seul objectif, à savoir révéler 

et glorifier l’Agneau d’Elohîm. Si ce n’est pas le cas, il faut fuir loin 

de ces miracles et de leurs canaux, car il y a beaucoup de contrefaçon, 

d’où l’importance de tout faire dans le nom de Yéhoshoua. 

 

Ce nom n’est pas qu’une simple citation, car il existe sans doute 

plusieurs Yéhoshoua, et beaucoup de personnes font aussi des 

miracles en leur propre nom ou le nom de démon. Le nom de 

Yéhoshoua c’est d’abord sa doctrine, sa vie, sa nature (lumière, vérité, 

sainteté, amour…) ‒ 1 Jean 2:6 : tout doit être centré sur Lui sinon 

c’est un autre esprit qui agit (2 Corinthiens 11:3-4). Car oui, il existe 

des puissances qui font des miracles, c’est-à-dire des œuvres qui 

dépassent l’ordre de l’ordinaire, mais s’ils ne conduisent pas à la 

sainteté, cela ne sert à rien puisqu’à la fin, il n’y aura pas de salut 

(Marc 8:36 ; Actes 4:12) ! 

 

Il y a donc plusieurs expériences spirituelles, par l’entremise d’esprits 

ou de démons, qui peuvent étonner les êtres humains (Actes 8:9-10 ; 

16:16-19) en faisant de leur hôte une divinité128 : c’est un 

détournement d’adoration afin que YHWH ne soit pas adoré.  

 

 
128

 1 Corinthiens 10:14 
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Cela dit, dans les saintes expériences spirituelles, seul Yéhoshoua est 

adoré comme on peut le lire dans le livre de l’Apokalupsis, et non la 

créature. Ces choses sont provoquées par son Esprit, et non par 

l’imposition des mains d’un être humain129, ou au travers d’un livre 

ésotérique et encore moins par de l’argent, ou des relations et pratiques 

sexuelles illicites (vaginale, buccale, anale), ou de la semence, ou par 

des actes en lien avec la nudité, la mort ou le sang. 

 

Les choses spirituelles ne sont pas pour notre gloire, c’est une grâce 

qu’Elohîm nous fait d’être participants à cela. Il pourrait tout faire de 

Lui-même, mais Il prend plaisir aussi à se servir de sa création, tant 

les humains que les anges, afin que tous prennent part à sa joie.  

 
129

 Une personne qui affirme pouvoir ouvrir l’esprit de quelqu’un par l’imposition 

des mains est à fuir ! 
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Les créatures célestes 

 

Nous ne sommes pas les seuls à rendre ce service sacré devant YHWH, 

il y a des créatures célestes qui sont en activité et qui Lui rendent la 

gloire, bien que nous ne les voyions pas. J’ai déjà eu l’occasion de 

traiter ce sujet dans le livre « Le réveil spirituel », un sujet qui n’est 

pas assez ou mal exploité dans la chrétienté actuelle. 

 

Cette carence favorise la faiblesse de l’Assemblée de Yéhoshoua sur 

la Terre. Le manque de connaissance sur les choses d’en haut nous 

empêche d’avoir de l’impact dans ce monde ici-bas : c’est comme une 

personne qui souffre de malnutrition, cela aura forcément un impact 

négatif sur sa santé. 

 

Alors que nous disent les Écritures au sujet des créatures célestes 

(l’armée céleste) ? Quelles sont ces choses que nous devons savoir et 

retenir ? Comment les reconnaître, sans pour autant en faire une 

psychose, car elles sont avec nous dans le service sacré pour Elohîm ? 

 

Nous avons plusieurs informations, en fonction de ce que le Seigneur 

veut nous révéler, car, ne l’oublions pas, tout est centré sur l’Agneau. 

Le Seigneur n’est pas un agneau, mais l’image prophétique de 

l’agneau nous enseigne une vérité, notamment celle du sacrifice. Cela 

nous informe également qu’il y a des créatures semblables aux 

animaux que nous avons sur la Terre. D’ailleurs, les 4 êtres vivants 

nous le rappellent tout aussi bien, et l’on fait mention de chevaux aussi. 

 

Le livre de l’Apokalupsis nous présente un ciel en activité, avec un 

service qui est continuel vu que les prières qui montent au ciel ne 

s’arrêtent pas. 

 

« Et quand il eut pris le livre, les quatre êtres vivants et les vingt-

quatre anciens tombèrent devant l’Agneau, ayant chacun des cithares 

et des coupes d’or pleines d’encens, qui sont les prières des saints. » 

Apocalypse 5:8 
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Ce service ne se limite pas seulement au ciel, mais des ordres sont 

donnés aux anges de travailler sur la Terre en faveur de ceux qui 

doivent hériter le salut, d’après l’auteur de l’épître aux Hébreux. 

 

Les anges et les autres créatures spirituelles ont plusieurs manières de 

se présenter ou de se manifester aux humains. C’est notre ignorance 

qui nous empêche souvent de les reconnaître, pourtant ils combattent 

auprès de nous à chaque instant. Que ce soit sous forme de sorte 

d’étoile ou de lumière scintillante, de flamme de feu, d’éclair, sous une 

apparence d’être humain ou d’animal, il existe plusieurs 

manifestations suivant la révélation que le Seigneur veut nous 

accorder.  

 

Ils apparaissent souvent dans les songes, mais aussi dans la dimension 

matérielle pour prévenir d’un danger, pour annoncer un événement, 

pour éviter des accidents ou empêcher des personnes de prendre un 

certain chemin, pour guider, pour protéger, pour oindre, etc.  

 

N’avons-nous jamais entendu ces témoignages où un animal est sorti 

de nulle part pour venir en aide à une personne en danger et disparaître 

après l’avoir secourue ? Ou des objets disparus (ou déplacés) qui ont 

fait perdre du temps et ainsi éviter un accident ? Ou des sortes de 

lumière comme des petites étoiles qui accompagnent une personne ? 

Ce ne sont pas des hallucinations, mais bel et bien des manifestations 

d’êtres célestes dans la plupart des cas.  

 

Sans parler de ceux qui viennent pour ouvrir notre intelligence afin de 

comprendre les mystères du Royaume ou donner des rouleaux pour 

prophétiser… Il y a des illuminations ou des révélations qui résultent 

de l’action d’anges messagers, selon la volonté de YHWH (Daniel 8, 

9 et 10). C’est de là, parfois, que vient cette atmosphère divine quand 

nous méditons ou que nous livrons bataille dans les prières : les anges 

véhiculent la présence du Seigneur (Luc 1:11-12, 19-20 ; 2:9-10 ; 

Apocalypse 19:10). 
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Il y a plusieurs types d’anges qui ont chacun une fonction bien précise 

qu’ils soient messagers, gardiens, guerriers, musiciens, témoins, 

écrivains, moissonneurs, guides, etc. 

 

Il se peut que ce soit les mêmes qui viennent faire le même service, ils 

sont donc reconnaissables (Juges 13:10 ; Daniel 9:21). On peut 

s’entretenir avec eux lorsqu’ils nous rendent visite (Juges 13:16 ; 

Hébreux 13:2), mais ils ne remplacent pas l’Évangile et ne peuvent 

aller à l’encontre du message du Mashiah, sinon qu’ils soient 

anathèmes. 
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Chapitre 6. Les visions 
 

Dans le cadre de notre enseignement sur la spiritualité, je définis la 

vision comme le fait de percevoir une réalité spirituelle qui n’est 

naturellement pas perceptible, qui dépasse même notre entendement. 

C’est ce que l’on traduit par « spirituel » comme nous l’avons partagé 

dès le commencement. Avoir une vision c’est voir quelque chose ! 

 

Nous devenons le réceptacle d’une ou de plusieurs informations 

spirituelles qui ont été émises dans un but bien précis. La vision ne 

vient pas par hasard, elle peut être une semence qui : 

 

- annonce (ou prévient) des situations et des événements à 

venir ;  

- révèle quelque chose de caché ou qui s’est passé ; 

- met en lumière les secrets de l’âme (sentiments, émotions, 

blessures, péchés, etc.) ; 

- remet l’être humain sur le bon chemin ; 

- rassure, console, fortifie, etc. 

 

C’est une forme de prophétie imagée ! Elle peut se manifester de 

plusieurs manières, sous forme de flash ou de courtes scènes, dans un 

moment d’absence ou d’extase, de façon claire et évidente à 

comprendre, au travers d’allégories ou en parabole, mais dans ce 

dernier cas, il faut une interprétation.  

 

Il y a également la vision que l’on peut recevoir pendant notre 

sommeil, en songe ou en rêve, on parle alors de vision nocturne. 

 

« El parle en effet une fois, et deux fois, mais l’on n’y prend pas garde. 

Par des rêves, par des visions nocturnes, quand les hommes tombent 

dans un profond sommeil, quand ils dorment sur leur couche. Alors 

il découvre l’oreille des hommes, et scelle leur correction, afin de 

détourner l’être humain de ses actions, et de couvrir l’orgueil loin de 

l’homme fort. Il épargne à son âme la fosse, à sa vie le passage par 

les projectiles. » Job 33:14-18  
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Les songes et les rêves 

 

Même si beaucoup font une distinction entre les songes et les rêves, 

en réalité, il n’y a pas réellement de différence ou sinon elle est 

vraiment minime, suivant la définition que l’on a de ces 2 termes. 

Certains disent que les songes ont une valeur prophétique et que le 

rêve non. Ce qui est sûr, c’est qu’il se passe pendant que nous 

dormons, lorsque notre corps est inactif, mais l’esprit, lui, est toujours 

en éveil. 

 

Il y a une portée spirituelle dans chacun de nos rêves et un impact, 

même si tous ne dévoilent pas l’avenir et sont parfois le reflet des 

désirs de notre cœur. Dans les deux cas, il s’agit d’un dévoilement : 

c’est un « réveil », une mise en lumière pour que nous soyons 

conscients d’une réalité ; la prise de conscience d’une chose dont nous 

ne sommes pas forcément conscients ; un avertissement… Il y a donc 

le prophétisme (comme les rêves dits prémonitoires130 ; ou même le 

fait que le Seigneur, l’Esprit131, nous fasse voyager afin de nous faire 

connaître une chose – Ézéchiel 8:1-4 ; 2 Corinthiens 12:1-6 ; 

Apocalypse 1:10 ; 4:1-2), et l’expression de notre état d’âme avec ses 

désirs, ses fantasmes, ses faiblesses, ses blessures, ses peurs et tous les 

autres sentiments qui existent.  

 

C’est pourquoi, tout ce que nous sommes capables de faire en mal dans 

les rêves sans nous poser de question n’est qu’un avertissement de ce 

qui peut ou de ce qui va arriver si nous ne réformons pas nos voies : 

c’est l’éclairage sur ce que nous sommes.  

 

D’ailleurs, beaucoup de personnes négligent le fait qu’ils font 

fréquemment du mal aux autres dans leurs rêves pensant que cela n’est 

pas réel, alors qu’il y a toujours une part de vérité dans nos actions, 

même celles dites imaginaires. C’est à ce niveau que l’ennemi arrive 

à tromper les croyants mal affermis en banalisant ces choses, c’est là 

 
130

 https://www.linternaute.fr/dictionnaire/fr/definition/premonitoire/  
131

 Jean 4:24 ; 2 Corinthiens 3:17 

https://www.linternaute.fr/dictionnaire/fr/definition/premonitoire/
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que l’esprit de la sorcellerie travaille : il utilise des esprits humains qui 

croient rêver alors qu’ils sont captifs et de vraies armes entre les mains 

du Mauvais (Romains 6:13) ! 

 

Nous devons nous dépouiller de la culture de l’imaginaire et 

considérer de nouveau les signes de la vie : tout s’explique, si l’on 

prend le temps de méditer. Comprenons-nous pourquoi tout est mis en 

place pour nous distraire, surtout avec l’image132 ? 

 

« Ne te presse pas d’ouvrir la bouche ! Que ton cœur ne se hâte pas 

de parler devant Elohîm ! Car Elohîm est dans les cieux et toi sur la 

Terre. C’est pourquoi use de peu de paroles ! Car comme le rêve vient 

de la multitude des occupations, ainsi la voix des insensés sort de la 

multitude des paroles. Si tu as fait un vœu à Elohîm, ne tarde pas à 

l’accomplir, car il ne prend pas plaisir aux insensés. Accomplis le vœu 

que tu as fait. Il vaut mieux que tu ne fasses pas de vœu que d’en faire 

un et de ne pas l’accomplir. Ne permets pas à ta bouche de faire 

pécher ta chair et ne dis pas devant le messager que c’est un péché 

involontaire. Pourquoi YHWH s’irriterait-il de tes paroles et 

détruirait-il l’œuvre de tes mains ? Oui, dans la multitude des rêves il 

y a des vanités, et aussi dans beaucoup de paroles. Oui, crains 

Elohîm ! » Ecclésiaste 5:1-6 

 

Il y a également les menaces133 et les assauts de la ténèbre, car tous les 

cauchemars ne sont pas seulement le reflet d’une peur : nous sommes 

en guerre !  

 
132

 Télévision, cinéma, réseaux sociaux, etc. L’image est le fer de lance de la bête 

(Apocalypse 13). 
133

 Tout comme il existe des menaces verbales, il y en a des spirituelles : on entend 

la menace verbale, on voit et ressent celle qui est spirituelle. Ce n’est pas parce 

qu’une personne ne dit rien, qu’elle ne pense pas à nous faire du mal. La spiritualité 

est tellement sensible que même les sentiments négatifs sont déjà des actes en eux-

mêmes (Matthieu 5) : notre être humain intérieur ne dort pas, il est à l’origine de nos 

actions ! 
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C’est la même chose pour les avances ou les propositions de 

séduction134. Voilà d’où viennent certaines des mauvaises pensées135 

chez les êtres humains, elles sont le résultat d’une activité spirituelle.  

 

La prostituée est très en colère et animée de vengeance, elle veut 

s’enivrer du sang des saints et plonger le monde entier dans son ivresse 

(Apocalypse 17) : c’est la Iyzebel qui cherche l’âme des élus ! 

 

À ce sujet, il est important de rappeler la violence et l’impact des 

attaques de l’ennemi à travers l’industrie cinématographique où les 

esprits humains sont continuellement bombardés de réalités 

spirituelles afin de banaliser ce qui est mauvais pour mieux l’accepter : 

c’est une prédisposition (ou une ouverture) au monde occulte et au 

mal ! Ce n’est pas un hasard s’il y a de plus en plus de monstres et de 

morts qui reviennent à la vie ou qui deviennent des « guides », des 

amis « imaginaires » ; de magie, de cérémonies initiatiques et de 

passage vers d’autres mondes (les portails) ; de nudité et de sexe en 

tout genre ; de sang, de meurtres, de guerres, etc., dans nos écrans : 

c’est une initiation !  

 

Malheureusement, à cause de cette banalisation qui produit de la 

naïveté et de cette ignorance, beaucoup participent à des réunions 

nocturnes, soit des mariages, des cultes de consécration, des repas avec 

des inconnus, voire des orgies, en pensant que ces choses n’ont aucune 

portée spirituelle et qu’elles sont le « simple » résultat d’un film qu’ils 

auraient vu avant de dormir, alors qu’ils sont pris dans le filet !  

 
134

 L’attirance du sexe opposé est un comportement « animal » ou naturel. Cela dit, 

quand les pulsions se réveillent au point de vouloir détourner l’être humain du droit 

chemin, cela peut être la conséquence de la présence d’un mauvais esprit qui sort ses 

griffes : c’est l’attaque ou le dard enflammé, d’où l’importance de la foi. 
135

 Le perfectionnement nous demande de faire preuve de beaucoup d’humilité et 

d’honnêteté, car nous ne pouvons pas tout mettre sur le compte de la ténèbre. Certes, 

il y a les mauvaises pensées qui viennent de l’ennemi que nous devons refuser et 

chasser, mais il y a également celles qui viennent de notre cœur et contre lesquelles 

il faut s’opposer par l’Évangile de vérité : on surmonte le mal par le bien 

(Matthieu 15:19 ; Romains 8:5-14 ; 12:9-21) ! 
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Au lieu de s’y opposer dans la prière et dans le jeûne, ils négligent 

leurs rêves et finissent par fréquemment faire les mêmes types de 

rêves, car ils sont pris dans le piège (Psaume 91:3 ; 124:7 ; 

Proverbes 6:5), au point même où certains sortent de leur corps sans 

s’en rendre compte. Voilà le fruit de l’arbre de ce qui est bon ou 

mauvais ! 

 

Il n’y a rien de nouveau sous le ciel, le Serpent propose toujours les 

mêmes choses faisant croire que toucher à ces choses n’aura pas 

d’impact, car l’Elohîm Saint demeure saint bien qu’Il connaisse ces 

réalités, quelle ruse ! Il fait croire que les rêves ne sont pas réels donc 

on peut y faire ce que l’on veut, mais quel mensonge ! 

 

Alors, pour revenir à notre définition, sachons que tout le monde est 

concerné par les rêves, qu’il soit croyant ou pas, prophète ou idolâtre. 

Les récits bibliques réunis nous le confirment et nous donnent des 

petites informations sur la façon dont ce phénomène peut se produire 

suivant le type de personne, et la manière dont la considération d’un 

rêve peut être salutaire (Genèse 20:3-6 ; 31:10-11, 24 ; 37 ; 40 ; 41 ; 

Nombres 12:6 ; Juges 7:9-25 ; 1 Samuel 28:6 ; 1 Rois 3:5). 

 

Comme pour la vision, le rêve peut nous avertir d’un danger, d’un 

mauvais chemin que nous empruntons, nous conseiller, nous annoncer 

des événements terribles mondiaux comme une famine, une guerre, un 

attentat, un tremblement de terre, l’apparition d’un virus ou le réveil 

d’un volcan. 

 

Cependant, probablement à cause de la faiblesse de la chair, le rêve 

peut s’oublier, et même être volé (Matthieu 13:1-9). Il y a aussi des 

cas où il est tellement troublant qu’il ne laisse pas indifférent celui qui 

l’a reçu, même s’il manque une partie ou toute l’histoire du rêve. Dans 

d’autres cas, c’est l’interprétation qui manque malgré les vives 

émotions qu’il engendre en l’être humain à son réveil. 
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En effet, il y a plusieurs manières de lire et de comprendre un rêve, car 

ils ne se présentent pas tous de la même façon, suivant la morale qu’il 

faut en tirer ou le message qu’Elohîm veut faire passer.  

 

Dans le rêve, on peut : 

 

- être acteur ou spectateur, soit de sa propre histoire ou de sa vie, 

soit de celle de l’autre : on le vit comme dans la réalité 

matérielle ou à travers les yeux136 de l’autre comme si l’on était 

en lui et qu’on assistait à la scène dont il est le témoin ou 

l’acteur ; 

- vivre les désirs et les fantasmes qui sont cachés dans les 

profondeurs du cœur. Généralement, ce que l’on fait 

naturellement et sans réflexion dans un rêve n’est que le reflet 

de notre état d’âme : résister ou succomber à un péché est 

révélateur sur une situation présente. Parallèlement, on peut 

également voir l’état d’âme d’autres êtres humains, mais il faut 

être extrêmement vigilant, car si l’ennemi se déguise en ange 

de lumière, il peut chercher à tromper les humains en prenant 

leur apparence. N’est-ce que ce que l’on peut faire avec 

l’intelligence artificielle ? 

- avoir des réponses à nos questionnements et nos méditations 

(1 Samuel 28:6) ; 

- être transporté ou enlevé pour voir des choses qu’on ne voit 

pas ou qu’on n’a pas pu voir tant sur le plan matériel que sur 

le plan spirituel (Ézéchiel 3 et 11) ;  

- prévoir l’avenir et les éventuels scénarios de la vie suivant les 

décisions que l’on prend ; etc. 

 

Par-dessus tout, le Seigneur et ses anges peuvent nous rendre visite, 

sous diverses apparences, parfois avec des visages que nous 

 
136

 L’esprit de l’être humain connaît toutes les profondeurs et les secrets de l’être 

humain (Proverbes 20:27 ; 1 Corinthiens 2:11). Il fonctionne comme les boîtes 

noires d’un avion, il enregistre les informations perçues par l’être humain et peut les 

restituer, selon la volonté de l’Autorité Suprême ‒  

https://www.techno-science.net/glossaire-definition/Boite-noire-aeronautique.html  

https://www.techno-science.net/glossaire-definition/Boite-noire-aeronautique.html
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reconnaissons ou d’autres formes qui révèlent (ou détaillent) une 

fonction bien précise (Genèse 15:1 ; 28:11-19 ; 31:11, 24 ; Juges 7:15 ; 

1 Rois 3:5 ; Matthieu 1:20 ; 2:13-14 ; Actes 16:9-10 ; 27:23-24…). 

D’ailleurs, retenons cette information qui est capitale afin de ne pas 

passer à côté d’une visitation : un ange est avant tout un messager, 

donc un envoyé d’Elohîm avec un message précis.  

 

On peut également expérimenter des manifestations spirituelles telles 

que le parler en langue ou la prophétie (1 Corinthiens 14), et même 

toutes sortes de miracles. Dans ce cas, cela peut être le résultat d’une 

action spirituelle comme la communication du don, la confirmation 

d’un appel ou une restauration (délivrance, guérison). 

 

Pour le reste, rappelons-le bien, la spiritualité n’est pas une marque 

déposée réservée aux « chrétiens », même une personne non éclairée, 

ayant des personnes à sa charge ou pas, peut recevoir des bribes de 

l’avenir, selon sa fonction (père, entrepreneur, directeur, président, 

etc.), ou de bons conseils de la part d’Elohîm : Il fait grâce à qui Il 

veut ! C’est là que la fonction des saints en tant que lumière du monde 

prend son sens. C’est pourquoi nous ne pouvons pas rester enfermés 

dans des bâtiments appelés « églises », nous devons sortir pour 

également interpréter et révéler les plans d’Elohîm pour les nations, 

les villes, les familles, etc.  

 

Le monde a besoin de gens qui sont comme le prophète Daniye’l, car 

il est certain qu’Elohîm parle, même à ceux qui n’ont pas la foi, mais 

il y a des rêves qui restent énigmatiques et qui doivent être expliqués 

pour démontrer l’existence de l’Élahh des élahhs, et le Seigneur des 

rois. 
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Les interprétations 

 

Interpréter c’est expliquer, traduire, donner un sens, à partir d’une 

définition137 ou d’une certaine connaissance. Tout le monde n’est pas 

capable d’interpréter une vision ou un rêve, même celui qui le reçoit. 

Parallèlement, il se peut qu’il y ait plusieurs interprétations pour une 

seule de ces manifestations. Dans ce cas, ce n’est pas vraiment 

l’interprétation qui est différente, c’est le message qui opère dans 

plusieurs dimensions. Dans d’autres cas, il peut y avoir de nombreux 

interprètes, ce qui donne plusieurs messages qui, une fois réunis, 

donnent un seul message complet et général. 

 

L’interprétation n’est pas non plus une doctrine, c’est l’exposition 

d’une réalité pour nous orienter à un moment donné. Ce n’est pas un 

message pur et clair dans un premier temps, seulement nous donnons 

notre point de vue138, selon une ou plusieurs connaissances, en 

fonction de ce qui se présente à nous… 

 

Cela est un langage qui appuie le fait que nous ne pouvons pas rester 

seuls dans notre coin et que nous avons besoin les uns des autres. Les 

Écritures disent à ce sujet que deux valent mieux qu’un, et si 

l’interprétation varie d’un homme à une femme, mieux vaut prendre 

le temps d’écouter tout le monde pour être complet. 

 

Puis, étant donné que nous parlons de spiritualité, il y a beaucoup de 

signes qui ne peuvent être le fruit du hasard : il faut laisser place à 

l’interprétation. Donc, il y a cette révélation que l’Esprit de 

connaissance donne à certaines personnes, à des moments précis, pour 

connaître une réalité spirituelle arrêtée, mais aussi ces interprétations 

grâce à nos connaissances et nos expériences de la vie. C’est pourquoi 

 
137

 Une mauvaise définition donnera une mauvaise interprétation ! 
138

 À moins que l’interprétation soit le fruit d’une [parole de] connaissance par le 

Saint-Esprit, celle-ci peut être sujette à l’erreur, d’où l’importance de rechercher le 

Royaume et sa justice, de peur qu’à cause d’une mauvaise interprétation, nous 

passions à côté de la visitation divine. 
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il y a des rêves qui peuvent marquer nos esprits et des années plus tard, 

on en comprend le sens. 

 

Il ne s’agit pas seulement de connaissances qui touchent directement 

au spirituel, la nature aussi nous enseigne. D’ailleurs, le Seigneur 

Yéhoshoua prenait souvent des exemples avec des réalités naturelles 

pour parler des cieux ou du Royaume. La nature est un ouvrage que 

nous pouvons étudier puisque, rappelons-le, tout ce qu’Elohîm a créé 

est bon. Il y a donc des choses à connaître pour notre bien-être sur la 

Terre, au-delà des choses spirituelles. 

 

Ainsi, il est recommandé de faire des recherches et des investigations, 

de s’instruire, de lire, de s’informer, de faire travailler son cerveau, 

sans s’écarter de la doctrine du Mashiah. Un fils de la lumière peut se 

pencher sur quelques études scientifiques qui touchent à l’être humain, 

le corps, et même les animaux139, les végétaux, les pierres, les métaux, 

etc., car si la Bible en fait mention, c’est qu’ils ont leur importance. 

 

Aussi, Elohîm peut se servir de la compréhension que nous avons de 

la vie pour nous enseigner. Il passe souvent par des images140 pour 

illustrer sa propre volonté, pour nous exhorter ou nous avertir : les 

images parlent aussi bien que les mots. 

 

Voici un témoignage pour étayer ces dires : dans un rêve, un frère s’est 

vu sortir des griffes de sa main comme Wolverine141, après une 

bousculade. En se réveillant, il paniqua, car dans sa réflexion il se 

 
139

 L’observation des animaux nous renseigne beaucoup sur les principes de la vie 

(Proverbes 6:6-8 ; 30 ; Job 12:7-10 ; Lamentations 4:3…), et les mystères de la 

nature, comme ce qui peut être comestible ou ce qui peut apaiser un mal, une blessure 

(plantes, branches, feuilles, fleurs, fruits, insectes ‒ Genèse 1:29-30). Cela dit, il y a 

des choses contre lesquelles les animaux sont immunisés et non les êtres humains.  

Et sans parler des expériences que l’on fait sur des animaux comme les souris ou les 

porcs pour la recherche scientifique…  
140

 Si YHWH parla d’abord à Yirmeyah par des images, avant de lui révéler sa 

pensée, ce n’est pas en vain (Jérémie 1). Les images sont des écoles !  
141

 Super-héros évoluant dans l’univers Marvel de la maison d’édition Marvel 

Comics. 
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disait qu’il était peut-être atteint par la sorcellerie. Mais le Seigneur 

voulait simplement pointer du doigt un trait de caractère qu’il devait 

travailler, car il était impulsif et sortait souvent ses griffes142. 

 

Par cela, on comprend le fait qu’il ne faille pas que le soleil se couche 

sur l’indignation (Éphésiens 4:26-27), car l’esprit est un souffle qui 

peut, soit sortir sous forme de mauvaise parole, soit s’opposer143 ou 

combattre spirituellement : c’est un vent contraire. Qui n’a jamais 

rêvé, après s’être pris la tête avec quelqu’un, de se faire attaquer par la 

personne (ou son image) alors qu’elle n’est pas consciemment dans les 

œuvres du mal ? Si nous sommes sincères, il y a beaucoup de choses 

que nous nous sommes précipitées à dire sur les autres, par manque de 

discernement (Ecclésiaste 7:20-22).  

 

Il faut donc beaucoup de maîtrise dans nos relations, et surtout 

apprendre à parler pour se libérer et ne pas donner l’occasion d’agir au 

diable. 

 

« L’insensé fait sortir tout son esprit, mais le sage a du recul et le 

calme. » Proverbes 29:11 

 

Cela dit, il faut tout de même rappeler que l’interprétation liée à notre 

connaissance de la vie et à notre expérience n’est pas une vérité 

générale et absolue. On ne peut pas toujours raisonner de la même 

façon pour décrypter un rêve comme s’il y avait une doctrine propre à 

l’interprétation. 

 

Prenons le cas des visions avec des animaux pour exemple : le lion 

n’est pas la représentation exclusive du Seigneur bien qu’Il soit le Lion 

qui est de la tribu de Yéhouda ; ou encore, le serpent n’est pas 

personnification de la ténèbre (le diable, la sorcellerie, la séduction, 

etc.), il peut prophétiquement parler de la guérison ou d’un appel à la 

prudence (Matthieu 10:16 ; Jean 3:14-15 ; 1 Pierre 5:8). 

 
142

 https://www.linternaute.fr/expression/langue-francaise/18660/montrer-ses-

griffes/  
143

 Nombres 22:32 

https://www.linternaute.fr/expression/langue-francaise/18660/montrer-ses-griffes/
https://www.linternaute.fr/expression/langue-francaise/18660/montrer-ses-griffes/
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C’est pourquoi il est important d’étudier les caractéristiques des 

animaux mentionnés dans la Bible et les contextes où ils sont cités, 

surtout ceux qui sont nommés par Yéhoshoua. 

 

Souvenons-nous de la vision de Petros lorsqu’il vit le ciel s’ouvrir, et 

un certain vase descendant sur lui, semblable à une grande nappe de 

lin, attachée par les 4 coins, qui descendait vers la Terre. Il y avait tous 

les quadrupèdes de la Terre, et les bêtes sauvages, et les reptiles, et les 

oiseaux. Alors une voix vint lui dire de se lever, de tuer et de manger. 

Mais il refusa et répliqua qu’il n’avait jamais rien mangé de souillé ni 

d’impur (Actes 10)…  

 

Il interpréta le message d’en haut avec sa connaissance qui n’était plus 

d’actualité, car une réforme avait eu lieu (Colossiens 2:16-17). En 

effet, il y a des règles qui ne s’appliquent que dans un certain contexte, 

ou le temps d’une saison ou d’une époque jusqu’au temps de la 

réformation. C’est pour cela qu’il y a des choses que l’on trouvait 

normales hier, mais qu’elles ne le sont plus aujourd’hui, ou 

inversement : c’est l’école de l’écoute et de la discipline.  

 

Le Seigneur lui dit que ce qu’Elohîm a rendu pur, il ne devait plus le 

tenir pour impur. Ce n’est pas une contradiction, mais une évolution 

en vue de l’œuvre que le Seigneur voulait accomplir qui, dans ce 

contexte, était l’évangélisation des nations symbolisées par les 

animaux impurs. Il y a d’ailleurs plusieurs messages prophétiques au 

travers de cette histoire, mais ce qui est sûr, c’est qu’il y a un message 

à discerner derrière les animaux, nous avons également l’autorité sur 

eux et le droit d’en consommer, si cela est utile ‒ je parle de manière 

prophétique tant sur le plan matériel que spirituel… Puis, le Seigneur 

peut aussi passer par n’importe quel d’entre eux pour nous envoyer un 

message. Il peut passer par chacune de ses créatures, mais cela ne veut 

pas dire qu’Il soit un animal, ou une plante, et pourtant on l’appelle 

l’Agneau, le Lion, le Germe ou l’Arbre de vie : ce sont des langages 

prophétiques, des enseignements. 
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Il y a aussi les éléments de la nature qui peuvent représenter quelque 

chose de bon ou de mauvais comme l’eau pour la parole ou le 

jugement ; le vent pour le feu pour la gloire ou le jugement ; la 

végétation et la terre pour la fertilité, les bons fruits ou la sécheresse, 

l’unité ou la division, etc. 

 

L’interprétation n’est pas seulement une affaire d’habitude, nous 

devons toujours mêler à notre connaissance le souffle d’Elohîm pour 

que nous ne nous enfermions pas dans des raisonnements d’humains, 

ou même que nous emprisonnions les autres dans des paroles 

incertaines auxquelles ils mettraient leur foi. 

 

Nous devons donc, comme Daniye’l, prier et ne pas nous précipiter à 

vouloir interpréter les choses sans lumière (Daniel 2:16-18), surtout au 

milieu de cette génération où le mal nous oppresse et où les médias 

nous influencent. Car il peut arriver que certaines choses soient 

valables pour les uns et non pour les autres ; ou que notre jugement 

puisse être altéré par un mauvais état d’âme comme le manque de 

pardon, d’amour ou de foi, la rancune, la jalousie, la peur et les autres 

blessures qui sont des portes par lesquelles l’ennemi peut entrer et 

semer le trouble. 

 

C’est pourquoi l’amour est la clé pour une interprétation juste et pour 

toute autre manifestation spirituelle (1 Corinthiens 13). Il nous faut 

donc beaucoup de sagesse et d’humilité pour ne pas induire les autres 

en erreur ou revenir sur ses propos quand il le faut, car la chair est 

faible (1 Corinthiens 2:14).  

 

Et pour preuve, nous avons une seule Bible, mais des interprétations 

différentes sur certains passages hormis l’aspect prophétique de la 

Parole. Car, oui nous croyons que les Écritures nous parlent jusqu’à 

aujourd’hui, mais il y a tellement d’interprétations d’humains que 

suivant les régions du monde, on pense différemment : tel est pour le 

port du voile, l’autre non ; tel est pour le droit de manger du porc, 

l’autre non ; tel est pour l’obligation de payer la dîme, l’autre non ; 
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telles sont contre le maquillage, d’autres oui, mais avec modération, 

etc.  

 

Même les Bibles souffrent de ce problème d’interprétation, car les 

traductions s’adaptent parfois à des traditions et des cultures bien 

différentes du contexte des premiers écrits au point d’en perdre le sens 

originel. C’est pour cela qu’il y a aussi de mauvaises compréhensions 

sur la spiritualité, en partie à cause des mauvaises traductions ou des 

traductions tronquées, comme nous l’avons vu au commencement144. 

 

Rappelons-nous également que le langage du Seigneur n’est pas 

toujours clair pour les humains, non qu’Elohîm ne sache pas 

s’exprimer, mais le voile de la chair est un obstacle aux choses de 

l’Esprit (Jean 6:22-66 ; Galates 5).  

 

De ce fait, nous nous avançons souvent à dire « Dieu (Elohîm) m’a 

dit », mais en réalité, ce ne sont que des interprétations suivant notre 

état d’âme et nos convictions du moment : l’interprétation est le reflet 

d’une réalité, et non une vérité absolue. C’est la raison pour laquelle il 

peut y avoir un pourcentage, même faible, d’erreurs dans ce que nous 

pouvons annoncer. Parfois, nous revenons même sur certaines paroles 

comme si le Seigneur s’était trompé la première fois, alors que c’est 

nous qui avons mal compris et qui nous sommes précipités à parler. 

On comprend d’autant plus pourquoi l’apôtre Paulos demandait aux 

Corinthiens, au sujet des prophètes, qu’il y en ait deux ou trois qui 

parlent et que les autres jugent (1 Corinthiens 14:29) : on ne dit pas 

« amen » à toute parole !  

 

Et que dire des sentiments et des émotions qui sont parfois les 

réactions à la suite d’activités spirituelles : ces irritations et colères 

sans explication ; ces coups de fatigue pendant une méditation ; ces 

pulsions sexuelles et ces rébellions à l’ordre divin ; ces envies de 

vengeance, de tuer, de faire du mal volontairement ; ces peurs sans 

raison ; etc. Nous devons mettre le hasard de côté et exercer notre 

 
144

 Au commencement ‒ à partir de la p. 32 
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discernement pour bien interpréter les signaux spirituels au travers de 

notre corps. 

 

Il y a tellement de choses à dire sur ce sujet, mais retenons que la 

liberté ne doit pas être un prétexte pour vivre dans le péché. Aussi, 

nous ne devons pas non plus condamner ceux qui ne pensent pas 

comme nous : les convictions liées à la foi ou les opinions ne doivent 

pas être une source de conflit sur celui qui fait bien ou qui ne le fait 

pas. Le Saint-Esprit connaît les profondeurs de chacun (Actes 15:6-

22 ; Romains 14) !  

 

Nous devons prier les uns pour les autres, dans l’amour et l’humilité, 

pour ne laisser aucune occasion à l’ennemi de prendre le dessus sur 

nous. Puis, c’est le Seigneur qui a toute la vérité, faisons-Lui confiance 

et persévérons dans la doctrine du Mashiah, sans rien rajouter. 
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L’imagination 

 

L’imagination est semblable à une pièce dans notre for intérieur où 

nous avons une certaine liberté d’expression : elle est liée à la pensée. 

 

Cette pièce regroupe toutes les archives de notre parcours terrestre, 

soit tout ce que nous avons déjà croisé du regard ou vu plus 

intensément, tout ce que nous avons pu écouter, entendre ou suivre, 

même si cela n’a duré qu’une seconde (Ecclésiaste 1:8). Notre cerveau 

enregistre toutes sortes d’informations autour de lui, presque à notre 

insu. Et quand bien même, nous ne ferions pas attention aux détails, 

notre langage corporel peut être une réaction à un message envoyé : ce 

sont les mêmes effets que les images subliminales ou les sons émis à 

des fréquences que l’oreille ne discerne pas. 

 

Il en est de même pour l’être humain intérieur qui capte aussi des 

informations surnaturelles. Bien qu’étant mort à la vie d’Elohîm, pour 

celui qui n’a pas reçu l’Esprit d’Elohîm, la mort n’est pas synonyme 

d’inactivité, cela signifie qu’il ne peut pas saisir par lui-même la 

pensée d’Elohîm. Mais tout être humain a une part de spiritualité, d’où 

tous les courants spirituels sur l’éveil de l’esprit. 

 

Ainsi, les visages, les silhouettes et les formes que nous pouvons 

imaginer ne sont pas des créations dans notre esprit, mais des choses 

existantes dans le monde matériel ou dans l’invisible. Retenons que 

l’être humain ne peut pas créer comme s’il pouvait surprendre le 

Créateur et être son égal. Ce que l’on appelle « création » n’est en 

réalité que de la transformation ou une nouvelle adaptation de la 

création d’Elohîm. Cela dit, tout principe vient d’Elohîm. 

 

L’imagination serait donc une projection intérieure, avec des 

informations connues de manière consciente ou non. Elle peut être 

concrétisée ou non selon la réalité qui nous entoure, et les 

connaissances et technologies mises à notre disposition. C’est ainsi 

que chaque être humain conçoit ses projets : c’est le même travail que 

le réalisateur d’un film. C’est l’écran sur la spiritualité ! 
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D’ailleurs, tout ce que nous voyons à la télévision serait-il un 

dévoilement ? Ce qui est sûr, c’est qu’il y a des choses que l’on 

cherche à banaliser, à normaliser, comme une initiation à quelque 

chose. On veut nous faire croire que certaines choses n’existent pas et 

que l’imaginaire n’est qu’une fumée sans importance, alors qu’il cache 

un feu qui peut consumer toute une vie. N’est-ce pas là une manière 

de vouloir nous imposer une cohabitation avec les démons, sans nous 

en soucier et les chasser, les rendre gentils et les laisser nous dicter 

quoi faire dans notre quotidien ? 

 

À ce sujet, d’où viennent ces idées d’inventer des monstres ou des 

bêtes inconnues ? Nous savons que l’être humain n’est pas capable de 

créer de telles créatures vivantes et terrifiantes, et les pensées de l’être 

humain ne peuvent aller au-delà de la sphère dans laquelle Elohîm 

maintient le monde, sinon l’humain deviendrait à son tour un créateur 

capable de surprendre Elohîm et cela est impossible.  

 

Reconnaissons alors que la dimension invisible (ou spirituelle) est une 

grande source d’inspiration. Tous ceux qui trouvent un moyen d’y 

accéder, quelle que soit la façon (rites, techniques…), – ce sont 

souvent des choses145 qui suscitent de vives émotions comme 

l’excitation, la peur, l’alcool et les drogues146, etc., et même certains 

objets ou vêtements soi-disant magiques ou sacrés – possèdent des 

facultés qui font d’eux des génies ou des stars : ils jouissent des plaisirs 

de la vie, tant dans le bien que dans le mal. Ce mal n’induit pas 

nécessairement à offrir des sacrifices, mais plutôt à l’obéissance à des 

 
145

 Il y a des objets ou substances matériels qui peuvent être des points de contact 

avec le monde spirituel, selon les croyances : la croyance est un pouvoir ! 
146

 N’avez-vous jamais entendu parler de chanteurs qui ont fait des tubes qui 

cartonnent à la suite de consommation de drogue ? Sinon pour d’autres, ils tirent leur 

puissance de pratiques sexuelles de tout genre, du sang ou de la mort (sacrifices 

humains souvent maquillés par des accidents). Ne pensez-vous pas que ces musiques 

souillent l’esprit de l’être humain, même si les paroles semblent inoffensives ? Dans 

la spiritualité, l’inspiration peut être le reflet d’un état d’âme ou la réception d’une 

information spirituelle qui veut ou qui doit se manifester dans le monde, pour un but 

précis : c’est une communion… 
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démons qui se serviront des « voyageurs » pour aveugler un maximum 

de personnes. 

 

Car oui, il y a bien des esprits ‒ dans ce cas, il s’agit de démons ‒ qui 

sont présents aux portes de la spiritualité pour élever l’être humain au 

rang de divinité, pour pousser la rébellion à son comble et repousser 

le Créateur de sa créature. 

 

Le bien apparent de la ténèbre n’est qu’éphémère, il n’a aucune portée 

pour le salut de l’âme. Par contre, il précipite sa chute. Seule 

l’invitation d’Elohîm à la spiritualité est fiable, le reste est une fraude 

qui, même si elle procure du plaisir, fera grincer des dents ! 
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Chapitre 7. Le discernement 
 

Le manque de spiritualité quand nous sommes éclairés favorise le 

désordre et le péché (Matthieu 26:41 ; 1 Thessaloniciens 5:17), et c’est 

à cause de cela que beaucoup de personnes sont frappées de sécheresse 

spirituelle. Cette sécheresse peut se manifester par toutes sortes de 

troubles en lien avec : 

 

- la famille, par des incompréhensions fréquentes, de l’irritation, 

des problèmes pour dialoguer, de la rébellion vis-à-vis des 

parents, etc. ;  

- la santé physique et mentale, par des maladies à répétition, des 

fausses couches, de la stérilité, des problèmes de mémoire et de 

concentration (intelligence voilée ou obscurcie), de stress, etc. ; 

- les finances, par la mauvaise gestion de son argent, le fait d’être 

toujours en solde négatif dans son compte bancaire sans même 

profiter de son salaire…  

 

Cela dit, tous les maux dont nous sommes l’objet ne sont pas toujours 

les conséquences d’un péché. Il y a également les épreuves du 

Seigneur pour façonner notre témoignage, Il peut permettre que toutes 

sortes d’attaques de l’ennemi nous atteignent (Job 1). Mais dans toutes 

ces choses, il nous faut du discernement pour comprendre et pour 

apprendre, car il y a parfois des règles que nous négligeons et le 

Seigneur veut nous les enseigner.  

 

D’ailleurs, on ne peut pas parler de spiritualité sans traiter sur le sujet 

du discernement, car c’est par le discernement que l’on peut 

comprendre la spiritualité, faire les bons choix, savoir comment prier, 

avec qui marcher et où mettre les pieds… 

 

Comme nous l’avons vu dès le commencement, la spiritualité est 

partout, c’est d’ailleurs ce que nous sommes, à savoir des êtres 

spirituels dans un vase ou une tente (corps matériel). Nous évoluons 

donc simultanément dans 2 dimensions et nous devons être attentifs à 
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chaque signal émis par celles-ci pour ne rien rater de ce que nous 

devons apprendre quotidiennement et nous perfectionner. 

 

Il est ainsi judicieux de faire un rappel sur ce thème, déjà abordé dans 

le livre « La prophétie147 », pour introduire le chapitre qui suit sur les 

sens spirituels. Car de la même manière que nos sens nous permettent 

de toucher et de comprendre le monde matériel, nos sens spirituels 

nous informent sur les réalités spirituelles : nous ne pouvons donc pas 

faire ce que nous voulons ! 

 

Le discernement est cette capacité à comprendre les choses qui nous 

entourent, qu’elles soient d’ordre naturel ou spirituel. Ce n’est pas 

seulement le fait de recevoir une information ou d’y avoir accès, mais 

il faut la décrypter afin qu’elle ait du sens et qu’elle soit utile. Il nous 

permet de saisir le langage d’Elohîm pour notre vie, d’anticiper sur les 

attaques du Mauvais, de connaître la provenance des informations que 

nous pouvons recevoir, de découvrir et de comprendre les trésors de la 

vie, etc.  

 

C’est comme une paire de lunettes (ou une loupe) qui nous permet de 

voir ce que nous ne pouvons habituellement pas voir correctement, 

voire pas du tout si l’on ne nous donne pas les moyens nécessaires à 

cela. Dans le cadre de notre partage sur la spiritualité, on peut rajouter 

que le discernement est comme un outil pour expliquer la spiritualité. 

 

D’emblée, il faut savoir que tout être humain possède un discernement 

naturel, à cause de la torah qui est gravée dans son cœur. C’est 

l’éducation commune, se basant sur les 10 paroles, que nous recevons 

tous dans le monde (Exode 20:1-17 ; Romains 2). C’est par cette 

connaissance que l’être humain peut faire la différence entre ce qui est 

bon ou mauvais ; il peut émettre un jugement face à une situation, un 

comportement, un état d’âme, un événement, soit tout ce qui se fait 

dans son environnement pour interagir. 

 

 
147

 Ce livre est disponible sur le site internet LA LAMPE DE YÉHOSHOUA. 
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La connaissance est la clé pour acquérir un bon discernement, et donc 

avoir une meilleure vision de la vie, affronter au mieux les épreuves et 

découvrir de nouvelles choses, car la profondeur appelle la 

profondeur ! C’est la maturité… 

 

C’est pourquoi un fils de la Lumière doit s’armer de la connaissance 

de Yéhoshoua le Logos148 afin de développer non seulement son 

discernement naturel, mais également son discernement spirituel. Cela 

est capital afin de ne pas laisser à l’ennemi d’espace pour dominer à 

cause de notre ignorance. L’ignorance est telle une ombre que 

l’ennemi utilise pour voiler les saints et les empêcher de voir et de 

connaître leurs droits et leurs privilèges (Jean 8:32-59). 

 

  

 
148

 Jean 1:1-14 
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L’intelligence 

 

La connaissance est semblable à un mode d’emploi, l’intelligence est 

le moyen pour exploiter cette information et accomplir la tâche : l’un 

ne va pas sans l’autre ! 

 

Lorsque nous parlons d’intelligence, il ne s’agit pas d’abord d’un 

niveau scolaire. C’est plutôt cette capacité mentale à apprendre et à 

entreprendre, à réfléchir, à interpréter, à comprendre, à résoudre un 

problème, à nous adapter dans un environnement ou face à une 

situation, à juger, à anticiper, à penser (prévoir), à mémoriser, etc. Et 

tout cela grâce au cerveau, une machine bien plus puissante qu’un 

ordinateur, dont nous a dotés le Créateur. 

 

L’intelligence est en quelque sorte le GPS qui nous aide à parcourir le 

chemin de la vie. Elle se façonne et se développe avec le temps, suivant 

les connaissances acquises et notre consécration, car plus on en veut, 

plus on s’en donne les moyens et mieux c’est, pour notre cerveau. 

Voilà pourquoi nous ne devons pas nous arrêter d’étudier, d’observer, 

de poser des questions, de lire, de méditer, etc. (Matthieu 6:34) : la 

spiritualité n’exclut pas l’intelligence, elles travaillent ensemble ! 

 

L’intelligence a besoin de connaissances ! Prenons l’exemple de 

l’intelligence artificielle pour bien comprendre le principe : elle se 

base sur des données (connaissances) pour proposer des réponses 

aux problématiques149 qu’on lui pose. Cela dit, gardons à l’esprit que 

l’IA ne donne pas la vérité (Jean 8:32) ; elle communique des 

connaissances qui ne sont pas systématiquement liées à la 

connaissance précise et correcte qui mène au salut, et peut se révéler 

comme un substitut du parakletos. Attention à la séduction (2 

Thessaloniciens 2:1-12) ! 

 

Il n’y a pas non plus d’expérience sans la connaissance et 

l’intelligence. Notre vie est faite de victoires et d’échecs, de points 

 
149

 Notre problématique principale est le salut de l’âme. 
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positifs et négatifs, de joies et de pleurs, d’ascensions et de chutes, et 

de toutes ces choses qui concourent au développement de l’être 

humain et de son caractère. Ce sont ces informations qui deviennent 

des leçons de vie, des connaissances à partager pour éviter de 

reproduire les mêmes erreurs et aussi faire ce qui est bon pour être béni 

(1 Samuel 3:1-10). 

 

L’expérience est soumise au temps, car c’est le temps qui éprouve 

toutes choses. Et pour preuve, que sont la loyauté, la fidélité, la 

persévérance, la patience, l’amour, etc., soit tous nos rapports entre 

êtres humains si l’on ne laisse pas de temps ? 

 

Le temps est un bon moyen de connaître la vérité, car en son temps 

tout doit paraître, d’où le fait de patienter et d’observer. C’est ainsi que 

beaucoup de découvertes scientifiques ont vu le jour, car des 

phénomènes ont été observés, enregistrés (ou gravés), analysés, et l’on 

s’est rendu compte du caractère cyclique de ces choses 

(Ecclésiaste 1:3-11). D’autres ont contemplé et observé la nature ; 

d’autres, les eaux ; d’autres, le ciel150 et les étoiles ; d’autres, les 

rochers ; d’autres, les animaux ; d’autres, les poissons ; d’autres, les 

oiseaux ; etc. 

 

La somme de toutes ces connaissances fait ce que nous sommes 

aujourd’hui, et nous continuons à en apprendre davantage sur le plan 

matériel : c’est la science moderne. 

 

Aussi, gardons à l’esprit que la connaissance ne se limite pas 

seulement au monde matériel, elle va au-delà, car nous sommes un. 

C’est comme un disque de stockage qui nous accompagne tout au long 

de notre parcours terrestre et qui enregistre toutes nos expériences. 

C’est pourquoi la Bible est le livre de la spiritualité qui nous donne les 

connaissances nécessaires pour vivre longtemps dans ce monde. Car 

elle contient les saintes paroles qui nous permettent d’expérimenter 

une spiritualité en accord avec Elohîm, sans cette peur d’un jugement. 

 
150

 Matthieu 16:1-4 
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Elles sont uniquement accessibles par l’Esprit de Yéhoshoua : c’est le 

discernement spirituel. 
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Le discernement spirituel 

 

Si les Saintes Écritures sont bonnes pour notre croissance, à condition 

de s’y approcher avec un cœur pur, il y a un moyen beaucoup plus 

rapide d’obtenir une connaissance sans avoir recours à notre 

intelligence, mais cela ne dépend pas de nous, c’est un don d’Elohîm. 

C’est ce que l’on va appeler l’intuition. 

 

C’est une inspiration qui vient de manière spontanée et directe, et elle 

est en accord avec les écrits des saints apôtres et prophètes d’Elohîm, 

car toute inspiration ne vient pas forcément d’Elohîm. 

 

L’inspiration est le moyen par lequel Elohîm va communiquer 

(insuffler) une révélation. La révélation est le fait de mettre en lumière 

une vérité inconnue à l’humain, mais connue d’Elohîm : c’est l’action 

d’ôter le voile sur les choses (cachées) d’Elohîm, et même des 

humains. 

 

Le caractère « saint » d’une inspiration est primordial, elle doit 

s’accorder à l’Évangile sinon elle doit être rejetée, quelle qu’en soit la 

source (Galates 1:8). Aussi, le but n’est pas seulement d’avoir une 

connaissance, mais cette connaissance doit produire des fruits en nous 

que nous pourrons offrir à Elohîm, comme la reconnaissance, la 

louange, l’adoration. 

 

Parmi les inspirations, nous retrouvons les paroles de connaissance et 

de sagesse, la prophétie, les diverses langues, l’interprétation des 

langues et les discernements d’esprits. Elles font partie de 

l’intelligence spirituelle, ce par quoi le Seigneur passe pour faire 

descendre sa connaissance précise et correcte afin de nous élever avec 

Lui (1 Corinthiens 2:9-16 ; 1 Jean 5:20). 

 

Le discernement d’un esprit est capital, car on ne peut pas croire tout 

esprit, bien au contraire, il faut les éprouver parce que beaucoup de 

faux prophètes sont venus dans le monde (1 Timothée 4:1-7 ; 1 

Jean 4:1-6). Lorsque l’on parle d’esprits, il y a les anges, les esprits 
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des saints vivants, les esprits humains qui travaillent avec la ténèbre, 

les esprits des morts (les captifs) et les démons. Nous ne devons pas 

ignorer cette réalité et aspirer au discernement pour que nous ne 

soyons pas trompés (2 Corinthiens 11:13-15). Ce qui est certain c’est 

que celui qui ne se soumet pas à l’Évangile du Mashiah est un 

anathème ! 

 

Le Maître nous a avertis sur la présence de l’ivraie dans le monde, il y 

avait même parmi les 12 un diable (Jean 6:70). C’est la raison pour 

laquelle nous ne devons pas nous précipiter à nous associer avec des 

individus. Nous devons prendre le temps de méditer dans la présence 

du Seigneur comme Yéhoshoua l’a fait pour le choix des disciples, et 

ce, pour éviter de vivre des épreuves qui ne nous sont pas destinées. 

 

Pour clore ce chapitre, retenons que le discernement dépend de notre 

connaissance, et la Bible répond à cette attente, que ce soit dans le 

domaine matériel ou spirituel, d’où l’importance de la méditation avec 

un cœur pur et l’assistance de l’Esprit d’Elohîm.  

 

Le temps est également un facteur qu’il faut prendre en compte pour 

discerner, car il y a des choses qui, bien que présentes, n’apparaîtront 

que dans le temps (Matthieu 13 ; 1 Timothée 5:24-25). 

 

Au temps est liée notre maturité, c’est la somme de toutes nos 

expériences, bonnes ou mauvaises151, auxquelles on peut ajouter les 

conseils des anciens, qui produisent en nous de la stabilité et de la 

sagesse (Proverbes 1:1-6 ; 13:20 ; 2 Corinthiens 1:3-4). Puis, s’il y a 

un discernement spirituel, il y a aussi une maturité spirituelle, car la 

maturité est le fruit du discernement, d’où le perfectionnement : nous 

sommes appelés à croître (Hébreux 5:12-14) ! C’est ce discernement 

qui nous permet de faire la distinction entre ce qui est de l’humain et 

ce qui est céleste.  

 

 
151

 Nos échecs sont des leçons pour ceux qui nous entourent et les générations qui 

nous suivent afin qu’elles ne reproduisent pas les mêmes erreurs (1 Corinthiens 10:6, 

11). 
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Par exemple, un comportement qui nous heurte ou qui nous frustre ne 

veut pas dire que le Seigneur n’accompagne pas celui qui en est 

l’auteur. Et pour preuve, les prophètes, sous l’ancienne alliance, 

avaient de « sales » caractères, mais le Seigneur était avec eux. 

Gardons à l’esprit que certains ressentis ou certaines émotions ne sont 

pas un critère absolu pour rejeter une personne, car ils sont volatiles : 

ils viennent, puis repartent. L’opposition de la foule ou le mauvais 

comportement des humains ne doit en aucun cas être un obstacle ou 

une raison d’abandonner la place (ou la position) que le Seigneur nous 

a donnée pour nous bénir (Marc 10:46-52). Nous devons parfois 

supporter patiemment l’épreuve du Seigneur pour notre formation : là 

où il y a la foule, il y a toujours des problèmes, mais nous devons 

marcher par l’Esprit… 

 

Nous avons également les différentes inspirations dont font partie les 

discernements d’esprits, pour avoir une vision plus claire du monde 

spirituel et de ses enjeux. 

 

Voilà, en quelques mots, ce qu’est le discernement et comment 

l’obtient-on de façon juste et fidèle, car une personne qui n’a pas de 

discernement est en effet une personne « insensée ». 

 

Discerner, c’est :

- observer ; 

- écouter ; 

- sentir ; 

- toucher ; 

- goûter ; 

- découvrir ; 

- analyser ; 

- connaître ; 

- comprendre ; 

- anticiper ; 

- interpréter ; 

- juger.
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Chapitre 8. Les sens spirituels 
 

Si le corps est composé de membres auxquels sont attachées des 

fonctions pour communiquer avec le monde qui l’entoure et si la 

dimension physique est un reflet de ce qui est invisible, c’est que des 

fonctions similaires sont tout aussi actives dans le spirituel. Le corps 

physique et l’être spirituel que nous sommes sont comme un gant qui 

enveloppe parfaitement la main : ils sont étroitement unis. 

 

Nous avons, dans un chapitre précédent, abordé le sujet de la vision qui 

est tout simplement l’ouverture partielle de nos yeux spirituels pour voir 

les choses que nos yeux ne peuvent naturellement pas percevoir ; voir 

ce qui est accompli, ce qui est, ce qui risque de se produire ou ce qui va 

arriver. 

 

Contrairement à nos sens que nous sollicitons continuellement suivant 

l’état de nos membres et de leur système (tégumentaire, oculaires, 

auditif, olfactif, et buccal), nos sens spirituels s’éveillent pour un but 

bien précis : répondre à une attente spirituelle en lien avec la volonté 

d’Elohîm (1 Thessaloniciens 4:1-12 ; 1 Timothée 2:3-4) si nous 

sommes en Mashiah. Il peut y avoir l’ouverture d’un seul sens ou de 

plusieurs, ou un sens peut être plus développé que d’autres suivant le 

service pour Elohîm. 

 

Ces sens peuvent également s’éveiller par le pouvoir du Mauvais pour 

répondre à la convoitise des êtres humains. Malheureusement, on peut 

les compter en grand nombre, ceux qui ont choisi d’écouter la voix du 

serpent en touchant ce qui est défendu, pour être, selon eux, comme 

Elohîm. Tout ce que le Seigneur YHWH laisse pousser dans le jardin 

(le monde) n’est pas à consommer, même si leur aspect peut être 

attirant ! Les interdictions du Seigneur ne doivent pas être prises comme 

des contraintes, mais plutôt comme une grâce d’avoir été éclairé. 

 

« Or le serpent devint plus rusé que tout vivant des champs que YHWH 

Elohîm avait fait. Il dit à la femme : Sûrement Elohîm a dit : Vous ne 

mangerez pas de tous les arbres du jardin ! La femme dit au serpent : 



142 

Nous mangeons du fruit des arbres du jardin. Mais quant au fruit de 

l’arbre qui est au milieu du jardin, Elohîm a dit : Vous n’en mangerez 

pas, vous n’y toucherez pas, de peur que vous ne mouriez ! Le serpent 

dit à la femme : Non, mourir, vous ne mourrez pas ! Mais Elohîm sait 

qu’à partir du jour où vous en mangerez, vos yeux seront ouverts, et 

vous serez comme Elohîm, connaissant ce qui est bon ou mauvais. La 

femme vit que l’arbre était bon pour la nourriture, qu’il était 

appétissant pour les yeux et que l’arbre était désirable pour prospérer. 

Elle prit de son fruit et en mangea. Elle en donna aussi à son homme 

qui était auprès d’elle et il en mangea. » Genèse 3:1-6 

 

L’ouverture d’esprit par la véritable lumière nous donne la connaissance 

précise et correcte de la vérité qui fait du bien à l’âme, alors que 

l’initiation par la ténèbre apporte une connaissance qui élève l’être 

humain au rang d’Elohîm. L’être humain devient son propre Elohîm qui 

suit les désirs de son cœur, avec des « pouvoirs152 » qui lui font croire 

qu’il est supérieur aux autres et indispensable, et des adorateurs : il 

devient une idole ! 

 

Si nos sens spirituels répondent à notre convoitise, c’est que l’ennemi a 

réussi son pari et que notre corps spirituel est captif, bien qu’étant dans 

un semblant de liberté à expérimenter le fruit de sa convoitise. Combien 

sont-ils ceux qui veulent prophétiser, avoir des visions, parler en 

langues, voir les esprits, pour prouver aux autres qu’ils ont un pouvoir 

quitte à aller chez des féticheurs, à lire des livres magiques, et à verser 

du sang, car c’est là la finalité ? En effet, tout se paye et les démons sont 

sanguinaires ! 

 

 
152

 Parmi ces pouvoirs, il y a ces capacités à « prédire » l’avenir (= recevoir des 

informations par des esprits), guérir les maladies, communiquer à distance par les 

pensées (télépathie), voyager en esprit, parler aux esprits et commander les éléments 

de la nature, etc. 

L’esprit a des capacités que seule la Lumière peut exploiter, car la condition de l’être 

humain, à la suite de sa désobéissance, le poussera toujours à prendre la place 

d’Elohîm à cause de l’orgueil. En effet, seule la Lumière peut ôter le chaos et la 

confusion dans l’esprit de l’humain afin qu’il puisse se soumettre au Créateur comme 

les anges qui sont des esprits ! 
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La spiritualité selon Elohîm ne se provoque pas : celui qui force finira 

par violer la torah d’Elohîm et celui qui la viole commet un péché dont 

il recevra le salaire. Tout péché est punissable (Romains 6:23) ! Forcer, 

c’est vouloir capter les choses spirituelles sans le soutien ni l’accord 

d’Elohîm qui sait ce qui est bon pour l’être humain. Provoquer quelque 

chose c’est courir partout jusqu’à obtenir la chose voulue, quel qu’en 

soit le prix, en dehors du salut bien évidemment ; c’est de chercher à 

créer une atmosphère153 propice sans aucune recommandation divine : 

Elohîm n’est pas dans les habitudes ! 

 

Le Seigneur regarde à la disposition du cœur de l’être humain : quand 

un être humain décide de Le suivre, Il lui accorde des ouvertures pour 

discerner ce qui se passe autour de lui afin de toujours demeurer sur le 

chemin du salut. Nos sens spirituels nous permettent de nous maintenir 

dans le salut, c’est une grâce d’Elohîm et non un acquis pour écraser les 

autres, ou les tromper, ou se faire de l’argent.  

 

La marche en Mashiah c’est une vie, un comportement, une attitude à 

l’image du Maître qui va au-delà de nos services et de nos dons. Le 

Seigneur cherche des vivants : on fait le service parce qu’on vit, on ne 

vit pas parce qu’on fait le service. 

 

Il y a beaucoup de choses à dire au sujet des sens, cependant, je me 

focaliserai davantage sur l’aspect du discernement. Puis, n’est-ce pas ce 

qui fait notre instinct ou certaines « paroles » de connaissance ? 

 

L’ouïe 

C’est la disposition à écouter ou à entendre et comprendre des sons 

spirituels (paroles de bénédiction ou de malédiction, louanges ou 

incantations, expression de la nature154 envers le Créateur ou même les 

 
153

 Par exemple, ce n’est pas une mauvaise chose que de prier avec un fond musical, 

mais si l’on peine à prier sans musique, il y a un problème ! 
154

 Article d’Ives Etienne, « Les plantes émettent des sons lorsqu’elles sont soumises 

au stress, selon une étude ! », publié le 4 avril 2023 – 

https://www.science-et-vie.com/nature-et-environnement/les-plantes-emettent-des-

sons-lorsquelles-sont-soumises-au-stress-selon-une-etude-102099.html  

https://www.science-et-vie.com/nature-et-environnement/les-plantes-emettent-des-sons-lorsquelles-sont-soumises-au-stress-selon-une-etude-102099.html
https://www.science-et-vie.com/nature-et-environnement/les-plantes-emettent-des-sons-lorsquelles-sont-soumises-au-stress-selon-une-etude-102099.html
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complots de l’ennemi), d’en savoir leur origine et leur but. Gardons bien 

à l’esprit que les paroles sont des souffles qui sortent de l’âme, donc 

cette faculté est le discernement des vents, des souffles ou des 

vibrations, des fréquences. 

 

L’odorat 

Chaque être humain dégage une odeur, et chaque action qu’il fait émet 

une odeur comme une empreinte en fonction de ce qu’il fait, soit le bien, 

soit le mal.  

 

« …l’odeur de tes huiles est si agréable ! Ton nom est une huile qui se 

répand. C’est pourquoi les vierges t’aiment. » Cantique des 

cantiques 1:3 

 

L’obéissance et le saint respect envers l’Évangile du Mashiah répandent 

le bon parfum du Royaume qui réjouit le cœur du Père tandis que le 

péché libère une odeur nauséabonde. Les démons ont également une 

odeur qui leur est propre suivant leurs œuvres. 

 

« Mais grâce soit à Elohîm, qui nous fait toujours triompher dans le 

Mashiah et qui manifeste par notre moyen l’odeur de sa connaissance 

en tout lieu. Parce que nous sommes la bonne odeur du Mashiah pour 

Elohîm, parmi ceux qui sont sauvés et parmi ceux qui périssent. En effet, 

pour les uns, une odeur de mort pour la mort, mais pour les autres une 

odeur de vie pour la vie. Et qui est suffisant pour ces choses ? Car nous 

ne sommes pas, comme beaucoup, qui font du commerce avec la parole 

d’Elohîm. Mais nous parlons du Mashiah avec sincérité, comme de la 

part d’Elohîm et devant Elohîm. » 2 Corinthiens 2:14-17 

 

Celui qui pratique le péché est semblable à une personne qui défèque 

sur lui sans gêne et qui se promène ainsi sous les yeux de tous, laissant 

des traces partout où il passe. La Parole est la seule eau pure qui puisse 

nous laver et nous purifier de toute iniquité, et nous parfumer de la 

connaissance du Mashiah pour réjouir le cœur du Père.  
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L’odeur du péché s’en va lorsque la parole d’Elohîm est mise en 

pratique en commençant par la repentance (1 Jean 1:9), l’abandon du 

mal et, dans certains cas, la restitution ou la réparation. 

 

« Celui qui cache ses transgressions ne prospère pas, mais celui qui les 

confesse et les délaisse, obtient miséricorde. » Proverbes 28:13 

 

La présence d’Elohîm répand un bon parfum qui nous donne de 

l’assurance pour Le louer et rester dans sa présence sans la crainte que 

nous soyons chassés. Ce parfum aiguise nos narines spirituelles pour 

facilement discerner les bonnes odeurs du Royaume comme la paix, la 

joie et la justice, ou les odeurs de la légèreté, du péché, de la peur, de 

l’angoisse, de la tristesse, des maladies, etc., et des mauvais esprits. 

 

Le goût 

Il y a la parole que l’on écoute et également celle (le rouleau) que l’on 

goûte, car la parole se mange155 (Ézéchiel 3:1-3 ; Psaume 119:103 ; 1 

Pierre 2:2-3 ; Apocalypse 10:8-11). C’est le discernement par les 

saveurs : les paroles sont-elles bien assaisonnées ou manquent-elles de 

saveurs ? Sont-elles amères, trop acides ou très épicées ? Viennent-elles 

avec un esprit d’édification ou de destruction ?  

 

« Que votre parole soit toujours avec grâce, assaisonnée de sel, pour 

savoir comment il vous faut répondre à chaque personne. » 

Colossiens 4:6 

 

C’est la préparation qui détermine la réussite d’un plat, si tous les 

ingrédients sont bien présents et bien dosés, et que la cuisson est réussie, 

le repas sera agréable. Il en est de même pour chacune de nos paroles, 

tout part du cœur de l’être humain, là où tout se façonne. Tout comme 

le beau plat ne fait pas le bon plat, la belle parole n’est pas forcément 

 
155

 D’ailleurs, on ne peut pas prophétiser sans manger le rouleau (Ézéchiel 3:1-3) ou 

le livre ouvert : l’ouverture c’est le message accessible et prêt à être dispensé, car c’est 

le moment opportun (Romains 12:6 ; Apocalypse 10:8-11). 
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une bonne parole pour notre âme : on ne doit pas se fier aux belles 

paroles, mais plutôt à l’utilité et le fond de la parole156. 

 

« Et comme il était à Yeroushalaim, à la Pâque, pendant la fête, 

beaucoup crurent en son Nom, voyant les signes qu’il faisait. Mais 

Yéhoshoua, lui, ne croyait pas en eux, parce qu’il les connaissait tous, 

et parce qu’il n’avait pas besoin qu’on lui rende témoignage au sujet de 

l’être humain, car il savait lui-même ce qui était dans l’être humain. » 

Jean 2:23-25 

 

Il y a aussi l’appel au jeûne157 et à la prière :  

- le discernement du temps pour s’abstenir afin de mieux combattre 

face aux épreuves à venir, aux tentations et pour la cause des 

justes ; 

- la nourriture qui nous fortifie pour travailler dans la prière : cela 

peut être une parole qui vient comme un sujet de prière pour nous 

entraîner dans l’intercession. 

 

Pour ce qui est du fait de manger dans les rêves ou les visions, cela 

représente généralement la communion. Or toute communion 

commence par une initiation, c’est-à-dire une action qui va donner la 

permission de recevoir quelque chose, un secret ou une semence. Dans 

ce cas, ce n’est pas qu’une vision banale, mais on reçoit quelque chose 

de bon ou de mauvais ; soit pour nous fortifier (Matthieu 4:4), soit pour 

nous affaiblir par l’envoûtement, avec la nourriture de la mort, et 

amener la souillure. D’ailleurs, il n’y a pas que dans les rêves qu’une 

nourriture peut être préparée pour une mission de destruction, tout 

comme les présents. Cela nous démontre que les choses matérielles, 

 
156

 Rappelons que la parole est l’exposition de l’âme qui est spirituelle (Luc 6:45). 

D’ailleurs, le terme [pneuma] traduit par « esprit » renvoie au mouvement de l’air ou 

encore l’haleine de la bouche. Nous devons marcher dans la sanctification pour garder 

cette haleine fraîche et ne pas écœurer nos proches avec de mauvaises odeurs ! 
157

 Si le jeûne est pratiqué dans la plupart des courants religieux et spirituels, c’est 

qu’il a probablement un apport dans les choses spirituelles. Puis, cela peut être bon 

pour le corps… 

https://www.santemagazine.fr/minceur/regimes-minceur/jeuner-est-ce-vraiment-

benefique-sur-la-ligne-et-la-sante-171774  

https://www.santemagazine.fr/minceur/regimes-minceur/jeuner-est-ce-vraiment-benefique-sur-la-ligne-et-la-sante-171774
https://www.santemagazine.fr/minceur/regimes-minceur/jeuner-est-ce-vraiment-benefique-sur-la-ligne-et-la-sante-171774
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notamment la nourriture que nous traitons dans cette partie, sont 

également soumises à des lois spirituelles : les différents fruits dans le 

jardin en Éden contre le fruit défendu (Genèse 3) ; les légumes contre 

les mets délicats du roi Neboukadnetsar et le vin de ses festins 

(Daniel 1) ; le repas du Seigneur (1 Corinthiens 11:17-34). 

 

Puis, loin d’en faire une doctrine, le fait de consommer constamment 

des viandes pendant le sommeil n’est pas souvent bon signe. Pareil en 

ce qui concerne les choses pourries, le simple fait de les voir dans un 

rêve doit nous alerter et faire l’objet d’une profonde méditation. C’est 

certainement le signe qu’il se prépare de mauvaises choses ou que nous 

sommes mal entourés, selon l’instruction du rêve. 

 

Le toucher 

C’est ressentir par la peau des sensations comme la fraîcheur ou la 

chaleur, et les douleurs. Le toucher nous parle aussi prophétiquement de 

la main d’association (les collaborations ou la communion). C’est le 

discernement par les sensations158 : les températures environnantes et 

celles de ceux avec qui nous communions. Notre santé spirituelle 

dépend également de l’environnement où nous nous trouvons…  

 

« Je connais tes œuvres, parce que tu n’es ni froid ni bouillant. Si 

seulement tu étais froid ou bouillant ! Ainsi, parce que tu es tiède et que 

tu n’es ni froid ni bouillant, je suis sur le point de te vomir hors de ma 

bouche. » Apocalypse 3:15-16 

 

Par le toucher, nous recevons des informations, mais nous en 

transmettons également, d’où le fait qu’il ne faut pas se précipiter à 

imposer les mains ou se faire imposer les mains : la communion n’est 

pas un jeu ! D’ailleurs, la tête est le siège des informations, c’est le point 

de contact avec les cieux (Ézéchiel 8:1-4), elle est donc sacrée. On ne 

peut pas la confier à n’importe qui de peur de la perdre, donc de tout 

perdre. 

 
158

 Certaines sensations que nous pouvons ressentir dans notre corps sont en réalité 

des traductions physiques d’une activité spirituelle : notre corps réagit pour faire 

passer un message spirituel ou le matérialiser (frissons, excitation, douleur, etc.). 
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« Mais comme nous restions là plusieurs jours, un certain prophète du 

nom d’Agabos, arriva de Judée qui, étant venu vers nous et ayant pris 

la ceinture de Paulos et, s’étant lié les mains et les pieds, dit : Ainsi dit 

le Saint-Esprit : L’homme à qui appartient cette ceinture, les Juifs le 

lieront de la même manière à Yeroushalaim et le livreront entre les 

mains des nations. » Actes 21:10-11 

 

« Car je désire ardemment vous voir pour vous communiquer quelque 

don de grâce spirituel, afin que vous soyez affermis, c’est-à-dire afin de 

nous encourager ensemble au milieu de vous par le moyen de la foi qui 

nous est commune, à vous et à moi. » Romains 1:11-12 

 

« N’impose les mains à personne avec précipitation, et ne participe pas 

aux péchés d’autrui. Toi-même, garde-toi pur. » 1 Timothée 5:22 

 

D’ailleurs, à ce sujet, cette génération connaît une pollution spirituelle 

sans précédent à cause de la perversité à laquelle elle a été soumise. La 

culture du sexe s’est généralisée et banalisée avec l’accessibilité à la 

pornographie en quelques clics et toutes ces images obscènes sous les 

yeux des petits et des grands comme pour les initier à la légèreté, au 

sexe et aux pratiques maudites. 

 

La nudité est devenue un sujet d’hypersexualisation et de dépravation 

poussant les humains au sexe sans retenue plutôt que d’être pris avec 

sérieux et avec crainte. Car, il est vrai que la nudité conduit sur le 

chemin du plaisir, mais là où il y a la bénédiction, puisque c’est YHWH 

Elohîm qui a mis en place la sexualité (Genèse 2:23-25) tout comme le 

jardin en Éden, il y a également la malédiction si l’on ne respecte pas la 

torah d’Elohîm. 

 

Malheureusement, là où la nudité doit plutôt être vue comme un appel 

à la communion et à la vie, cela est devenu un sujet de profanation, de 

déshonneur et de violence. Et le danger dans tout cela, c’est qu’en 

dehors de la lumière159 et des règles sacrées, l’être humain est sans 

 
159

 Imaginons que la lumière soit une maison : il vaut mieux y être abrité et dormir à 

l’intérieur, en toute sécurité, plutôt que de se coucher dehors, en plein air, dans 
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défense puisque pendant l’acte sexuel tous ses sens sont occupés, 

concentrés.  

 

D’après la science, lors d’un orgasme, les lobes préfrontaux, situés à 

l’avant du cerveau, se désactivent. Or, cette zone est normalement 

chargée de la maîtrise de soi, des comportements que l’on autorise ou 

pas. L’orgasme serait donc vraiment synonyme de perte de contrôle160.  

 

Pendant l’acte sexuel, l’être humain est vulnérable ! Il n’a plus de 

discernement et peut facilement se faire corrompre s’il n’est pas dans la 

lumière. Voilà pourquoi il faut fuir les relations sexuelles illicites, car 

une fois que le processus d’excitation est enclenché, il est très difficile 

de faire machine arrière sans avoir assouvi son plaisir. 

 

Tout ce qui peut nous procurer du plaisir, comme la nourriture ou le 

sexe, est une porte par laquelle on peut se faire envoûter, et cela peut 

commencer à partir d’une simple distraction. 

 

Par ailleurs, la nudité démontre bien qu’à ce stade (être nu), il n’y a plus 

de barrière (comme le vêtement) qui empêche deux personnes de 

fusionner, qu’il y ait un consentement ou pas. Dans le cas d’un accord, 

se déshabiller c’est donc accepter, autoriser, valider le fait qu’un 

individu pénètre dans le lieu secret et sacré du temple161. Or toute 

violation des choses sacrées a son châtiment ! 

 

La Bible est plutôt explicite sur ce thème dans le livre de Vayiqra162 aux 

chapitres 18 et 20. 

 

 
l’inconscience et le non-contrôle de soi dans lequel l’être humain est plongé dans son 

sommeil. 
160

 « Quand on jouit, que se passe-t-il dans notre crâne », Sciences & Vie, publié le 

17 avril 2022 ‒  

https://www.science-et-vie.com/questions-reponses/quand-on-jouit-que-se-passe-t-il-

dans-notre-crane-10578.html 
161

 Le corps est un temple (1 Corinthiens 3:16 ; 6:19). 
162

 Lévitique 

https://www.science-et-vie.com/questions-reponses/quand-on-jouit-que-se-passe-t-il-dans-notre-crane-10578.html
https://www.science-et-vie.com/questions-reponses/quand-on-jouit-que-se-passe-t-il-dans-notre-crane-10578.html
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Malgré ces avertissements, les gens ont des rapports sexuels de plus en 

plus jeunes sans prise de conscience du réel impact que cela engendre 

dans le corps, l’âme et l’esprit, et les transmissions d’héritages 

spirituels. Car dans la mauvaise pratique, c’est-à-dire hors du cadre du 

mariage, ce ne sont surtout pas des bénédictions qui sont transmises. 

 

Le rapport intime est la contraction et l’affermissement d’une alliance, 

une volonté de faire un avec son partenaire et de tout partager, c’est 

comme une fusion qui ne reste pas sans conséquences. Et plus les 

partenaires sexuels se multiplient, plus les problèmes augmentent, car 

la chaîne de connexion s’agrandit, donc plus les malheurs (déceptions 

amoureuses, manque de stabilité, envies de suicide, dépression, 

maladies, etc.) gravitent autour des individus comme des mouches163 

autour des excréments ou des bêtes en décomposition.  

 

Puis, le fait d’être en présence d’une personne et d’être terriblement 

oppressé par des pensées perverses que l’on n’alimente pas en temps 

normal est un signe d’une pollution spirituelle par des démons et 

d’autres liens spirituels. C’est comme être en présence d’un fumeur, 

même si l’on ne fume pas, les fumées en suspension nous oppressent : 

voilà le discernement ! Il faut donc fuir, car on ne résiste pas face à ces 

puissances (1 Corinthiens 6:18), ou si c’est dans le cadre de la prière, 

chasser les mauvais esprits ! 

 

Voilà pourquoi, surtout dans cette génération, il faut que les parents 

prennent les devants pour sensibiliser leurs enfants sur les valeurs 

sacrées et l’importance de la virginité. Ils doivent les enseigner 

correctement sur ces sujets, de peur que l’Internet, avec l’image de la 

Bête164, ne joue le rôle du serpent et n’injecte des pensées anti-mashiah 

qui risqueraient de devenir des pratiques plus tard : c’est le rôle de la 

 
163

 Les mouches illustrent bien le service des démons qui ont pour maître 

« Béelzéboul », de l’hébreu « ba'al-zebuwb » qui se traduit par « seigneur des 

mouches » (Marc 3:22-26). 
164

 L’image de la Bête c’est également ces images ou ces vidéos qui nous influencent 

à avoir des comportements bestiaux. 
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pornographie ! La pornographie conduit dans les profondeurs de Satan, 

c’est le chemin de l’abomination ! 

 

On retrouve le culte du corps partout, et tout est fait de sorte que l’on 

cherche à découvrir le corps et ses plaisirs : le corps est devenu un 

produit qui attire et qui fait vendre. Puis, rares sont, maintenant, les films 

ou séries télévisées, les dessins animés, les bandes dessinées et même 

les publicités sans nudité, histoires d’amour, baisers et scènes 

suggestives. Ce n’est pas étonnant que l’industrie de la pornographie ne 

se soit jamais aussi bien portée, à en lire quelques articles sur l’Internet. 

Il faut donc être hautement vigilant pour préserver sa virginité.  

 

La perte de virginité n’est pas seulement en lien avec la déchirure de 

l’hymen puisque cela peut avoir lieu lors d’une activité sportive. Puis, 

il y a des personnes qui ont recours à des pratiques sexuelles sans passer 

par la pénétration vaginale. Ici, il est question de la perte de l’innocence 

sexuelle, et cela concerne tant l’être humain mâle que femelle. 

 

La virginité est précieuse, elle représente la pureté, ce qui n’a jamais été 

touché ou mélangé, la nouveauté et l’innocence. Elle est même en lien 

avec la gloire, c’est pour cela qu’il faut refuser avec force l’adultère au 

risque de souiller sa gloire et que cela soit une occasion pour le Mauvais 

de détourner les appelés du Seigneur Yéhoshoua Mashiah (1 

Corinthiens 11:7 ; 2 Corinthiens 11:1-15). D’ailleurs, il est plus facile 

de s’abstenir en n’ayant jamais eu de relation sexuelle, donc la virginité 

est aussi une protection. Cependant, elle est très convoitée. C’est la 

raison pour laquelle elle doit être gardée jusqu’au moment opportun, 

c’est-à-dire le mariage : on ne vend165 pas sa virginité à n’importe qui 

de peur que ses désirs se corrompent et se tournent vers le mal ! 

 

« L’être humain dit : Celle-ci pour le coup est l’os de mes os et la chair 

de ma chair. Celle-ci sera appelée femme, parce que de l’homme celle-

 
165

 La vente ici est un langage pour appuyer la notion du prix de la virginité. C’est 

quelque chose de précieux et de coûteux qui, une fois découverte, ne se ferme plus ! 

On ne l’offre pas à n’importe qui, car celui à qui l’on se donne a le pouvoir sur nous 

(1 Corinthiens 7:1-9). 
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ci a été prise. C’est pourquoi l’homme quittera son père et sa mère et 

se joindra à sa femme, et ils deviendront une seule chair. Et ils étaient 

tous les deux nus, l’être humain et sa femme, et ils n’en avaient pas 

honte. » Genèse 2:23-25 

 

« Ne savez-vous pas que vos corps sont les membres du Mashiah ? 

Prenant donc les membres du Mashiah, en ferai-je les membres d’une 

prostituée ? Que cela n’arrive jamais ! Ou bien ne savez-vous pas que 

celui qui se joint à la prostituée devient un même corps avec elle ? Car 

il est dit : Les deux deviendront une seule chair. Mais celui qui se joint 

au Seigneur est avec lui un seul esprit. Fuyez la relation sexuelle illicite. 

Tout péché qu’un être humain commet est hors du corps, mais celui qui 

se prostitue pèche contre son propre corps. » 1 Corinthiens 6:15-18 

 

Concernant la communion, le livre de ShirHashirim illustre 

prophétiquement et parfaitement cela, pour bien vivre cette relation 

avec le Mashiah, l’Époux par excellence, dans l’esprit, et avec son 

conjoint dans la chair. C’est le poème des mariés. 

 

La sexualité est un partage et un mélange, puisqu’il y a transmission, de 

paroles, de vie ou de mort166, avec les différentes sécrétions et les 

différents liquides qui se mêlent entre eux. C’est tout cela qui impacte 

notre être. C’est pour cela que ces choses sont sacrées et qu’elles ne 

doivent pas être prises à la légère : il faut un minimum de maturité !  

 

Et pour cause, si les spermatozoïdes par exemple contiennent des 

informations sur la formation d’un futur enfant, il se pourrait que ces 

cellules reproductrices pleines d’énergies, puisqu’elles se déplacent, 

puissent laisser des traces lors de leur passage. Cela peut expliquer la 

modification, au fil du temps et des rencontres, du comportement des 

personnes qui ont connu plusieurs partenaires sexuels.  

 

C’est pourquoi, dans un couple, le changement soudain d’attitude est 

parfois, mais pas tout le temps, révélateur de l’adultère. Une telle brèche 

 
166

 Infection Sexuellement Transmissible (IST) ou malédictions familiales. 
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est un appel à pousser l’autre dans les mêmes travers : il y a des combats 

dans un couple qui sont les conséquences d’un acte posé par le conjoint. 

Il en est également de même pour la bénédiction. Et si cette famille est 

composée d’un ou de plusieurs enfants, surtout en bas âge, cela peut les 

affecter dans leur comportement comme la non-écoute, l’agitation, 

l’excès de caprices et l’obstination, la rébellion, etc., et ce, surtout quand 

le couple est éclairé et né d’en haut. 

 

Puis, le simple fait de s’introduire dans un corps sans le respect des 

règles du mariage et du corps est une faute grave avec des répercussions 

spirituelles et physiques comme je l’ai précédemment cité (démons, 

maladies qui sont aussi des malédictions et les conséquences d’une 

faute, grossesses non voulues167, etc.). 

 

Le toucher spirituel rappelle qu’il existe un corps spirituel qui nous 

définit ou qui nous représente (1 Corinthiens 2:11) et une dimension qui 

illustre parfaitement ce qui se passe dans l’invisible, soit une réalité ou 

une intention. C’est pourquoi il peut arriver que l’on rêve que quelqu’un 

veuille voler des choses qui nous appartiennent (voiture, argent, clés, 

carte d’identité, etc.) ; qu’on ait perdu quelque chose ; qu’il nous 

manque un ou plusieurs vêtements ou qu’on soit mal vêtu, voire nu, ou 

pire encore, qu’on soit amputé d’un membre ; qu’on nous veuille du mal 

par certaines personnes (qu’elles soient reconnaissables ou non) ; qu’on 

soit oppressé par des « gens » pour avoir des rapports sexuels avec eux 

par consentement ou par force : ce sont les maris ou femmes de nuit, ou 

les esprits humains qui veulent nous communiquer de mauvaises 

semences ; qu’on se retrouve dans l’obscurité… Et nous avons ainsi des 

milliers d’exemples qui peuvent être cités tant positifs que négatifs, avec 

une interprétation bien précise. 

 

 
167

 N’est-ce pas honteux pour un couple de mariés qu’un scandale éclate parce que 

l’un des deux est sur le point d’avoir un enfant, à la suite d’un adultère ? Il est plus 

judicieux de fuir les relations sexuelles illicites que de jouer avec le feu, car on peut 

se brûler et ainsi embraser toute une famille, et porter les marques de son péché à vie ! 
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Cela ne veut pas dire qu’il faut donner du crédit à tous les rêves, mais il 

ne faut pas non plus être naïf, comme je l’ai déjà expliqué dans le 

chapitre précédent au sujet des interprétations. 

 

Retenons également qu’il y a ce que nous voyons, mais aussi ce que les 

autres peuvent voir de nous : c’est spirituellement qu’on en juge. Et 

mieux vaut être trouvé vêtu que nu : les vêtements ont leur importance ! 

 

« Les yeux de tous les deux s’ouvrirent et ils surent qu’ils étaient nus. 

Ils cousirent ensemble des feuilles de figuier pour se faire des ceintures. 

Il dit : J’ai entendu ta voix dans le jardin, et j’ai eu peur parce que je 

suis nu, et je me suis caché. 

YHWH Elohîm habilla Adam et sa femme avec les tuniques de peaux 

qu’il leur avait faites. » Genèse 3:7, 10 et 21 

 

« Je te conseille d’acheter de moi de l’or fondu par le feu et purifié, afin 

que tu deviennes riche, et des vêtements blancs afin que tu sois vêtu et 

que la honte de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes 

yeux afin que tu voies. » Apocalypse 3:18 

 

« La nuit est avancée et le jour approche. Alors débarrassons-nous des 

œuvres de ténèbre et soyons revêtus des armes de lumière. Marchons 

d’une manière bienséante, comme en plein jour, non dans les orgies et 

les ivrogneries, non dans le concubinage et la luxure sans bride, non 

dans la querelle et la jalousie. Mais, soyez revêtus du Seigneur 

Yéhoshoua Mashiah et ne prenez pas soin de la chair pour accomplir 

ses désirs. » Romains 13:12-15 

 

En toute humilité, il faut reconnaître que la spiritualité est aussi 

complexe que le monde dans lequel nous vivons et que nous n’avons 

pas encore complètement exploré. Cela dit, le Seigneur dans son amour 

nous a donné sa lumière pour que nous ne puissions pas nous perdre et 

toujours avoir un repère (Psaume 119:105). Elohîm est amour ! 
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CONCLUSION 
 

La spiritualité n’est pas une affaire d’église, ou de jour ou de temps de 

prière, c’est quelque chose de permanent, aussi présent que le souffle de 

vie qui nous anime. C’est une dimension où l’être humain intérieur est 

l’acteur principal et toute action de sa part, visible ou secrète, aura une 

répercussion sur lui et autour de lui. Il ne faut rien négliger de la vie : 

rien ne se perd, tout se pèse168 ! 

 

Ce sont ces conséquences que l’on appelle des « portes », car elles 

ouvrent ou ferment la voie à un comportement, à un caractère : c’est une 

prédisposition à quelque chose.  

 

L’âme est au centre de la vie, et ses choix déterminent son évolution et 

même celle de son entourage. Voilà pourquoi celui qui aspire à une 

fonction de direction, de surveillant ne doit pas prendre sa charge à la 

légère. Il doit bien mesurer le poids de ses responsabilités, car sa 

négligence ou son orgueil peuvent en affecter plusieurs, tant dans la 

chair que dans l’esprit. 

 

Le parent qui décide d’arrêter de travailler ne met-il pas en péril sa 

famille ? Ne la livre-t-elle pas au vol et au mensonge ? Le président qui 

décrète une guerre n’entraîne-t-il pas toute une nation, même ceux qui 

y sont contre ? Le conducteur de bus qui ne respecte pas le Code de la 

route ne met-il pas en danger les passagers ainsi que les autres 

automobilistes et les piétons ? 

 

Cela nous renvoie aux messages que l’apôtre Yohanan envoya aux sept 

assemblées qui sont en Asie dans le livre de l’Apokalupsis. Il semble 

que les assemblées avaient à leur direction des anges, qui ne peuvent 

être que des êtres humains vu les écarts et l’appel à la repentance de la 

 
168

 Toutes les choses que nous faisons et que nous disons sont consignées quelque 

part, certainement par l’entremise d’un ou de plusieurs esprits (anges), car nous serons 

jugés selon nos actions et nos paroles (Ecclésiaste 10:20 ; 12:13-14 ; Matthieu 12:36-

37 ; Apocalypse 20:12-13). 
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plupart. Ces paroles nous rappellent l’ampleur du combat dans lequel 

nous sommes plongés et la responsabilité des dirigeants, d’où le fait 

qu’ils soient réprimandés les premiers. 

 

Serait-il plus avantageux de vivre seul, dans son coin ? Non ! N’est-ce 

pas la raison pour laquelle plusieurs personnages bibliques ont fui leur 

appel ? Probablement ! Cela dit, toutes ces choses doivent nous servir 

d’avertissement pour que nous ne tombions pas dans les pièges du 

Mauvais, car son désir est d’en amener un maximum avec lui dans le 

feu éternel (Matthieu 25:41). 

 

La Bible est aujourd’hui ce témoin de la spiritualité sur la Terre, nous 

devons continuellement y prêter attention pour gagner en sagesse et 

achever la course, car tout y est écrit pour demeurer dans la voie du 

salut. Bien évidemment, on ne peut pas aspirer à la spiritualité sans 

l’Esprit qui répand l’amour d’Elohîm dans notre cœur, car la 

connaissance enfle et elle peut être un obstacle pour nous 

puisqu’Elohîm résiste aux orgueilleux. À quoi sert la connaissance si 

elle ne nous permet pas d’être sauvés et de sauver les autres ? 

 

L’amour est la base de tout (1 Corinthiens 13). Gardons à l’esprit que 

les premiers chrétiens n’avaient pas tous les textes regroupés comme 

nous les avons aujourd’hui. Ils n’avaient pas toute la connaissance que 

nous avons, mais ils étaient unis dans la foi (Actes 2), et la gloire et les 

cieux les accompagnaient. Faisons en sorte que notre connaissance soit 

mêlée à l’amour divin pour détruire les œuvres des géants et que la 

lumière apparaisse. 

 

« Faites donc mourir vos membres qui sont sur la Terre : la relation 

sexuelle illicite, l’impureté, la convoitise, le mauvais désir et la cupidité 

qui est une idolâtrie. C’est à cause de ces choses que la colère d’Elohîm 

vient sur les fils de l’obstination, dans lesquelles vous aussi, vous 

marchiez autrefois quand vous viviez en elles. Mais maintenant, vous 

aussi, débarrassez-vous de toutes ces choses : la colère, la fureur, la 

malice, la calomnie, et qu’aucun discours obscène ne sorte de votre 

bouche. Ne vous mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du 
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vieil être humain avec ses œuvres, et ayant revêtu le nouveau, qui se 

renouvelle dans la connaissance précise et correcte, selon l’image de 

celui qui l’a créé, où il n’y a pas Grec et Juif, circoncision et 

incirconcision, barbare, Scythe, esclave, libre, mais Mashiah est toutes 

choses et en tous ! Ainsi donc, comme des élus d’Elohîm, saints et bien-

aimés, revêtez-vous des entrailles de miséricorde, de bénignité, 

d’humilité, de douceur, de patience. Vous supportant les uns les autres 

et vous pardonnant réciproquement. Si l’un de vous a une plainte à 

porter contre quelqu’un, comme le Mashiah vous a pardonné, vous 

aussi faites de même. Mais par-dessus toutes ces choses, l’amour, qui 

est le lien de la perfection. Et que la paix d’Elohîm, à laquelle aussi 

vous êtes appelés pour être un seul corps, règne dans vos cœurs. Et 

soyez reconnaissants. Que la parole du Mashiah habite abondamment 

en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns 

les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, 

chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce. Et tout ce 

que vous faites, en parole ou en œuvre, faites-le au Nom du Seigneur 

Yéhoshoua, en rendant grâces par lui à Elohîm et Père. » 

Colossiens 3:5-17 

 

Pour conclure ce livre, s’il y a un point qu’on ne peut pas omettre de 

mentionner lorsque nous traitons le cas de la spiritualité : c’est l’aspect 

prophétique. 

 

Généralement, quand on entend parler du prophétisme, cela a tout de 

suite un lien avec un avenir qui semblerait déjà tout tracé et qui arrivera 

coûte que coûte. Mais disons que ce n’est qu’une partie de la définition, 

car c’est bien plus encore et sur une simple définition, on peut se faire 

une idée de ce concept tant convoité par ceux qui sont mal affermis. 

 

Souvenons-nous de la lumière dont la fonction est bien évidemment 

d’éclairer. Le prophétisme est une lumière qui met en évidence le plan 

d’Elohîm qui vient (Habakuk 2:2-3) : soit tout ce que l’être humain ne 

voit pas dans l’avenir, mais également ce qu’il n’a pas vu et qui s’est 

déjà accompli, et ce qui risque de se produire en suivant telle ou telle 

voie, Elohîm connaissant tous les scénarios suivant les actions des êtres 
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humains. Le prophétisme est quelque chose qu’on ne peut pas figer dans 

le temps, car il est hors du temps, et il est supérieur et antérieur au 

temps : c’est les yeux d’Elohîm (Apocalypse 4:5 ; 5:6). 

 

Le prophétisme est un appel à comprendre les choses comme Elohîm, 

tant le bien que le mal, mais dans une certaine mesure. Il nous illumine 

sur la vérité afin que cette connaissance nous libère de tout mensonge 

du serpent qui veut pousser l’être humain à devenir son propre elohîm. 

C’est pourquoi tout mouvement prophétique se doit de parler du 

Mashiah, Le présenter dans tous ses aspects (Luc 24:44-45), Lui rendre 

la gloire (Apocalypse 19:10), et non de promouvoir un être humain et 

encore moins d’être un moyen pour se faire de l’argent. 

 

Le prophétisme n’est pas qu’un message, c’est un tout qui réunit le 

message et une interprétation bonne et juste ; ce n’est pas d’abord les 

dons, c’est l’éclairage sur un autre chemin, une voie opposée à celle du 

monde. En effet, celui qui peut voir la lumière est libre de se déplacer 

vu qu’il sait où il va et où il peut mettre les pieds, il n’est plus soumis à 

la foule ou un effet de masse : voilà pourquoi derrière l’aspect 

prophétique, il y a toujours cette notion de délivrance. D’ailleurs, c’est 

même le rôle du prophète que de libérer ceux de son peuple de la 

captivité d’ordre physique, psychologique, et surtout spirituel, car tout 

commence dans l’invisible.  

 

Le prophète a plusieurs casquettes, mais ici retenons que ce messager 

vient apporter le message du temps, qui est une lumière, pour briser les 

chaînes de la malédiction, du mensonge, de l’aliénation, du péché, etc. 

La lumière vient toujours se distinguer de la ténèbre ! 

 

Avec ces quelques explications, on comprend la prière de Moshé qui 

voulait que tout le peuple de YHWH soit prophète (Nombres 11:29). 

Paulos, dans sa première lettre aux Corinthiens, invite la communauté à 

désirer les dons spirituels, mais surtout qu’elle prophétise (1 

Corinthiens 14:1, 39).  
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Le peuple de YHWH a besoin de prophètes – des personnes remplies de 

l’Esprit – pour lui expliquer, à lui et au monde, la spiritualité dans la 

lumière. C’est ainsi que les êtres humains pourront de nouveau 

expérimenter la libération de l’esprit et être en harmonie avec la lumière, 

n’étant plus sous le règne de la vieille nature qui est malade.  

 

On reconnaît le « prophète » pour son ouverture d’esprit169 et sa 

capacité à entendre la voix inaudible du Seigneur Yéhoshoua dans ce 

monde plongé dans le bruit assourdissant du péché et des démons, d’où 

l’importance de la mise à part qui n’est rien d’autre qu’un isolement 

pour rester concentré sur les cieux. 

 

Le prophète n’est pas qu’un simple religieux qui officie dans une 

« église », c’est un scientifique pour le monde, au point où si les textes 

venaient à disparaître, la révélation et la grandeur d’Elohîm seraient 

toujours accessibles par l’étude de toute sa création (Psaume 19). 

D’ailleurs, on peut modifier l’Histoire, se tromper à son sujet, mais la 

prophétie, quant à elle, ne change pas et c’est ce qui garantit que 

Yéhoshoua est l’Amen.  

 

La vérité triomphe toujours ! Attention aux « dealers » qui se disent 

éclairés et qui veulent éclairer les autres en leur vendant la vérité ou un 

service en lien avec la vérité : l’enrichissement au nom de la spiritualité 

est un crime, c’est contre le principe de la grâce (Ésaïe 55:1 ; 

Proverbes 23:23) ! La connaissance ne se vend pas, elle se transmet (2 

Timothée 2:1-2)… 

 

« Et j’entendis comme la voix d’une foule nombreuse, et comme la voix 

de grandes eaux, et comme la voix de puissants tonnerres, disant : 

Allélou-Yah ! Parce que le Seigneur, l’Elohîm Tout-Puissant a exercé 

son règne. Réjouissons-nous et exultons, et donnons-lui gloire, parce 

qu’elles sont venues les noces de l’Agneau, et que son Épouse s’est 

préparée. Et il lui a été donné de se revêtir d’un fin lin pur et éclatant. 

Car le fin lin, c’est l’acte de justice des saints. Et il me dit : Écris : 

 
169

 Luc 24:45 
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Bénis, ceux qui sont appelés au souper des noces de l’Agneau ! Il me dit 

aussi : Ce sont là les véritables paroles d’Elohîm. Et je tombai devant 

ses pieds pour l’adorer, mais il me dit : Non, attention ! Je suis ton 

compagnon de service et celui de tes frères qui ont le témoignage de 

Yéhoshoua. Adore Elohîm ! Car le témoignage de Yéhoshoua est 

l’Esprit de la prophétie. » Apocalypse 19:6-10 

 

 


